
La Tribuna
---------------------de Ciudad Real----------------------

Directon Manuel López Camarena DIARIO INDEPENDIENTE Miércoles 31 de Julio de 1991

AÑO II ■ NUM. 276 ■ Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) ■ 80 PTAS.

Aunque la primera jomada de esta edición quedó un tanto deslucida por el frío

Colorido y calidad, protagonistas del 
XII Festival de la Seguidilla

El duodécimo Festival 
Nacional de la Seguidilla 
comenzó el pasado lunes 
por la noche en el Audi
torio de La Grapíaf de Ciu
dad Real. En esta edición 
han actuado grupos de 
Badajoz, Burgos, Málaga, 
Murcia y Ciudad Real.

El público no llenó com
pletamente el Auditorio de La 
Granja, en buena parte por 
el frío reinante. No obstante, 
disfrutaron con las actuacio
nes de los distintos grupos fol
clóricos. Destacaron los repre
sentantes murcianos, por la 
belleza de sus trajes.

(Págs. 6 y 7) El grupo Mazantini en un momento de su actuación. PAUL WHITE

El grupo Mazantini, 
que cumple 50 años, 
fue el más aplaudido 
entre el público 
asistente

Los conjuntos 
mostraron las 
diferencias que hay 
dentro del baile de 
la seguidilla

Refinerías de Puertollano.

Repsol invertirá 
más de 24 mil 
millones en la 
refinería de 
Puertollano

Dentro del Plan de Refino 
1991-1995 presentado reciente
mente por la compañía, se 
incluye una inversión de más 
de 24 millones de pesetas para 
la refinería de Puertollano. 
Algunos de los proyectos ya 
están en marcha.

(Pág. 10)

Francisco López.

Francisco López 
dimite por 
discrepancias 
con los criterios 
de Félix Arce

Francisco López, director-ge
rente de los hospitales de Nues
tra Señora de AÍarcos y Nuestra 
Señora del Carmen, de Ciudad 
Real, justificó ayer su dimisión 
por las discrepancias existentes 
con los criterios sanitarios 
seguidos por el nuevo director 
provincial del INSALUD, Félix 
Arce, cuya política no quiso 
calificar.

Sin embargo, sí se refirió a 
Carlos Barra, antecesor de 
Arce, del que dijo que “con 
él daba justo trabajar” y calificó 
su política de “valiente”.

(Pág. 9)
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El ministro 
croata calificó de 
“iluso” el plan 
europeo de la 
CE (Pág. 24)

Fraga defiende el 
informe Abril 
sobre la sanidad 
pública

(Pág. 21)

Se descarta la 
autoría de ETA 
en el atentado de 
Palma

(Pág. 19)

José Ramón Caso.

Caso cesó al 
portavoz del 
CDS, Teixidó

(Pág. 20)

Entrevista con el rector ^ \ :^'-

Arroyo asegura que la calidad de las 
facultades de la UCLM supera al resto 

de las universidades españolas
El rector de la Universidad 

de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, asegura en una entre
vista concedida a LA TRIBU
NA que “la calidad de la ense
ñanza impartida en las facul
tades de la UCLM es superior 
a la media del resto de las uni
versidades españolas y justifica 
esta afirmación en el hecho de 
que ha sido la única en la que 
la totalidad de los profesores 
evaluados por la comisión cien
tífica nacional ha conseguido 
una calificación positiva, aun
que, matizó, “esto no quiere 
decir que sea la mejor del país”.

(Pág. 5) Luis Arroyo, rector de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Los Reyes 
visitan Guernica 
con el “eusko 
gudariak” de 
fondo

Los Reyes de España, Juan 
Carlos y Sofía llegaron ayer al 
aeropuerto bilbaíno de Sondica 
en su tercer viaje oficial, de dos 
días, al País Vasco.

Los Reyes, aconpañados del 
ministro de Administraciones 
Públicas Juan M. Eguiagaray, 
fueron recibidos por el lehen
dakari Ardanza, el Gobierno 
vasco en pleno y otras auto
ridades. Durante el viaje los 
reyes visitaron Guernica.

(Pág.18)
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sr- Firma invitada

E
l informe de la llamada 
“comisión Abril” sobre 
el Sistema Nacional de 

Salud hace un diagnóstico cer
tero de la situación -lamen
table- de la sanidad española, 
y apunta soluciones que, en 
síntesis, pueden compendiarse 
en esta idea: una sanidad 
pública gestionada por proce
dimientos de la empresa pri
vada.

Parece evidente, que los 
planteamientos de dicha comi
sión no son ideológicos: se 
muestra la evidencia de que 
nuestro sistema sanitario, ha 
llegado al límite de sus posi
bilidades y se encuentra al bor
de del colapso. Asimismo, es 
claro que las prestaciones sani
tarias son, en general, de mala 
calidad, y no contribuyen pre
cisamente a mejorar la calidad 
de vida de la población. En 
estas circunstancias, parecería

EI estado,de bienestar
lógico tomar decisiones sustan
tivas, que eviten la caída del 
sistema y el despilfarro que hoy 
abunda, y que, por otros cami
nos, garanticen una buena asis
tencia sanitaria universal al 
menor costo posible para los 
contribuyentes.

El informe de la “comisión 
Abril” tiene, sin embargo, dos 
puntos extraordinariamente 
polémicos: la propuesta de que 
también los pensionistas 
paguen el cuarenta por ciento 
del importe de las medicinas 
-en la actualidad tienen dere
cho a medicinas gratuitas- y 
la de implantar un “ticket com
pensatorio”, de cuantía simbó
lica, que cada enfermo tuviera

ANTONIO PAPELL

Se muestra la 
evidencia de que 
nuestro sistema 
sanitario ha 
llegado al límite 
de sus 
posibilidades 

que pagar por acto médico. Tal 
ticket no pretende financiar la 
sanidad, sino sólo imbuir en 
los ciudadanos la idea de que 
la prestación que reciben tiene 
un costo. Probablemente, por 
este camino se evitarían nume

rosos abusos.
Resulta, sin embargo, que la 

sociedad, al parecer resignada 
con la calidad de su asistencia 
sanitaria, considera conquistas 
sociales la plena gratuidad de 
las prestaciones (paga, sin 
embargo, el 40 por ciento de 
las medicinas) y, en el caso 
de los pensionistas, incluso la 
gratuidad plena de las medi
cinas. Ambas condiciones for
man parte del “Estado de Bie
nestar”. Y va a ser -ya se está 
viendo- muy difícil convencer 
a la ciudadanía de que su “bie
nestar” crece al incrementarse 
la calidad del servicio aunque, 
a cambio, haya de pagar una 
cantidad simbólica por presta

ción y, en el caso de los pen
sionistas, una parte del precio 
de las medicinas. Tan inacep
table es este trueque -calidad 
mayor a cambio de una peque
ña contribución económica- 
que los sindicatos y algunas 
otras organizaciones han ame
nazado ya con una huelga 
general si se llegara a implan
tar la reforma en estos tér
minos polémicos.

En suma, habrá que renun
ciar tanto al “ticket compen
sador” como al pago por los 
pensionistas de un porcentaje 
de los medicamentos. Sin 
embargo, el fondo del “infor
me Abril” es otro: se trata de 
gestionar de distinta manera la 
sanidad pública, de introducir 
criterios empresariales de 
racionalidad y eficacia. Y en 
esto sí que no puede haber 
objeción, siempre que se res
peten los derechos adquiridos 
de los ciudadanos.
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■ Arcaiaus el encantador

Siente a un pobre a su mesa
RAMON BELLO SERRANO

L
a imagen de Policarpo 
Díaz en su rincón, 
soportando el baile de 

Whitaker, trae a colación la 
mercantilización del boxeo. 
Muy pocos caballeros quedan 
en los cuadriláteros, a salvo 
algunos campeones que gestio
nan peleas para donar el taqui- 
llaje a centros juveniles. El 
boxeo tal como lo entendía 
John Huston, por ejemplo, 
cuando en los rodajes del 
Molin Rouge se enzarzaba a 
golpes con sus actores, o cuan
do hacía guantes con Errol 
Flyn, ha pasado a convertirse 
en un circo millonario donde 
es posible todo tipo de excen
tricidad y de estupidez huma
na.

Enrique Sarasola hizo de 
Policarpo Díaz la cruz de la 
moneda, frente a la cara de 
las damas de la jet, encanta
dísimas de la sangre y las cejas 
destrozadas, escogiendo ves
tuario como si la delizadeza 
y las formas refinadas jugarán 
contraste el músculo duro y 
la preparación física de Poli- 
carpo.

La cadena televisiva número 
5 le ha dado al pueblo lo que 
quiere. La fábrica publicitaria 
oferta concursos, niñas que se 
abren el sujetador, películas de 
terror de mucha salsa de toma

te y un canto a lo chabacano 
y lo grotesco que, a lo visto, 
tiene seguidores impenitentes 
en España.

El despliegue espectacular 
de la cadena para ofrecer en 
riguroso directo el combate, 
contrastaba con la declaración 
más llamativa de Policarpo 
Díaz, que “le atravesaré el 
pecho con un golpe y sacaré 
el guante por la espalda”. El 
señor Sarasola dice haber 
cubierto ya el mecenazgo para 
con Díaz, al tiempo que la bue
na sociedad, ese mismo colec
tivo que asistía alborozado con 
buen perfume a la ordalía del 
linimento, hizo poco por des
plazarse a Estados Unidos para 
arropar a su ídolo.

Siente'a un pobre a su mesa.
Esta parece haber sido la 

máxima seguida con el deam
bular heterodoxo del potro de 
Vallecas, como si su guardia 
de oropel empezara a aburrirse 
del chico que relanzó el boxeo 
en España, también sin tabique 
nasal, tras haberle sentado a 
cenar una noche, desparramar 
misericordia y haberle compra
do una docena de camisas.

Al cronista ni le parece bien 
ni mal la práctica del boxeo, 
que ciertamente con criterios 
restrictivos ni siquiera podría 
darse una corrida de toros en

televisión. Lo que ya es de otro 
mundo es la exhibición farisea 
y lúdica de la corte de señoras 
achicharradas en la costa que 
subían al cuadrilátero para 
darle dos palmadas en la espal
da ancha de este chico.

Dicen las crónicas que en 
la bolsa llevaba sesenta millo
nes de pesetas. Pero en la bolsa 
ya no había ese codearse de 
ficción con el mundo de Sara
sola, tampoco la presencia de 
algún diputado del socialismo 
español, mucho menos la gasa 
vaporosa de esas señoritas (y 
señoras) que se ponen muy 
interesantes e impertérritas 
cuando un gancho de izquierda 
le llega al boxeador hasta la 
columna vertebral.

Somos así en este país segu
ramente desde las primeras 
emisiones de las aventuras de 
J.R., cuando se legitimó el 
dinero a costa d^lo que fuera, 
también la presencia deslum
brante aunque el corazón se 
ahogase en estiércol. Policarpo 
Díaz bromeó antes de saltar 
al cuadrilátero calzándose un 
cuchillo en el pantalón de 
pelea. Ahora se vuelve para 
España corr sesenta kilos y sin 
Sarasola, también sin entender 
que lo sentaron a comer a la 
mesa.

Como un pobre.

Dicen las 
crónicas que en 
la bolsa llevaba 
sesenta millones 
de pesetas. Pero 
en la bolsa ya no ' 
había ese 
codearse de 
ficción con el 
mundo de 
Sarasola

M.C.D.2022
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La pirámide

N
O, no he querido, 
director, que se me 
escapase la fiesta sin 

escribir algo, y bien sabe que 
ese algo me cuesta, diga lo 
que quiera mi amigo Diego. 
Quienes escribimos todos los 
días a la aventura, sin que 
ningún vínculo nos obligue, 
entendemos de otra manera 
nuestra colaboración en el 
periódico. Nos mueve a ello 
la satisfacción de que puedas 
expresarte en público y ver 
tu columna o tu página devo
rada o masticada por ciertas 
gentes que saben lo que leen, 
y se deleitan o se muelan con 
lo que escribes.

Y no he querido que se 
me escape la Pandorga por
que es el inicio de las fiestas 
capitalinas. Porque uno quie
re a la ciudad como si fuera 
algo suyo, olvidándose incluso 
de tu acta de nacimiento crip- 
tano. Este mes de julio, calu
roso de más, se despide con 
la fiesta “pandorgana“; fiesta 
de vinos, entre cívica y reli
giosa, que la mueve un gran 
motor: la Virgen del Prado 
que es la protectora y madre 
de todas las gracias. Y una 
gracia muy apreciada es la de 
poder obsequiar a la Señora 
con la danza y el canto, que 
es la expresión más auténtica 
del corazón humano. En esta 
noche final de julio, con la 
calina, se manifiesta la devo
ción. Y para que sea más 
auténtica, el mocerío se viste 
con el traje de la tierra, que 
representa el orgullo caliente 
de una grande y entrañable 
historia.

Y lo más sobresaliente es 
que a la cita de la Pandorga 
acuden los pueblos comarca
nos, incluso los calatravos, 
para corresponder al home
naje a Santa María del Prado 
que es realenga. No se ha 
hecho más que decir el pre
gón, y ya están aquí los pri
meros, con sus atuendos de 
boda y sus chorros de metales 
y pedrería adornando el ros
tro de la mujer manchega. Y 
por si fuera poco, la guitarra 
y la dulzaina, el tamboril y 
las castañuelas, los platillos y 
la ocarina para que acompa
ñen a los coros como solistas 
en las gañanadas y en las 
seguidillas.

Y el pueblo, que lo sabe

La Pandorga
todo, en esta noche comenta 
su travesura colectiva y polí
tica. Nadie enmudece en esta 
noche, porque la ciudad se 
ha echado a la calle como 
acompañante del desenfado. 
Y la plaza se llena, el Prado 
se vierte y la catedral rebosa 
de nobleza. Pero todo este 
gozo ¿cómo se traduce?. 
Todo tiene varias lecturas; 
porque el pueblo no tiene 
ideas fijas y sorprende por su 
capacidad de imaginación. 
Puede haber una lectura de 
solidaridad; lectura de enten
dimiento; lectura de humil
dad; siempre reflejos de una 
gran estrategia para avanzar 
una población que es resul
tado de su futuro. Por eso, 
cuando el pueblo se extravier- 
te en sus manifestaciones más 
populares, es señal de que 
algo que le ensalza y le con
tenta está próximo y próximo 
está el nuevo horizonte de un 
siglo desmelenado y seguro en 
su convocatoria.

Pero a la Pandorga, digo

Los gritos y los cantos 
de la Pandorga, los va 
a oír la Señora a 
través de los muros 
catedralicios y 
asomada a esa ventana 
grande a la que miran 
quien pase por la calle 
y tiene algo que 
decirle

yo, que le sobran algún que 
otro cántaro de vino; que se 
consume sin medida poque es 
un regalo de la casa y nada 
cuesta; no se le concede valor 
alguno, y las gentes de con 
la golilla del “puñao” y el fres
cor del “zurra”, se van al Pra
do a echárselo (el vaso), con 
un ritual de devoción y cariño 
; es como un brindis poético 
a Santa María. Luego vienen 
los bailes que hacen fama en

Europa con “los Mazantini” 
y los otros, que este año estre
nan coplas nuevas, que son 
los mejores piropos a la Seño
ra: Burgos, Vélez, Lorca y 
Ribera del Fresno.

Y de esta noche a la del 
14 de agosto, los preparativos 
y las decisiones; porque ya 
estamos en una víspera larga. 
Los preparativos: llenar la ala
cena; sacrificar el choto; 
poner en el agua del pozo 
el vino para que se refresque 
y cortar del majuelo la uva 
de la cepa más hecha para 
el postre más galante o, si 
acaso, para adornar la mesa 
de los convidos. Porque aquí 
si que vienen los convidados; 
si fuera a otro lugar de huel
gas y terrorismo no, pero aquí 
no hay nada de eso; presu
mimos de una ciudad en paz 
y es cierto, aunque alguna vez 
nos peguen algún susto a los 
distraídos. Por las esquinas ya 
se pueden leer los carteles de 
toros. La Feria que se anuncia 
es una feria torera, y en esto 

quisiera aventajar a las ciu
dades de la Autonomía. No 
sé si se habrá declarado torera 
porque por estas tierras 
murieron Ignacio Sánchez 
Mejías y José Mata o porque 
ha dado toreros como Paco 
Alcalde, José Ruiz “Calatra
veño” y Antonio Sánchez 
Puerto y otros muchos que 
me callo.

Pero, me había metido ya 
en faena feriada dejando la 
Pandorga que es el punto de 
arranque de las fiestas. Por
que “si la Pandorga se porta, 
la Feria se comporta” y esto 
merece que se tenga en cuen
ta. Lo más probable es que 
haya mucho “puñao y mucho 
trago, pero si todo se hace 
con medida, no pasará nada, 
se gritará mucho, se hablará 
más y alguien dirá: “esto es 
cosa de jóvenes”, y tomará las 
de Villadiego para descansar. 
Los gritos y los cantos de la 
Pandorga, los va a oír la Seño
ra a través de los muros cate
dralicios y asomada a esa ven
tana grande a la que miran 
quien pase por la calle y tiene 
algo que decirle. Es una ven
tana de confesión y un mira
dor de consuelo para el que 
sufre una pena.

La Pandorga y los pandor
gos que le acompañan, se han 
convertido en algo principal; 
es como la encarnación del 
pueblo llano que asiste con 
todo su aparato de popula
ridad a los festejos. Todo ello 
es una prueba de que la voz 
y el corazón del pueblo está 
allí representada y de que es 
figura principal en el home
naje. Toda la ciudad ha con
cedido al “pandorgo” su 
representación y él tiene que 
entender las exigencias del 
pueblo y sus carencias, y sus 
problemas para presentarlos 
como reivindicación, en estos 
días de lujo, de la Feria, ante 
el primer edil municipal. Así 
puede decirse que hay genui
na representación y que esta 
no da derecho sólo a beber 
y comer sino también a pedir.

Y en esta noche, de la Pan
dorga, todo se concede. Santa 
María, bondad y salud para 
el corazón y el resto de los 
bienes ciudadanos a quien tie
ne la vara y le ha empezado 
a florecer tardía.
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L
a puesta en funciona
miento de la LOGSE 
-aparte de la reclasi

ficación de todo el profeso
rado para acoplarlo a los nue
vos tramos educativos, y la 
adecuada disposición de fon
dos para financiar esta Refor
ma del sistema educativo con
lleva una nueva distribución 
de todos los centros escolares 
de la provincia.

Nueva distribución que 
supone, en unos casos, la 
supresión de algunos de ellos; 
en otros, la creación de nue
vos centros; y, en la mayoría, 
la transformación y adapta
ción de los existentes. O lo 
que es igual: determinar, 
mediante esa nueva organi
zación especial de los centros 
escolares en qué pueblos de 
nuestra provincia se van a 
poder elegir todas las posi
bilidades de estudio que ofre
ce la LOGSE y en cuales 
otras, sus niños y jóvenes, han 
de desplazarse -con el con
siguiente gasto y trastornoa 
otros pueblos, más o menos 
próximos, para poder estudiar 
lo que elijan.

Estos cambios, por otra 
parte obligados y necesarios, 
en la distribución de centros 
de nuestra geografía provin
cial exigen, sin duda, un estu
dio meticuloso de las nece
sidades educativas reales de 
cada zona en los tiempos pre
sentes y de las perspectivas 
en un futuro inmediato. Estu
dio que, por sus repercusio
nes e importancia, debe

Red de Centros Escolares en 
la provincia ¿para cuándo?

(*) EDUARDO RODRIGUEZ ESPINOSA

Es el momento, de que el MEC nos diga a los ciudadanos de la 
provincia de Ciudad Real cuántos centros van a existir de preescolar, 
de primaria y de secundaria; así como dónde van a estar ubicados 
y las modalidades de cada tramo educativo

hacerse desde el análisis de 
datos que los servicios téc
nicos del MEC elaboren, 
pero, también, desde un 
amplio debate y diálogo con 
todos los grupos sociales y 
con todos los municipios de 
nuestra provincia. De lo con
trario, ese futuro diseño tiene 
todas las posibilidades de 
error, con el consiguiente per
juicio a corto y medio plazo, 
y el riesgo de discriminar a 
nuestros jóvenes y niños en 
función del lugar donde resi
dan. Es decir, clasificarlos en 
ciudadanos de primera o de 
segunda según en el pueblo 
en que vivan.

Nadie duda, a estas alturas 
de la Reforma del sistema 
educativo, que los distintos 
servicios del MEC tienen ela
borado, cuanto menos, un 
proyecto de nuevo mapa 
escolar, pero lo tienen tan 
rigurosamente guardado y en 
secreto tan profundo que, sal

vo los propios técnicos y los 
máximos responsables de la 
política educativa, nadie, ofi
cialmente, sabe nada del mis
mo pese a las numerosas pre
guntas que los parlamentarios 
del Partido Popular vienen 
formulando al ministro de 
Educación, desde hace tiem
po, para que informe sobre 
el particular. Ante este secre- 
tismo oficial la inquietud de 
los distintos pueblos va en 
aumento.

La actitud secretista y poco 
transparente hace pensar en 
un talante político impropio 
de una democracia, o bien 
que para evitarse contestacio
nes de los afectados el suso
dicho mapa escolar lo van a 
hacer público de la noche a 
la mañana, casi por sorpresa, 
para que no quede tiempo 
a su posible revisión. Ambas 
posturas las consideramos 
sinceramente negativas.

Es curioso, además, que 

para explicar el alcance y sig
nificado de la Reforma, o, lo 
que es igual, para convencer 
al profesorado de sus exce
lencias, se haya dedicado 
varios años e importantes 
recursos presupuestarios y, 
sin embargo, para explicar a 
los ciudadanos cuales van a 
ser las posibilidades reales de 
estudio que sus hijos van a 
tener, no sólo no se ha hecho 
nada sino que se ocultan los 
pocos o muchos proyectos 
que haya. Es de justicia que 
todos los aspectos de la LOG
SE tengan el mismo trata
miento informativo y de difu
sión. Pero hay que explicár
selo al MEC. Por no hablar 
del profesorado que a estas 
alturas no sabe si va a poder 
seguir viviendo donde tiene 
actualmente su plaza; si va 
a tener que trasladarse a otro 
pueblo; o si va a tener que 
elegir entre cambiar de resi
dencia o cambiar de especia

lidad, en función del mapa 
escolar que se diseñe.

No cabe, con un plantea
miento lógico y coherente 
planificar el calendario de 
aplicación de la Reforma, tra
zar los “currículos” que han 
de cursar los alumnos, y no 
conocer el diseño de ubica
ción de los centros que es. 
precisamente, donde se ha de 
ejecutar esa Reforma. Lo más 
que se ha dicho en alguna 
declaración más o menos 
informal es que ese mapa no 
tendrá carácter estético sino 
dinámico. ¡Buena salida para 
eludir el problema!.

Es el momento, de que el 
MEC nos diga a los ciuda
danos de la provincia de Ciu
dad Real cuántos centros van 
a existir de preescolar, de pri
maría y de secundaria; así 
como donde van a estar ubi
cados y las modalidades de 
cada tramo educativo; la 
capacidad y plantilla de cada 
centro; las partidas presu
puestarias asignadas para la 
adaptación de los centros al 
nuevo diseño; los plazos pre
vistos para su implantación; 
los sistemas de transporte y 
comedor que se van a orga
nizar y un largo etc.

Con esta transparencia, por 
otra parte obligada, cada pue
blo de la provincia sabía qué 
futuro le aguarda en materia 
educativa y saldría de la 
incertidumbre que hoy les 
atenaza.

(*) Diputado en el Congre
so por el P.P.

SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS. 

ANUNCIESE 
CON ELLAS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS PO R PALABRAS
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Siempre que se habla de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha (UCLM) se alude a su juventud, 
virtud que confiere a quien la posee un dinamismo 
y un ímpetu del que carecen los que ya la han 
perdido. Nuestra Universidad es Joven, dinámica

y seguramente impetuosa gracias, en buena medi
da, a la persona que está al frente de ella: el 
rector, Luis Arroyo Zapatero, que se muestra orgu
lloso cuando afirma que la calidad de la enseñanza 
en la UCLM es superior a la media del resto

de las universidades españolas. Sin embargo, tam
bién reconoce algunas de las carencias de la ins
titución, sobre todo en lo referido a investigación, 
materia en la que sólo es posible destacar después 
de muchos años de trabajo.

Es la única Universidad en la que todos los profesores de facultad evaluados por la comisión nacional han sido calificados positivamente
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Luis Arroyo: “El nivel de calidad en nuestras 
facultades es superior a la media nacional”

El rector de la UCLM aseguró que los presupuestos aumentarán en 1992, ^^por lo menos en mil millones’’
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Carlos MUÑOZ DE LUNA

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, dijo a LA TRIBUNA 
que “la calidad de la enseñanza 
impartida en nuestras facultades 
es superior a la media de las 
universidades españolas”. El rec
tor apoyó su afirmación en el 
informe presentado por la comi
sión científica nacional que ha 
evaluado a profesores universi
tarios de todo el país y en el 
que alrededor de 50 enseñantes 
de las facultades de Derecho, 
Químicas, Letras y Económicas 
de la UCLM han sido calificados 
positivamente, “caso único en 
toda España pues ha sido la úni
ca Universidad en que todos los 
profesores de facultad que cum
plían los requisitos para some
terse a la evaluación han sido 
calificados favorablemente”.

Pero no sólo es positivo el 
aspecto cualitativo de la UCLM, 
ya que cuantitativamente “es la 
Universidad española que más 
ha crecido, pues proporciona 
enseñanza superior a 17.000 
jóvenes a tan sólo cinco años 
de haber sido creada”.

Luis Arroyo reconoce los 
defectos que arrastra tradicio
nalmente la Universidad espa
ñola, pero señala que “en los 
últimos años ha habido una 
inversión superior a la realizada 
en los cincuenta anteriores y la 
UCLM ha nacido precisamente 
en esta nueva época, por lo que 
no se puede decir que se carac
terice por los elementos tradi
cionales de la Universidad 
nacional”.

Sin embargo. Arroyo recono
ce que “el principal problema 
de la UCLM, por ser tan joven, 
es el de los recursos para la 
investigación. Estos recursos son 
difíciles de conseguir porque la 
investigación requiere muchos 
años de acumulación de medios, 
además de mucho dinero” y 
recordó que éste sólo se concede 
“en atención a la calidad de los 
profesores, no por el hecho de 
ser Universidad, por lo que hay 
que acudir a concursos nacio
nales, donde se llevan el dinero 
los grupos formados por los 
mejores”.

En este sentido, el rector indi
có que el Gobierno regional 
había dado cien millones de 
pesetas para investigación, pero 
“para que la productividad en 
este campo se logre pronto sería 
necesario triplicar esta ayuda”. 
Abundando sobre la investiga
ción, Luis Arroyo se refirió a 
la reciente adquisición de la lla
mada “biblioteca Entrambasa
guas”, uno de los más impor
tantes fondos bibliográficos del 
mundo en materia de Filología 
Hispánica, además de contar con 
un buen número de volúmenes 
dedicados a Gastronomía, y que 
ha supuesto un desembolso cer
cano al centenar de millones. El 
rector reconoció una doble ver-

Luis Arroyo, rector de la Universidad de Castilla-La Mancha. PAUL WHITE

tiente respecto a esta biblioteca: 
por un lado la posibilidad que 
tendrán los doctorandos de con
sultar esta valiosa bibliografía, 
de más de 20.000 volúmenes, y 
por otro el prestigio añadido que 
consigue la UCLM al contar con 
ella. La “biblioteca Entramba
saguas” podrá consultarse cuan
do este finalizado el edificio que 
la albergará.

Un millón de libros

Respecto a los fondos biblio
gráficos, Arroyo apuntó otra 
carencia de la Universidad: la 
organziación de los 220.000 
volúmenes con los que cuenta, 
repartidos en todos los centros, 
y sobre la que existe el proyecto 
de informatizaría con una esta
ción de biblioteca en cada cam
pus, “para que los libros sean 
accesibles en 24 horas esté don
de esté el libro y el usuario. 
Esto costará unos cien millones 
de pesetas en material informá
tico, que ya se tiene, además 
del personal especialista, com
pleto desde hace dos meses”. 
Otro proyecto de la UCLM 
expresado por su rector es alcan
zar la cifra de un millón de libros 
en las bibliotecas universitarias.

También habló el rector de 
la presencia de la Universidad 
de Castilla-La Mancha en la 
sociedad de la región, presencia 
que “en el último año se ha 
consolidado en Ciudad Real, 
Albacete y Cuenca, y el año 
próximo se consolidará en Tole
do”.

Por otro lado, Luis Arroyo 
fue* muy expresivo a la hora de 
valorar la visita de numerosas 
personlidades de diversos ámbi
tos a Ciudad Real: “En el último 
curso, dijo, ha estado en Ciudad 
Real, traídos por la Universidad, 
un número de científicos supe-

Un momento de la entrevista. PAUL WHITE

rior al total de científicos que 
ha estado desde Alfonso VI” y 
como ejemplos citó a magistra
dos del Tribunal Supremo, un 
ex-presidente de las Cortes, el 
más importante investigador 
español sobre el sida (Rafael 
Nájera) y el mayor experto en 
drogas (Santiago de Torres). 
Mención aparte le mereció el 
Congreso de Cervantistas cele
brado en Almagro y que ha sido 
“lo más importante de la historia 
de Ciudad Real en el campo 
de las Humanidades”.

Nueva Facultad de Químicas

Sin embargo, Luis Arroyo 
cree que la presencia plena de 
la Universidad en la sociedad 
no se logrará mientras “no pue
da visualizarse la UCLM”, es 
decir en tanto los ciudadanos 
no vean los aspectos tangibles 
de la Universidad: edificios, ins
talaciones, etc. En este sentido. 

dijo que “en octubre podrá 
visualizarse algo más cuando se 
inaugure la nueva Facultad de 
Químicas”.

Por último, el rector negó la 
información aparecida en algu
nos medios de comunicación 
regionales sobre el “presunto” 
estancamiento de los presupues
tos de la Universidad para el 
próximo curso y señaló que “a 
pesar de los recortes en los 
ministerios, para el 92 el pre
supuesto de la Universidad de 
Castilla-La Mancha aumentará 
al menos en mil millones de 
pesetas”.

En otro orden de cosas, Luis 
Arroyo declaró que la aproba- 
£ión de los estatutos de la 
UCLM es inminente, por lo que 
durante el primer trimestre del 
próximo año tendrán que reno
varse todos los órganos de 
gobierno de la Universidad, aun
que no quiso desvelar si él se 
presentará a la reelección.

“Durante el curso 
pasado han estado en 
Ciudad Real más 
científicos de los que 
lo habían hecho 
desde Alfonso VI”

El Festival, 
un tesoro

Luis Arroyo se mostró 
muy interesado en lograr 
una colaboración con los 
organizadores del Festival 
de Teatro Clásico de 
Almagro, del que dijo que 
“es un tesoro para la 
región y hay que mimar
lo”.

El rector indicó que él, 
personalmente, está 
intentando conseguir esta 
cooperación desde 1988 y 
que este año la propuesta 
ha sido acogida favora
blemente.

El proyecto ideado por 
el rector podría plasmarse 
en una reunión de espe
cialistas en teatro clásico 
español de diversas uni
versidades europeas, “lo 
que podría considerarse 
como un “Programa 
Erasmus” de teatro clá
sico”.

Otra posibilidad sería 
prestar mayor atención a 
la obra extranjera que 
cada año se representa y 
que, como ha quedado 
demostrado en esta edi
ción, no levanta ninguna 
expectación entre el 
público. “Este año, dijo 
Arroyo, el público podría 
haber estado compuesto 
por estudiantes de Filo
logía Inglesa, de los que 
hay más de 300 en Ciudad 
Real”.

También habló sobre la 
posible realización, de 
haber sido posible la cola
boración para este último 
Festival, de un seminario 
en inglés sobre teatro clá
sico de aquel país.

“El principal 
problema de nuestra 
Universidad es la 
carencia de recursos 
para posibilitar la 
investigación”
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EI grupo de Vélez bailando “Cuatro muleros” El grupo Mazantini fue el más aplaudido PAUL WHITE

Burgos destacó por la sobriedad castellana y Lorca por la vistosidad de sus trajes

El frío deslució la primera jornada del XII 
Festival Nacional de la Seguidilla en Ciudad Real

El alcalde de Ciudad Real recibió a los grupos partiepantes en el Ayuntamiento

Cuando todavía no se han apagado los ecos del Festival 
Internacional de Folclore, se ha celebrado durante dos 
días el XII Festival Nacional de la Seguidilla, pregonera 
del día grande de la Pandorga. Este año han participado 
cinco grupos.

Mayte MARTIN-SERRANO

En la noche del pasado lunes 
comenzó en el Auditórium La 
Granja, el XII Festival Nacional 
de la Seguidilla, dentro de los 
actos programados para las fies
tas de la Pandorga de 1991.

Cinco grupos folclóricos 
representantes de otras cinco 
provincias españolas se dieron 
cita en la primera jomada del 
Festival. Estos fueron los gru
pos de Lorca (Murcia), Burgos, 
Vélez (Málaga), Ribera del 
Fresno (Badajoz) y el Mazantini 
por la provincia de Ciudad 
Real, además de ser el orga
nizador del certamen.

Comenzó a las once de la 
noche con una temperatura bas
tante fría para lo que es normal 
en estas fechas, lo que deslució 
un tanto el espectáculo. Por ello 
el recinto no se llenó y una 
gran mayoría del público asis
tente portaba chaquetas y otras 
prendas de abrigo.

La primera parte comenzó 
con la actuación del grupo de 
Ribera del Fresno, procedentes 
de Tierra de Barros, que bai
laron la “Jota de Zarza la 
Mayor” y el conocido “Candil”. 
A continuación el grupo de 
Vélez que mostró su arte anda
luz, no sólo en los trajes de 
volantes sino también en los 
bailes y los cantes que fueron 
“El zángano”, “Las rejas” y los 
“Cuatro muleros”. Después el 
grupo Gavilla de Burgos, que 
era el más joven de todos los 
participantes, mostró la auste
ridad de Castilla sobre todo en 
las jotas que tocaron. EI grupo 
de Lorca cerró la primera parte 
de estas actuaciones. Destacó 
por lo vistoso de sus trajes bor
dados y bailó entre otras 
parrandas la de la tía María 
Carrillo y unas “Seguidillas 
manchegas”. En la segunda par

te, el orden de participación se 
alteró un tanto, actuando en 
primer lugar el grupo de Vélez 
que bailaron “El Vito” y “Ale
gría”, junto con un desacertado 
cuadro flamenco al son de las 
“Salinas” de Felipe Campuzano 
en play back. Acto seguido lo 
hizo el grupo de Ribera del 
Fresno, el más simpático de 
todos, que antes de bailar las 
“Jota del romero“ y la “Jota 
de Almendralejo”, explicaron 
que se basaban en las decla
raciones y requiebros amorosos 
de otros tiempos. Con el “Fan
dango extremeño“ terminaron 
su concurso. Después lo hicie
ron los representantes de Lorca 
que interpretaron “Rondalla 
malagueña”, “Parranda de 
Toba” y “Jota Lorqueña”. El 
grupo de Burgos en esta segun
da parte demostraron especta
cularidad en las danzas de “La 
Fábula” y “Los Cordones”, ya 
que incluyeron palos y cordones 
respectivamente, con claras 
reminiscencias vascas. Por últi
mo salió a escena el más aplau
dido de todos los grupos por 
los asistentes, los Mazantini, 
que interpretaron las consabi
das “Seguidillas manchegas” y 
las Jotas de la Vendimia, de 
Hinojosas y la andaluza. Al final 
salieron los participantes al 
escenario, que confundiéndose 
todos en un grupo, bailaron una 
seguidilla manchega, como pun
to final a la primera jomada 
de este Festival.

Entre los asistentes se encon
traban además de las primeras 
autoridades locales y provincia
les, la Dulcinea de este año, 
Esperanza Ortega así como el 
Pandorgo José Melero. Junto 
con el frío reinante toda la 
noche, que impidieron que el 
público aplaudiera con más 
ardor. Un punto negativo estu
vo en la alta megafonía que no

El alcalde recibió a los grupos folclóricos PAUL WHITE

El grupo de Burgos era el más joven de todos 
los participantes, ya que fue creado en 1984, 
mientras que los Mazantini de Ciudad Real 
están celebrando durante este año el cincuenta 
aniversario de su nacimiento

dejaba al público escuchar las 
canciones, además de estropear 
los tímpanos del público, sobre 
todo con la dulzaina del grupo 
burgalés. Otro desacierto fue el 
que la cantante del grupo mala
gueño, tuviera que leer todas 
las letras de las canciones y no 
las recitara de memoria.

En la mañana de ayer el 
alcalde de Ciudad Real, recibió 
en el Ayuntamiento a estos gru
pos folclóricos. Era un acto sim

bólico de bienvenida oficial a 
estos grupos a la Pandorga, a 
los que invitó a participar en 
todos los actos. Además de 
exaltar la popularidad de esta 
fiesta y cómo se ha consolidado 
desde que se recuperó hace 
doce años, resaltó también la 
importante labor cultural de 
conservar el folclore que están 
llevando a cabo los distintos 
grupos.

Intercambio de 
obsequios

Tras la salutación del 
alcalde, todos pasaron a 
la entrega de regalos 
como recuerdo de estas 
fiestas. Algunos de éstos 
grupos ya vinieron en 
otras ocasiones, como es 
el caso de Lorca, por lo 
que esta fiesta ya no les 
resulta tan desconocida. 
A todos los visitantes se 
les entregó un libro sobre 
el pintor Carlos Vázquez 
y el disco que el Grupo 
Mazantini ha editado con 
motivo de su cincuenta 
aniversario. Los grupos 
entregaron productos 
típicos de sus tierras, des
tacándose entre todos un 
plato de cerámica y una 
bellota de barro del grupo 
de Ribera del Fresno.



Mazantini interpretó la Jota de la Vendimia
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Gustaron los chicos de Mazantini

FOTOS PAUL WHITEUna de las actuaciones del Grupo Mazantini.

La seguidilla, 
protagonista 
del Festival

En la primera jornada 
del XII Festival Nacional 
de la Seguidilla, los cinco 
grupos participantes, 
representantes de Bada
joz, Burgos, Murcia, 
Málaga y Ciudad Real 
mostraron los distintos 
tipos de seguidilla que se 
recogen en sus respectivos 
folclores. Durante más de 
dos horas y media se los 
mostraron al público de 
Ciudad Real, que no llenó 
el Auditórium La Granja, 
en buena parte por las 
bajas temperaturas que 
están registrando los ter
mómetros en nuestra 
capital, en estos días. No 
obstante, quedó satisfecho 
por el espectáculo que 
ofrecieron los cinco con
juntos. El grupo de Ribe
ra del Fresno encandiló 
por su simpatía. El de 
Vélez (Málaga) mostró el 
arte andaluz tanto en sus 
trajes, como en sus bellos 
bailes. Los representantes 
de Burgos, demostraron 
su buen hacer.
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■■ Problemas en la Agricultura

Quieren potenciar las cooperativas dentro del CRDO Valdepeñas para contrarrestar el poder de los industriales 

La UPA repasó los problemas actuales 
del sector agrario en la provincia

^^Hay que ir hacia un pacto por el agua en el Acuífero 23 y dejarse de guerras particulares^^ dijo Martín Moreno

El responsable provincial de 
la Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA), Martín 
Moreno, dijo ayer que su 
organización quiere saber 
“qué grado de implicación 
y compromisos^ está dis
puesta a asumir la Junta 
tras la suspensión por el 
MAPA del Decreto 808.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El responsable provincial de 
la UPA señaló que se han 
enviado dos cartas al presidente 
de la Junta, José Bono, y al 
consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, en las 
que muestra su preocupación 
por la suspensión, por parte del 
MAPA, del Decreto 808, ade
más de pedirles el inicio de una 
serie de conversaciones para 
conocer cuál es la postura del 
Gobierno regional en este tema 
y cuál va a ser su grado de 
implicación en la asunción de 
las subvenciones contempladas 
en esta norma, “única vía que 
tenían los agricultores para 
modernizar sus explotaciones”, 
según Martín Moreno.

Para el dirigente agrario “es 
preocupante que parezca que, 
tras la suspensión del Decreto, 
aquí no ha pasado nada” y 
recordó que de nuestra provin
cia salía el mayor número de 
expedientes tramitados.

Martín Moreno se refirió 
también a la situación que atra
viesa el Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen 
Valdepeñas y dijo que “no esta-

Gabriel Madrid, secretario de Acción Sindical, y Martín Moreno, responsable provincial de UPA PAUL WHITE

mos de acuerdo en que una ges
tora haya cambiado sus esta
tutos, ya que no creemos que 
esa sea una de sus misiones”. 
Para la UPA esta reforma debe
ría haberse realizado después 
de un proceso constituyente del 
que saliera una nueva junta 
directiva. El dirigente de la 
UPA criticó también las nuevas 
variedades de uva que los nue
vos estatutos permiten introdu
cir, pues “se ha hecho sin rea
lizar estudios previos sobre su 
viabilidad en el terreno”. Por

el contrario, la reforma del arti
culado ha dejado fuera una 
variedad de uva propia de la 
zona de San Carlos del Valle 
y que tradicionalmente se ha 
cultivado en aquella zona de la 
provincia. Por otro lado, Martín 
Mc^no señaló la necesidad de 
potenciar las pequeñas coope
rativas vinícolas para con
trarrestar el poder cada vez 
mayor que están adquiriendo 
los grandes industriales dentro 
del Consejo Regulador.

Otro tema abordado por el

responsable de la UPA en Ciu
dad Real fue “la guerra del 
agua” suscitada en Alcázar de 
San Juan tras la elección de 
Araceli Olmedo como presiden
ta de la Comunidad de Regan
tes de aquella localidad. More
no dijo que la actitud del alcal
de, Anastasio López, “no es 
muy correcta”, pero también 
acusó a ASAJA de “desperdi
ciar mucha agua en las grandes 
explotaciones de la zona”. 
Como conclusión indicó que “lo 
que hay que perseguir es la con-

Martín Moreno 
criticó los nuevos 
estatutos del Consejo 
Regulador de la 
Denominación de 
Origen Valdepeñas y 
señaló que las nuevas 
variedades de uva 
admitidas no han sido 
estudiadas 
previamente para 
conocer su grado de 
adaptación a las 
condiciones del 
terreno

secución de un pacto por el 
agua en el Acuífero 23 y dejarse 
de guerras particulares”.

Por último, Martín Moreno 
repasó la situación en que se 
encuentra el sector lácteo en 
la provincia. A este respecto se 
lamentó de que la negociación 
sobre la leche de oveja lleve 
interrumpida un mes y medio 
y vaticinó una segura desapa
rición de la ganadería en Ciu
dad Real si antes no se logra 
un plan de modernización de 
las explotaciones.

t
PRIMER ANIVERSARIO

DON DIONISIO GARCIA CASANOVA
(Industrial Opel)

Falleció en Ciudad Real, el día 1 de Agosto de 1990, confortado con los Santos Sacramentos

D. E. P.
Su esposa, Ascensión; hijos, Alejandro Jesús y Ascensión; 

madre. Aquilina Casanova, viuda de Alejandro García; her
manos, José y Alejandro; madre política, Ascensión; her
manos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA,
Y comunican que en su sufragio se oficiará misa funeral, MAÑANA JUEVES, día 1 de Agosto, a las OCHO TREINTA, de la tarde, en la iglesia 

de San Pablo, por cuya asistencia les quedarán profundamente agradecidos.
Ciudad Real, Julio, 1991
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Dijo que ‘'con Carlos Barra daba gusto trabajar

No quiso califícar ¡a política del nuevo director del INSALUD

C.M.L.

gún hospital” y justificó que no . médico, Antonio Hervás.

Desencanto

sigue La Tribuna

cisco López indicó que “la nota 
de SATSE no tiene nada que 
ver con la realidad, aunque por 
una enfermera no se hunde nin-

Francisco López ofreció ayer una rueda de prensa como 
despedida de su caigOf ya que su dimisión se hará efectiva 
a partir del mes de agosto, López dio como razones de 
su dimisión la falta de apoyó a su gestión y discrepancias 
con los criterios de Félix Arce.

M.

Francisco López admite sus 
discrepancias con Félix Arce

El director-gerente de los dos 
hospitales del INSALUD con 
que cuenta Ciudad Real, Fran
cisco López, admitió ayer que 
en el fondo de su dimisión sub- 
yacerij sobre todo, la falta de 
apoyo a su gestión y discrepan
cias con el director provincial, 
Félix Arce.

López dijo que “con Carlos 
Barra daba gusto trabajar” y se 
negó a calificar la política sani
taria seguida por Félix Arce, 
aunque sí lo hizo con la de 
aquél, a la que se refirió dicien- 

' do que “con sus pros y sus con
tras, los criterios de Barra eran 
valientes”. El director dimisio
nario aseguró, por otra parte, 
no saber nada sobre la política 
de Arce, aunque afirmó que 
“hay cosas que no pueden com
partirse” y citó ejemplos como 
el de cuatro traumatólogos que 
desviaban pacientes a la asisten
cia privada y de cuyos expédien- 
tes no se sabe nada, o el de 
los hospitales comarcales de la 
provincia, cuyo futuro no está 
muy claro.

Francisco López señaló tam
bién que no ha recibido ninguna 
clase de consigna y denunció la 
falta de libertad con la que tra
bajaba últimamente, circunstan
cias que “me han producido un 
profundo desencanto”.

Respecto a la nota difundida 
ayer por SATSE sobre una ATS 
a la que no se le renovó el con
trato, “sin razón objetiva algu
na”, según el sindicato, Fran-

Disciplina 
prusiana

Respecto al informe 
elaborado por la llamada 
“Comisión Abril” sobre el 
futuro de la Sanidad espa
ñola, López dijo no cono
cerlo a fondo, aunque 
admitió la necesidad de 
“hay que hacer algo cuan
do las prestaciones que se 
ofrecen a los usuarios 
superan los presupuestos 
sanitarios, porque no se 
puede estar constante-' 
mente viendo como cre
cen los déficits y cómo 
se deterioran los servi
cios”.

El directivo dimisiona
rio abogó por una mayor 
disciplina de los trbajado- 
res, “al estilo prusiano” 
y una mayor dedicación 
profesional en todos los 
puestos. Por último, dijo 
que “no se puede gestio
nar una empre^ como es 
un hospital sin libertad de 
gestión”.

se le haya renovado su contrato 
“por razones graves” que no 
especificó completamente, pero 
aludió a posibles “corruptelas“ 
y al parentesco que la une con 
un directivo del hospital Nuestra 
Señora de Alarcos.

El sustituto provisional de 
Francisco López en la gerencia 
será, mientras no se cubra por 
el método habitual, el director

Francisco Lopez. PAUL WHITE

En estas vacaciones 
no te pierdas nada
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Plan de inversiones en Repsol

áfeiSLaibtL¿
En los planes de Repsol está la refinería de Puertollano Los proyectos comenzarán este año

W

Algunos de los proyectos de Repsol para Puer
tollano ya están en marcha como es la Unidad 
de Alquilación que permitirá obtener la llamada 
gasolina sin plomo o la de unidad de Cogeneración. 
Entre las futuras actuaciones del Grupo destaca

la construcción de un nuevo oleoducto que enlace 
las refinerías de Cartagena y Puertollano, susti
tuyendo al actual Málaga-Puertollano. Reciente
mente Repsol presentó el Plan de Inversiones de 
Refíno 1991-1995 en el que se establecen las actua-

dones que realizarán durante los próximos cinco 
años en sus instalaciones industriales. El objetivo 
del Plan de Inversiones es adecuar la actividad 
de refíno de Repsol a las nuevas exigencias supe
riores a los 247.000 millones de pesetas.

Esta inversión se incluye dentro del Plan de Refino 1991-1995 que la compañía ha presentado recientemente

Repsol invertirá más de 24 mil millones de 
pesetas en la refinería de Puertollano

Habrá también una planta de Cogeneración^ que se ubicará en la zona norte del Complejo

Ana BARCENILLA

El objetivo del Plan de Inver
siones es adecuar la actividad 
de refino de Repsol a las nuevas 
exigencias superiores a los 
247.000 millones de pesetas. 
Con estas inversiones, en el año 
1995 la capacidad de conver
sación del sistema de refina de 
Repsol será del 45% respecto 
al 27% alcanzado en el año 90, 
lo que constituye un valor supe
rior a la media comunitaria.

En la refinería de Puertolla
no hay algunas obra que ya 
están en curso como son la uni
dad de Alquilación, la unidad 
de cogeneración, la Instalación 
del proyecto de Control Avan
zado y la ampliación de la uni
dad de parafinas que van a 
suponer una inversión de 
millones de pesetas.

Los nuevos proyectos 
Puertollanos supondrán

11.015

para 
una

inversión de 5.872 millones de 
pesetas y consistirán en la 
amplición de la unidad de 
hidrodesulfuración y la amplia
ción de la refinería 2. Además 
se destinarán 7.498 millones de 
pesetas, para implantar tecno
logías que atenúen el impacto 
medioambiental de la refinería, 
reduciendo las emisiones de 
agentes contaminantes en ver
tidos gaseosos y líquidos y mejo
rando el tratamiento y elimi
nación de los residuos sólidos 
generados en los procesos de 
fabricación.

Construcción de un oleoducto 

Destaca también la construc
ción de un oleoducto para 
transporte de crudo y productos 
entre las refinerías de Carta
gena y Puertollano, que permi
tirá una mayor integración

entre las dos refinerías y sus- 
, tituirá al oleoducto actual entre 

Málaga y Puertollano con lo 
cual se reducirán los actuales 
riesgos de seguridad y 
medioambiente. El nuevo oleo
ducto, permitirá incrementar la 
capacidad de Puertollano para 
enviar a la Zona Centro des
tilados medios y naftas que se 
hayan producido en Cartagena 
y Tarragona.

El coste del oleoducto está 
incluido dentro de las inversio
nes en la refinería de Cartagena 
en Murcia.

Dentro de las inversiones que 
ya están en curso en la refinería 
de Puertollano, se encuentra la 
Plantá de Alquilación. En ella 
s*e podrá obtener la llamada 
comúnmente gasolina sin plomo 
o verde que es una gasolina de 
alto octanaje. Si se cumplen los 
pronósticos esta nueva plaza.

Modernizar los sistemas
Entre las inversiones pre

vistas figura la puesta en mar
cha en la refinería de Puer
tollano del proyecto de Con
trol Avanzado que consiste en 
modernizar los sistemas de 
instrumentación y conexión a 
ordenadores para el control 
avanzado de los procesos, 
mejorando la calidad de la 
producción y aurrtentando los 
márgenes de producción.

El total de la inversión que 
Repsol va a llevar a cabo en 
Puertollano asciende a 24.385 
millones de pesetas. Dentro 
de esta cifra se incluyen los 
11.015 millones de los proyec
tos que están actualmente en

Los objetivos 
fundamentales del 
Plan suponen adecuar 
la estructura 
productiva a la 
demanda actual 

con una capacidad de produc
ción de 130.000 toneladas anua
les, se pondrá en marcha el 
próximo otoño. Esta planta es 
la pionera en nuestro país en 
la obtención de Alquilato, que 
es un componente mejorador 
de la calidad de las gasolinas, 

curso o incluso acabados 
como la ampliación de la U-IO 
o unidad de Parafinas.

Las inversiones previstas 
dentro del Plan de Refino 
1991-1995 de Repsol en las 
refinerías de Puertollano, Bil
bao, La Coruña, Cartagena y 
Tarragona ascienden a más 
de 247.()()() millone.s de pese
tas actuales. Este plan de 
Inversiones pretende conse
guir que la actividad de refino 
se adapte a las características 
que demanda el mercado 
para mantener la actual posi
ción del sector en España y 
la.s elevadas cotas de compe
titividad a nivel internacional. 

y el costo astiende a 4.000 
millones de pesetas.

La licencia para la construc
ción dé esta plaza y el aporte 
tecnológico ha corrido a cargo 
de la compañía norteameriana 
Phillips Petroleum. Las nuevas 
normativas medioambientales 
que entraron en vigor el mes 
de junio pasado reducen a 0,15 
gramos por litro el contenido 
de plomo que es el aditivo que 
se ha utilizado tradicionalmente 
para mejorar el índice de octa
no. Con el Alquilato se mejo
rará el índice de octano de las 
gasolinas respetándose los nive
les permitidos de plomo y ajus
tándose a las nuevas especifi
caciones de calidad.

Reducción de azufre

Además de la Planta de 
Alquilación, entre las inversio-

El Plan contempla la preo
cupación por el medio 
ambiente y ello se traducirá 
en una demanda creciente de 
productos de mayor calidad, 
exentos de agentes contami
nantes. Los objetivos funda-' 
mentales del Plan suponen 
adecuar la estructura produc
tiva a la demanda actual. Para 
ello se contempla reducir la 

’ dependencia de los crudos 
ligeros y de bajo contenido 
en azufre, aumentar la capa
cidad de conversión y mejorar 
la calidad de los productos, 
mejorar las infraestructuras y 
reducir los costes de produc
ción mejorando los procesos. 

nes previstas para mejorar la 
calidad de los productos destaca 
la instalación de unidades de 
hidrodesulfuración en todas las 
refinerías, incluida la de Puer
tollano. Con estas unidades se 
reduce el azufre de los desti
lados medios y pesados cuni- 
pliéndose así la exigencia para 
adaptarse a las nuevas especi
ficaciones requeridas por el 
mercado. Según el Plan de Refi
no de Repsol la evolución de 
la demanda exige un barril más 
ligero y productos de mayor 
calidad y para conseguirlo se 
contempla, entre otras cosas, la 
destilación de materias primas 
más ligeras y con menor con
tenido en azúfre, que se con
sigue con las .unidades de 
hidrodesulfuración. ’

Otro de los proyectos con
templados para la refinería de 
Puertollano es la planta de 
Cogeneración que comenzará 
proximamene a construirse. En 
esta nueva planta, que se ubi
cará en la zona Norte del Com
plejo, se producirá conjunta
mente vapor y energía eléctrica 
a partir de gas. Este sistema 
de , generación de energía se 
caracteriza por sus elevados 
rendimientos y porque reduce 
las emisiones contaminantes 
debido a la limpieza de los com
bustibles que utiliza, como son 
el fuel gas o el gas natural, y 
al menor consumo de combus
tible por energía producida. La 
Planta de Cogeneración funcio
nará de forma integrada con la 
actual Planta de Producción de 
Vapor y con su instalación se 
prenteden reducir los costes de 
mantenimiento del actual siste
ma de generación de vapor del 
Complejoique está formado poL 
un número muy elevado de cal
deras de bajo rendimiento.

M.C.D.
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Anastasio López descalifica de nuevo a la presidenta de los regantes

El alcalde comparó a Araceli 
Olmedo con Blas Piñar
Considera que “si tuviera vergüenza no se habría presentado^^

Más de 1500 personas se manifestaron ayer en Alcázar 
de San Juan en defensa del Acuífero 23 y las gestiones 
del alcalde para cambiar la presidencia.

Domin VILLAREJO

La manifestación convocada 
por la Federación de Asociacio
nes de Vecinos de la localidad, 
fue también apoyada por el sin
dicato UGT y la Asociación de 
Comercio y Servicios, cuyos 
establecimientos permanecieron 
cerrados durante el transcurso

se presentaban por esta loca
lidad.

José M® Oñate quiere tam
bién dejar claro que se presentó 
a las elecciones como agricultor 
y no como concejal del PP, par
tido que “nada ha tenido que

ver en el proceso”, según el 
concejal.

Por último asegura que defen
derá los intereses de Alcázar y 
que será respetuoso con la deci
sión de los agricultores. Hasta 
el punto de que si estos deciden 
la convocatoria de una nueva 
asamblea para elegir otra Junta 
de Gobierno, él estará confor
me. Araceli Olmedo.

de la misma.
El apoyo al alcalde quedó 

patente en las pancartas que se 
exhibieron durante el acto, en 
las que podían leerse frases 
como: “para la subsistencia 
humana el agua es fundamental, 
respétala con nuestro alcalde”, 
o “sí a nuestro alcalde, no a 
la imprudencia de los regantes”.

Al término’ de la manifesta
ción el propio López Ramírez 
se dirigió a los asistentes, desde 
el balcón del Ayuntamiento. En 
su alocución, el primer edil dijo 
que había llegado el momento 
de cortar el riego indiscriminado 
de las grandes fincas, a cuyos 
propietarios apoya la presidenta 
de la Comunidad de Regantes, 
Araceli Olmedo. De quien afir
mó “que si tuviera vergüenza,' 
no se habría presentado a las 
elecciones porque no le impor
tan los problemas de abasteci
miento que en el futuro pueda 
tener Alcázar o cualquiera de 
las localidades que se abastecen 
del Acuífero 23”.

López Ramírez se comprome
tió ante los manifestantes a 
hacer “como alcalde todo lo 
posible para quitar de la pre
sidencia a Araceli Olmedo, y 
poner en su lugar a una persona 
de Alcázar, conocedora del tema 
y sensible al problema de escasez 
de agua”.

En otro orden de cosas, el 
alcalde alcazareño no cree que 
se haya precipitado al descali
ficar a la presidenta antes de 
verla actuar y explicar su posi
ción con un símil político, afir
mando que si Blas Piñar se 
hubiera hecho con la presidencia 
del Gobierno él no le daría ni 
los 100 días de rigor.

Por su parte el presidente de 
la Federación de Asociaciones 
de Vecinos, Jesús Marcos de 
León, dio lectura a un comu
nicado, en el que pidió al alcalde 
que utilice todos los medios a 
su alcance para defender el agua 
“que nos pertenece”.

El concejal del PP José M® 
Oñate, elegido vocal de la Junta 
de Gobierno de la Comunidad 
de Regantes de Alcázar de San 
Juan, con cerca de 2.500 votos, 
ha dirigido una carta a los veci
nos de la localidad para explicar 
su postura, toda vez que su día 
fue calificado de traidor por el 
alcalde Anastasio López, al 
haber sido apoyado por ASAJA.

Oñate asegura en su carta que 
se presentó como vocal en listas 
abiertas y, por tanto, podría 
haber sido elegido con un pre
sidente u otro. No obstante afir
ma que si el alcazareño Darwin 
Cruz ha perdido la presidencia 
se debe a su falta de diálogo, 
con todas aquellas personas que

...sigue La Tribuna
Sí estás en la Costa Alicantina 

durante este verano puedes 
encontraría en estos puntos:

<
BENIDORM:
- ENRIQUE RODRIGUEZ DOMINGUEZ. 0/ ALCALA, 1. BENIDORM.
- CARMEN CABALLERO OLAVARRIETA. C/ LOS ALMENDROS, 4. BENIDORM.
^OSE OROZCO LUNARES. C/ MARTINEZ ALEJOS, 3. BENIDORM.
- SAN MIGUEL, C.B., C/ SAN MIGUEL, 2. BENIDORM.
- J. ANTONIO FERRERO LUNA. PLAZA TORREON. BENIDORM.
-JOSEFINA ZARAGOZA BELENGUER. EDIF. BEATRIZ UB. ATLAS. BENIDORM.
-FOTO RUECK LAS PALMERAS. AVDA. ALCOY. BENIDORM.
-MONTIEL Y TASA. CUENCA LOC. 9. BENIDORM.
-S.G.E.L LA GOLETA. AVDA. MADRID. BENIDORM.
-JUAN GREGORI PEREZ. ESTOCOLMO. 2. BENIDORM.
-S.G.E.L. VIKI. AVDA, MEDITERRANEO, S/N. BENIDORM.
-ANTONIO ROMERO MARQUEZ. C/ FIUPINAS. BENIDORM.
-SALVADOR SOLA CASALS. COBLANCA, 4 PLAYA PONIENTE. BENIDORM.
- ANTONIO PEDRESA ARTACHO. MIRADOR, LOCAL 13. BENIDORM.
- S.G.E.L UBRÉRIA CHONI. GERONA, 2. BENIDORM.
-LUISA CARRASCO MONTIEL. DR. ORTS LLORCA. BENIDORM.
- S.G.E.L. MEDITERRANEO. AVDA MEDITERRANEO, 5. BENIDORM.

■ -ANGEL LAMELAS GUILLEN. C/IBIZA EDI. ALTEANOS. 3 LOCAL 7. BENIDORM.
^UAN JOSE BLANQUER DEVESA. AVDA. JAIME I. BENIDORM.
-MIGUEL LLORCA SORIANO. AVDA. LUXEMBURGO EDF. ROSALEDA. BENIDORM.
- J.L BLANCO TORRECILLAS LOPEZ. AVDA. MARINA ESPAÑOLA, 6. BENIDORM.
-SALVADOR SOLA CASALS. AVDA. MARINA BAIXA, 3. CALA DE FINESTRAT. (BENIDORM).
- MARIA DOLORES MORENO SANCHEZ. AVDA. MARINA BAI.XA, EDF. CARDENAL, 3. CALA 
DE FINESTRAT. (BENIDORM).
-FOTO RUECK LA CALA. AVDA. BAHIA, S/N PLAYA PONIENTE. CALA DE FINESTRAT. 
(BENIDORM).
- RAFAEL GONZALEZ CASTILLA, C/ SANTANDER PAPELERIA EULO. CALA DE FINESTRAT. 
(BENIDORM).
- J. RAMON DEVIS BAÑULS. EDF. UUA LA CALA. (BENIDORM).
-PUBUFIN, S.L., CARRETERA NUEVA DE FINESTRAT. BENIDORM.
JAVEA:
JULIAN PEREZ RAMIREZ. PASEO AMANECER BLOQUE 9. EL ARENAL. (JAVEA).
- MARIA ROSA CRISOSTOMO BUIGUES. CRISTO DEL MAR, 15. JAVEA.
JUAN CARDONA BISQUER. AVDA. ALICANTE, 1. JAVEA.
DENIA:
- PRENSA DIANENSE, S.C. PATRICIO FERRANDIZ, 16. DENIA.
-MARIA AMPARO LLORENS FORNES. MARQUES DEL CAMPO, S/N. DENIA.
- PEDRO GARCIA CARRIO. MARQUES DEL CAMPO, 24. DENIA.
JOSEFA FERRANDO ORTOLA. PLAZA DEL COMVENTO, S/N. DENIA.
- OBRERIA DENIA, S.L. MARQUES DEL CAMPO, 66. DENIA.
-MARIA TERESA DEVESA ESCORTELL. URB. EL POBLET. DENIA.
-MARIA TERESA DEVESA ESCORTELL, MARINAS URB. VORA MAR LOCAL 2. DENIA.
-MARIA TERESA DEVESA ESCORTELL. BOVETES NORTE, URB. LA VELAS. DENIA.

' -MARIA FRAU MENGUAL. ATENEA PRENS. URB. LES FORNS. DENIA.
URBANOVA:
-ANGELES DOMENECH ALCARAZ. URB. URBANOVA. URBANOVA.

ALICANTE:
-PRODESA. AEROPUERTO AUCANTE.
-ANGELA SUAREZ FERREIRO. PLAZA RUPERTO CHAPI. AUCANTE.
-ENRIQUE MEDINA DIAZ. PASEO GOMIS, S/N. PLAYA POSTIGUET. (AUCANTE).
-CARMEN GALLEGO AGUDO. PLAZA SANTA FAZ. AUCANTE.
-DOLORES GOMEZ GIRON. RAMBLA MENDEZ NUÑEZ. 12. AUCANTE.
-CONSUELO NAVAS CANO. CALDERON DE LA BARCA, 11. AUCANTE.
-ANTONIO BERNA MANRESA. PLAZA LOS LUCEROS ESQ. ALFONSO EL SABIO. AUCANTE.
-MERCEDES GOIXOT CERDAN, CORTE INGLES. AUCANTE.
SANTA POLA:
- COLET ALEGUAT BOREAS. AVDA. SANTIAGO BERNABEU, 6. SANTA POLA.
- MANUEL QUESADA MORENO. DEL MUEBLE, 3. SANTA POLA.
- MARGARITA BAILE SOLER. ELCHE, 10. SANTA POLA.
-MARIO LOPEZ IBAÑEZ. FERIADO PEREZ OJEDA, 2. SANTA POLA.
-ANTONIO BERTOMEU JAVALOYES, AVDA. VASCUÑANA. SANTA POLA.
-FRANCISCA GARCIA ORTS. AVDA. PLAYA USA ESTACION DE AUTOBUSES. SANTA POLA.
-CATAUNA PRIETO PADILLA. ELDA, 37. SANTA POLA.
LA MARINA:
-MANUEL AMOROS UÑARES. AVDA. LA ALEGRIA, 1. LA MARINA.
GUARDAMAR:
-PEDRO PALOMAR TEVA. INGERIERO MIRA, S/N. GUARDAMAR.
-ROSARIO PEREZ FERRER. AVDA. UBERTAD PLAYA. GUARDAMAR.
TORREVIEJA:
-MANUEL BAEZA MAYOR. PEDRO LORCA, 9. TORREVIEJA.
-FRANCISCO SOLANO ANDREU. PLAYA LOS LOCOS. TORREVIEJA.
-TEODORO NAVARRO CAMARA. J.M. AZORIN, 6. TORREVIEJA.
-CONCHITA BOJ. PLAYA DE LA MATA, KM. 3. TORREVIEJA.
JOSEFA ÑIGUEZ BALLESTER. APOLO, 63. TORREVIEJA.
-EUSTOUO RODRIGUEZ ZAZO. GREGORIO MARAÑON, S/N. TORREVIEJA.
CAMPOAMOR:
JOSE ARTURO LOPEZ LAROSA. SAN JUAN DE LA CRUZ, 13. CAMPOAMOR.
-COMERCIAL CAMPOAMOR, S.A. LUIS DE GONGORA, S/N. CAMPOAMOR.
CALPE:
-FERNANDO PENELLA MARTIN. PASEO MARITIMO EDF. FRENTE MAR. PLAYA LEVANTE. CALPE.
-S.G.E.L. CAMINO DE LA CALA. PLAYA PUNTA ALBIR. PUNTA ALBIR.
-MIGUEL IVARS BARBER. AVDA. PUERTO. CALPE.
-MARIA DOLORES ORTEGA BUSTAMANTE. PLAZA DE LA SORT, 2. MORAIRA.
SAN JUAN:
-AGUSTIN JIMENO GARCIA. CATRA. BENIMAGRELL, PLAYA MUCHAVISTA. SAN JUAN
-MERCEDES LAMAS GARCIA. AVDA. COSTA BLANCA EDF. LUTECIA. PLAYA SAN JUAN.
-ANTONIO TERCERA GARCIA. AVDA. NIZA, 10. PLAYA SAN JUAN.
- S.G.E.L. PRYCA SAN JUAN. SAN JUAN.
EL CAMPELLO:
- EL PALACIO DE LA PRENSA, S.A. I, SAN BARTOLOME, 49. EL CAMPELLO.
- MARIA AURORA TORREJON MARTINEZ, AVDA. CARRER DE LAMAR. EL CAMPELLO.
VILLAJOYOSA:
- ANGEL PEREZ MASON. COLON, 108. VILLAJOYOSA.
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EI jurado ya ha dado a conocer a los premiados en este certamen

Rafael Alfaro será el mantenedor de la
Fiesta de las Letras de Tomelloso

El escritor consiguió el Premio Nacional de Liieratura de El Salvador

El poeta salesiano Rafael Alvaro actuará 
como mantenedor del acto de entrega de 
premios del XLI Certámen Literario Fiesta 
de las Letras que se celebrará el día 30 
de agosto. Los autores premiados en la Fiesta

Araceli OLMEDO

de las Letras han sido Antonio Gonzá- 
lez-Guerrero, de Madrid, que ha conseguido 
el Premio de Poesía **José Antonio Torres^^; 
Jesús Fernández Martínez, de Madrid, Pre
mio de Narraciones ^Eco. G- Pavón”.

El resto ^ de premiados son 
Manuel Trevín Benavides, de 
Albacete, Premio de Poesía 
“Eladio Caballero"; Primitivo 
Redondo Tomé, de Tomelloso, 
Premio Local de Poesía “Angel 
López Martínez“; y Antonio 
Bolós Márquez, de Tomelloso, 
Premio Local de Narraciones 
“Félix Grande”. Al Certamen 
han concurrido ciento setenta y 
tres trabajos.

El jurado que otorgó los pre
mios estuvo compuesto por 
Valentín Arteaga, José López 
Martínez, Eladio Cabañero,

Tomás Casero, José Manuel 
Ruiz y por el Ayuntamiento, la 
presidenta de la Comisión de 
Cultura, Ana García Rojo.

Rafael Alfaro será el mante
nedor de la XLI Fiesta de las 
Letras. Es poeta salesiano, naci
do en 1930 en el Cañavate 
(Cuenca) y es Premio Nacional 
de Literatura de El Salvador, en 
el año 1961. Alfaro tiene una lar
ga trayectoria desde su vida de 
estudiante con importantes pre
mios y una amplia biografía.

Hace los estudios de bachi
llerato en Córdoba y Sevilla. 
Estudia posteriormente Filosofía 
y Teología. Es ordenado sacer

dote en la Mezquita de Córdoba 
en 1957. Diplomado en Canto 
Gregoriano por el Instituto 
Católico de París, y marchó para 
Hispanoamérica a finales de los 
cincuenta. Es profesor de Filo
sofía, Literatura Española y 
Música en el Insituto Interna
cional “Don Rúa” de San Sal
vador. Es director del Colegio 
“Don Bosco” de San José de 
Costa Rica y da conferencias de 
Literatura Española en el Ins
tituto Costarricense de Cultura 
Hispánica y en la Universidad 
de San José de Costa Rica.

Regresó a España en 1967, y 
en Madrid obtiene el título de 
Periodismo en el año 1972. Certamen literario en Tomelloso.

Profesor de 
Litera tura

Es profesor de Litera
tura especializada en la 
Escuela Universitaria Don 
Bosco de Madrid y dirige 
el Boletín Salesiano. Alfa
ro, es también miembro 
fundador de la Real Aca
demia Conquense de 
Artes y Letras. Actual
mente hace crítica de poe
sía en la revista “Reseña”, 
y es director de la Edi
torial CCS, de Madrid.

Rafael Alfaro ha con
seguido valiosos premios 
de poesía, entre los que 
destacan, además de 
Nacional de Literatura de 
El Salvador, el premio 
“Justas Poéticas de San 
Isidro”, de Madrid, en 
1968; Boscán (1961, Alca
raván (1973), Internacional 
del Olivo (1976) , Café 
Marfil (1977), Villa de 
Rota (1980), Ciudad de 
Cuenca (1984) y, recien
temente, el Tiflos, premio 
que concede la ONCE, 
dotado con un millón de 
pesetas.

Manos Unid»
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ANICETO CASTIBLANQUE. S.A
En cumplimiento de lo establecido en el artículo 150.1, 
de la Ley de Sociedades Anónimas, se hace público, 
que, esta Sociedad, cambia su Domicilio Social de la 
Calle Zorrilla, n- 3, de Campo de Criptana, a la Calle 
García de León, n® 51 de la misma localidad.

El presidente del Consejo de Administración.
• Fdo. Aniceto Castiblanque Olivares.

MANOS UNIDAS Campana Contra el Hanitxe 
Comité Ejecutivo

Barquillo 38. 2 ”-28004 Madrid- Tino 191)410 «W

ini(xn>ecioo Oe M«»nos
•rnpteso de socio coiátXXiídu*

•.í.ri'nre 

Dirección . 

CP Provincia

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en este 
corto diálogo agradecerte por 
todo y confirmar que nunca quie
ro separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua, 
óracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el 
pedido: dentro de los tres días 
será alcanzada la gracia por muy 
difícil que sea). (Publicar en 
cuanto se reciba la gracia). ESP - 
RITU SANTO GRACIAS POR EL 
GRAN FAVOR RECIBIDO. J-C-S-

.2022
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^ Feria y fíestas de agosto en Valdepeñas ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^H

La reina y sus damas de honor en la Feria y fiestas de Valdepeñas. LADERAS

La concejala de Festejos, Francisca López, ha asegurado que esta Feria no le costará nada al bolsillo de los valdepeñeros

María Montserrat López fue elegida reina de las 
Fiestas del Vino en el Ayuntamiento

También han sido nombradas las damas de honor que acompañarán a la joven en las fíestas

María Montserrat López fue elegida reina de las Fiestas 
del Vino de Valdepenas, en un acto que tuvo lugar en 
el salón de actos del Ayuntamiento de la localidad. Además 
se nombraron las distintas damas que acompañarán a la 
joven durante todos los actos que se celebren esos días.

Elisa LADERAS

María Montserrat López Fer
nández fue elegida reina de las 
Fiestas del Vino por mayoría 
de votos, en el transcurso de 
un acto que tuvo lugar el pasa
do martes en el salón de plenos 
del Ayuntamiento y al que con
currieron las reinas de los dis
tintos barrios de la localidad, 
además de la candidata del 
Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen Valdepe
ñas.

El jurado, presidido por la 
concejaía delegada de Festejos 
Francisca López, con voz pero 
sin voto a petición propia, lo 
formaron Dionisio Rodríguez y 
Francisco Parada, ambos miem
bros de la Comisión de Fes
tejos, así como los presidentes 
de los respectivos barrios del 
municipio y un representante 
del Consejo Regulador, que tras 
efectuar unas preguntas para 
conocer estudios, aficiones, 
actividad profesional y prespec- 
tivas de futuro tuvieron que 
emitir sus votos, que en ningún 
caso podía exceder de cinco 
para cada una de las ocho can
didatas que optaban al título.

María Montserrat López, rei
na del barrio Virgen de la Cabe
za, hasta ahora nunca había 
tenido una experiencia similar 
y menos pensar que llegaría a 
representar a su pueblo como 
reina de las Fiestas del Vino, 
cuya proclamación oficial no 
tendrá lugar hasta el próximo 
31 de agosto, fecha en la que 
será coronada y sus damas de 
honor recibirán la banda.

Montserrat de 21 años trabaja 
durante el verano como 
socorrista y cursa tercero de 
Filología Inglesa en Ciudad 
Real, estudios que piensa con
cluir para luego opositar y 
lograr una plaza como profe
sora de Enseñanzas Medias. Sin 

embargo, no es esta su única 
meta, su interés por las lenguas 
extranjeras, inglés y alemán, le 
llevan a interesarse por un mun
do más complejo como es el 
de relaciones públicas en el 
ámbito empresarial.

Las damas de honor que 
acompañarán a María Mont
serrat son Escolástica Sáez, 
representante del barrio del 
Lucero, Ana Lucía Núñez, de 
Los Llanos, Francisca López, 
Cachiporro, María José Cama
cho, San Cristóbal, Cristina 
Pérez, del barrio del Santo Cris
to, Encarnación Muñoz, Con
solación, y María Teresa Obre
gón, representante del Consejo 
Regulador.

En otro orden de cosas, 
Francisca López, concejala de 
Festejos, indicó que aunque el 
coste de la Feria y fiestas de 
agosto asciende a 5.500.000 
pesetas aproximadamente, can
tidad en la que se incluyen los 
dos espectáculos taurinos, al 
vecino no le costará nada, pues
to que los ingresos de la adju
dicación de terrenos del Recin
to Ferial ascienden a más de 
seis millones de pesetas. Estos 
ingresos se han duplicado con 
respecto al año anterior, quizás 
por las actuaciones programa
das con motivo de la misma. 
Francisca López dijo que todo 
el terreno del Recinto Ferial 
estaba cubierto y algunas per
sonas que habían solicitado una 
plaza a última hora, proceden
tes de Alicante y Jaén, no han 
podido instalarse.

Para la Feria y fiestas de 
agosto en la localidad, se han 
organizado diferentes actos, 
entre los que se encuentran 
actuaciones para todos los 
públicos, tanto para los aficio
nados al flamenco como para 
los jóvenes. También los niños 
serán protagonistas en estas 
fiestas y podrán participar en 
algunos juegos.

El Festival Flamenco de Valdepeñas comenzará el próximo viernes.

El XI Festival Flamenco de 
Valdepeñas, en marcha

L. de LERMA

Este viernes se celebrará el 
XI Festival de Arte Flamenco 
“Valdepeñas, ciudad del vino”, 
organizado por la Asociación 
Cultural Virgen de la Cabeza 
y que contará con la partici
pación de los “cantaores” José 
de la Tomasa de Sevilla, Curro 
de Utrera que añade a su nom
bre artístico el lugar sevillano 
de su nacimiento, José Galán 
“cantaor” ecijano y Rafael 
Ordóñez de Córdoba. El Fes
tival, que tendrá lugar a las diez 
de la noche en el Cine Parque 
en la terraza de verano contará 
también con la presencia de dos 
“tocaores“ prestigiosos el sevi
llano José Luis Postigo y Cris
tino Quintana de Valdepeñas.

Para que el cante, loque y 
danza estén perfectamente 
coordinados el grupo de baile 
de la cordobesa Pilar Carmona 
participará también en el Fes
tival, en el que colaboran la 
Junta de Comunidades, la 
Diputación Provincial y el 
Ayuntamiento de la localidad, 
además de varias entidades.

El Festival, que ya alcanza 
su Xl edición, comenzó con un 
concurso, de hecho un “can
taor” como Rafael Ordóñez 
resultó ganador en el año 1981 
y vuelve a repetir en el mismo, 
junto a José Galán, actualmente 
dos “cantaores" de élite del fla
menco en la actualidad.

Aunque en algunas ediciones 
anteriores el Festival se ha rea
lizado en la plaza de torp{j,-la 

presente, al igual que la pasada 
edición, se desarrollará en la 
terraza de verano del Teatro 
Cine Parque, que, según los 
organizadores, registrará un 
gran lleno, puesto que se ha 
hecho coincidir el Festival con 
el programa de actos de la Feria 
y fiestas de agosto.

El elenco de “cantaores” ha 
sido muy bien acogido por los 
aficionados del cante jondo. Se 
trata de reconocidos artistas, 
algunos ya consagrados, y que 
atesoran una auténtica perso
nalidad, profesionalidad al 
interpretar los distintos palos 
del flamenco. Cante grande 
sonará, el viernes en Valdepe
ñas, máxime teniendo en cuenta 
que es difícil reunir a cuatro 
“canlaq^es” ,de esta categoría.
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Los solaneras celebran el próximo sábado la verbena en la plaza de la Hojarasca

Pasada la Feria mayor de Santiago y Santa Ana

El próximo sábado se celebrarán las 
fiestas de la Plaza de la Hojarasca

Habrá un concurso de disfraces y actuarán la orquesta PaChichón y el dúo Uriel-Cantina

Las fíestas de los barrios continuarán hasta la llegada 
de la Patrona, la Viigen de Peñarroya, el segundo domin
go de septiembre a la localidad. Para el próximo sábado 
está anunciada la popular verbena en la plaza de la 
Hojarasca de La Solana.

A. GARCIA-CERVIGON

La popular verbena en la 
plaza de la Hojarasca comen
zará con el pasacalle tradicio
nal, el presidido por la alcal
desa del barrio, típicos y tra
dicionales concursos, destaca 
este año la novedad de uno 
referido a disfraces y bailes 
hasta altas horas de la madru
gada amenizados por la 
orquesta Pachichón y el famo
so dúo musical Uriel-Cantina; 
la convocatoria de estas fiestas 
que se celebran sin la advo
cación mariana de ninguna 
Virgen y Santo, como es

Más de mil personas visitaron 
las obras de la Escuela Taller

A.G.C.

Unas mil quinientas personas 
giraron visita a la exposición 
permanente montada por la 
Escuela-Taller Don Diego, 
durante el tiempo que ha per
manecido abierta, del veintidós 
al veintiocho del presente mes, 
en horario de mañana y tarde 
, que los directivos habían pro
gramado bajo el título de jor
nadas para anunciar la finali
zación de la primera fase de 
su trabajo. El director, Luis 
Díaz-Cacho comentaba la 

corriente en la mayoría de las 
fíestas de las barriadas.

El próximo sábado se cele
bra la verbena de la Plaza de 
la Hojarasca, comunicada a 
todo el vecindario por la alcal
desa del barrio Poli Velázquez 
que dice así, “Solanero: por 
orden de vuestra señora alcal
desa ha quedado fijada la 
fecha del tres de agosto, pra 
celebrar nuestra popular ver
bena”,

A las nueve y media de la 
noche se anunciará con fuegos 
artificiales el tradicional pasa
calles, con saludos a todos los 
asistenes de nuestra autoridad 

afluencia de visitantes con cier
tos indicadores, “el pasado 
sábado fue la jornada más 
numerosa de visitantes que 
comentaron la exposición en 
tonos elogiosos y visitaron las 
distintas dependencias”. Res
pecto a los planes inmediatos 
nos decía, “hoy se han iniciado 
el vaciado de huecos en la Tra
vesía de Monjas, donde se 
levantará un edificio de dos 
plantas que albergará a los talle
res, la finalización de la obra 
en estado bruto, se prevee para 
dentfo de nueve meses”. Algu

que lucirá sus atributos del 
cargo. Seguidamente se pasará 
a una super-rifa de un jamón, 
un queso, una exquisita caja 
de langostinos y una arroba 
de vino solanero.

Después se iniciarán los tra
dicionales concursos de pata
ta, globo y escoba, que estarán 
dotados de bonitos y origina
les premios, para dar paso 
inmediatamente al Super-Bin- 
go Hojarasca.

Novedad •

La presente edición de las 
fíestas presenta novedades en 
su programa, entre ellas des
taca, un concurso infantil de 
silla para participantes meno
res de doce años y otro de 
disfraces: a lo largo de la vela
da un jurado designado con 
antelación elegirá el mejor 

nos profesores y cuatro direc
tivos tendrán vacaciones en la 
segunda quincena del mes de 
agosto, por lo que las obras 
pararán durante estas fechas.

Durante los seis días que ha 
estado abierta la exposición 
numerosos solaneros se han 
acercado para ver las distintas 
facetas que se han desarrollado 
durante este primer ciclo de su 
trabajo en la escuela-taller Don 
Diego. El director, Díaz-Cacho 
se ha mostrado muy optimista 
con los resultados de la expo
sición. 

vestuario que haya acudido a 
la fiesta. El premio será de 
quince mil pesetas.

Si a juicio de los compo
nentes del jurado los aspiran
tes no reúnen la calidad y plas
ticidad necesaria, el premio 
podrá declararse desierto.

Para la buena marcha de 
la jomada se anuncia la actua
ción de la famosa orquesta 
“Pachichón“ auténticamente 
solanera y del no menos famo
so dúo Uriel-Cantina, presen
tes y fijos en todas las fiestas 
de las barriadas cuando llega 
la temporada estival.

El bando de la alcaldesa de 
barrio Poli Velázquez, repues
ta afortunadamente de sus 
pasadas dolencias, finaliza 
esperanzador y sentimental, 
“con el deseo de que reine 
la alegría, la paz y la amistad, 
quedáis convocados”.

Escuela Taller Don Diego

Poco público acudió a los conciertos

Críticas al 
Ayuntamiento 
por el escaso 
público en los 
conciertos

.___________________ A.G.C.

El escaso público que con
gregó el grupo musical “La 
Unión”, unas ochocientas per
sonas cuando los organizadores 
esperaban la respuesta de miles 
y miles de jóvenes pues el recin
to había sido preparado para 
ello, ha puesto en clave de solfa 
al Ayuntamiento como “empre
sario artístico”, que no es tal 
porque necesita de otros ter
ceros para llegar a los repre
sentantes y “managers“ de la 
figura a contratar.

No es cuestión de echar más 
leña al asunto que se ha des
bordado, cuando la programa
ción se ajustaba a los gustos 
y apetencias de unos segmentos 
de población que tiene derecho 
a ver en directo, en una pobla
ción de quince mil personas, a 
sus ídolos musicales, como 
ocurre en otras poblaciones 
vecinas que posiblemente ten
gan una mejor infraestructura 
de albergue a esta clase de 
acontecimientos musicales.

De la euforia se ha pasado 
a la decepción y casi al enfado, 
ante los siete millones, peseta 
arriba, peseta abajo, que el 
Ayuntamiento va a tener que 
desembolsar con lo firmado en 
los contratos de José Luis Pera
les y “La Unión” y lo recaudado 
en taquilla.

El público no ha sabido res
ponder al esfuerzo realizado 
por la Comisión de Festejos y 
no vale a estas horas esgrimir 
que con otras figuras hubiera 
sido otra cosa. Uno vio amigos 
de Valdepeñas y Manzanares la 
noche de Perales y si la tona
dillera Isabel Pantoja, hubiese 
venido, habría abarrotado el 
local. El verano se mueve a base 
de salsa y merengue y José Luis 
Guerra es el único, según dicen 
los entendidos, que hubiera sido 
capaz de haber llenado el recin
to montado al efecto.

La gente, sobre todo los jóve
nes, no respondió como se espe
raba, y se pudieron ver durante 
el concierto numerosos claros 
en el recinto. El grupo está de 
actualidad, sin embargo los 
jóvenes no se animaron a venir 
a La Solana para verlos. Por 
lo que respecta a José Luis 
Perales, aunque acudieron mas 
espectadores, tampoco se lleno 
hasta la bandera, como habían 
previsto los organizadores.
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^ Sanidad provincial
Para atender estos casos se incrementará el número de transportes medicalizados

El hospital comarcal “Santa Bárbara” 
no dispondrá de anestesista en 20 días

Sin embargo, trabajará un cirujano de guardia durante las tres semanas

El hospital comarcal *‘Santa Bárbara” no dispondrá de 
anestesista desde elidía 1 de agosto hasta el 21 del mismo 
mes. Esta medida se ha producido por las obras que 
se llevan a cabo en el centro, por las bajas de algunos 
médicos y por las vacaciones de otros facultativos.

LT

Durante los días 1 a 21 de 
agosto, coincidiendo con una dis
minución de las camas disponi
bles por encontrarse el Hospital 
de Santa Bárbara en obras, no 
habrá anestesista en el centro 
sanitario. Esta medida afecta a 
todos los habitantes de la comar
ca de Puertollano, que no 
podrán ser atendidos en las ope
raciones quirúrgicas.

Esta medida ha sido provo
cada por las obras que se están 
llevando a cabo en el centro.

por algunas bajas laborales de 
los médicos de la plantilla y por 
atender al derecho a vacaciones 
de los facultativos.

Sin embargo, debido a que no 
todas las consultas urgentes de 
cirugía requieren el tratamiento 
de anestesia general, el hospital 
continuará manteniendo ciruja
nos de guardia, según afirma el 
actual director provincial del 
INSALUD, Félix Arce, en un 
escrito. En el mismo califica de 
“indeseable” esta circunstancia, 
por la que no podrán ser aten
didos los pacientes de la citada 
comarca de Puertollano. El hospital “Santa Bárbara” no tendrá anestesista durante 20 días.

Refuerzo del 
transporte 
hospitalario

Como medida para 
paliar esta deficiencia, se 
ha incrementado el núme
ro de transporte medica
lizado, que atenderá todos 
los casos de urgencia que 
requieran el traslado al 
hospital más cercano de 
la provincia.

Arce, en el mismo escri
to, informa que los partos 
serán atendidos en otros 
centros médicos por la 
posibilidad de que estos 
puedan complicarse y 
requerir la asistencia de 
un anestesista. Asegura 
asimismo que el número 
de intervenciones diarias 
en las que interviene un 
anestesista en la comarca 
es de dos diarias y que 
estos casos pueden ser 
absorbidos en el centro 
hospitalario provincial 
más cercano a Puertolla
no.

Manos vJ Unidas
C AMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

■ji INSALUD

,10 PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS'

1 431 millones de personas 
no saben leer ni escribir 

El 97.9% están en los 
países del Tercer Mundo.

•
En Africa sólo el 40% 

de la población tiene acceso 
al agua potable

Cada ano mueren 15 millones 
de niñós menores de 5 años

SER JUSTO ES COMPROMETERSE

Donativos.
Fn los principales Bancos 

y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones 
de MANOS .UNIDAS y 
en su Comite Ejecutivo

MANOS UNIDAS - Campaña Contra e! Hambre 
Comité Ejecutivo:

Barqüillo, 38, 2.“-28004 Madrid-Tfno: (91)410 75 00

„ información de Manos Unidas
Deseo recibir

Impreso de socio colaborador.

Nombre  ;
Dirección  ;
CP _____ Provincia _________________________

> y y y r y w y y y y »>
Si de verdad 

quiere ayudar 
al Tercer Mundo...

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
v le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

LA DIRECCION PROVINCIAL DEL 
INSTITUTO NACIONAL

DE LA SALUD, EN CIUDAD REAL

. INFORMA
Con fecha 31 de Julio de 1991 queda 

abierto el plazo ,de presentación de soli
citudes para acceder a la BOLSA DE TRA
BAJO DE MEDICOS DE MEDICINA GENE
RAL de esta Dirección Provincial.

Las Bases y el Baremo de Méritos para 
acceder a dicha Bolsa están expuestos en 
el Tablón de Anuncios de la Dirección 
Provincial.

Las solicitudes, junto con los méritos 
aportados, serán dirigidas .al Director Pro
vincial del INSALUD dé Ciudad Real y serán 
presentadas en el Registro General de la 
Dirección Provincial, sita en calle Alarcos, 
n-10 de Ciudád Real.

El plazo de presentación de solicitudes 
finaliza el día 14 de Agosto de 1991.

Ciudad Real, 31 de Julio de 1991 
EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Fdo.: Félix-P. Arce Mateos

kitemit^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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Las autoridades municipales acompañaron a los grupos participantes. Un momento de la actuación del grupo gallego. P.G.M.

Más de 2.000 personas se dieron cita por las calles de la localidad

Seis grupos participaron en el XIII Festival 
Folklórico de la Mancha Baja en Almodóvar

EL grupo “Ateneo Popu¡ar^\ de Almodóvar del Río, Córdoba, no acudió a última hora a la cita

El pasado sábado se celebró en Almodóvar del Campo el 
ya tradicional Festival Folklórico de la Mancha Baja en 
su décimotercera edición, organizado por el Area de Cultura 
del Ayuntamiento en colaboración con la Asociación Cultural 
de Música y Danza “Balática” de Almodóvar.

Pilar G. MANZANARES

Los actos dieron comienzo 
a las 7,30 de la tarde en el Ayun
tamiento, donde las autoridades 
dieron la bienvenida a todos los 
grupos participantes. A las ocho 
de la tarde las agrupaciones pro
cedidas en la Banda Municipal 
de Música iniciaron un desfile 
hacia la iglesia del Carmen, don
de tuvo lugar una ofrenda a la 
patrona de la localidad. Poste
riormente el desfile continuó 
hasta el polideportivo municipal 
donde tuvo lugar la celebración 
del Festival, que dio comienzo 
pasados algunos minutos de las 
nueve de la noche y contó con 
la asistencia de unas dos mil 
personas.

Cuatro fueron los grupos que 
actuaron en representación de 
Castilla-La Mancha, llegados 
desde la provincia de Ciudad 
Real, Toledo y Guadalajara, 
representada por primera vez en 
la ya larga historia de este fes
tival. El primer grupo en actuar 
fue “Fermento” llegado desde 
Valdepeñas, seguido de la 
“Campiña” de Guadalajara, 
“Molinos de Viento” de Campo 
de Criptana, y “Amanecer” de 
Villaluenga de la Sagra de la 
provincia de Toledo. Cada uno 
de ello interpretó cuatro piezas, 
todas ellas variadas y selectas 
muetras de nuestro más repre
sentativo folklore manchego.

Por último llegó el turno de 
los grupos invitados en repre
sentación de otras regiones, aun
que en principio fueron dos los 
invitados “Lembranzas Galegas” 
de Vigo, y el grupo “Ateneo 
Popular” de Almodóvar del Río 
en Córdoba, este último no acu
dió a la cita aunque no hemos 
podido saber las causas.

Los últimos en subir el esce
nario fueron la Agrupación 
Folklórica “Lembranzas gale
gas”, que sin duda fue el grupo 
más aplaudido de la noche. Este 

grupo formado por unas cua
renta personas de edades com
prendidas entre los dieciséis y 
los viente años, está considerado 
uno de los cinco mejores grupos 
folklóricos gallegos, caracteriza
do por la fuerza, el ritmo y la 
velocidd de sus danzas, muy 
Coreográficas y basadas en per
sonajes populares de la vida 
gallega como pastores y pes
cadores.

“Lembranzas galegas” llegó a 
Almodóvar después de realizar 
una gira por el sur de Francia 
y el País Vasco, siendo esta la 
tercera vez que visitan Casti
lla-La Mancha alcanzando en 
todas sus actuaciones un gran 
éxito.

La Asociación cultural de 
Música y Danza “Balática” fue 
la encargada de abrir y cerrar 
con su actuación el festival.

Orígenes del Festival

El origen del Festival Folk
lórico de la Mancha Baja se 
remonta el año 1979, nacido 
para promoción y divulgación 
del folklore manchego, celebrán
dose en sus primeros años el 
25 de julio festividad de Santiago 
Apóstol, trasladándose poste
riormente al fin de semana más 
cercano a esta fecha para dar 
lugar a que los grupos llegados 
de lejos puedan pasar la noche 
en la localidad, partiendo el 
dorningo a sus lugares de origen.

La organización como cada 
año la lleva a cabo el Ayun
tamiento de Almodóvar en cola
boración con el grupo “Balálita” 
de esta localidad, grupo que for
ma parte de la Federación Espa
ñola de Agrupaciones Folklóri
cas y que es el encargado de 
seleccionar a los grupos que par
ticipan en el festival, la mayoría 
de ellos federados, siguiendo cri
terios de calidad y disponibilidad 
de los mismos para la fecha de 
celebración.

Los grupos pasearon por las calles- de la localidad. PGM.

El Club Taurino colaborará en 
la confección de los carteles

P.G.M.

El recientemente constituido 
Club Taurino de Almodóvar se 
reunió días atras en asamblea 
ordinaria, para tratar entre otros 
asuntos de la organización de 
un programa de actividades de 
cara a las próximas fiestas de 
septiembre, así como del ase
soramiento al Ayuntamiento en 
la confección de los carteles 
para los festejos taurinos que 
se celebrarán durante dichas 
fiestas.

La propuesta de colaboración 
surgida por iniciativa del Ayun
tamiento ha sido muy bien aco
gida por los miembros del club, 
quienes asesorarán en la elec
ción de ganaderías y novilleros 
que tomarán parte en las tres 

novilladas picadas y el espec
táculo cómico taurino que se 
celebrarán durante la feria, 
como en años anteriores.

Aunque aún no se conocen 
los nombres de los matadores 
que intervendrán, “la línea que 
se seguirá será como en años 
anteriores, traer a los novilleros 
que ocupen los primeros pues
tos del escalafón”, según señaló 
el presidente del club Vicente 
de Gregorio. El club Taurino 
Almodóvar está elaborando 
además un programa propio de 
actividades para los días de 
Feria, con el fin de darse a 
conocer dada su reciente crea
ción, dentro y fuera de nuestra 
provincia.

Entre algunas de estas acti
vidades ocuparán parte impor

tante las charlas-coloquio a las 
que serán invitadas personas 
relacionadas con el mundo de 
los toros. Este club creará tam
bién una serie de trofeos para 
los profesionales que interven
gan en la lidia de las novilladas, 
aunque estos trofeos aún no 
están concretados.

Este club se constituyó el 
pasado mes de mayo y en la 
actualidad cuenta con casi un 
centenar de socios, las princi
pales actividades llevadas a cabo 
hasta el momento han sido la 
realización de los trámites para 
la legalización y la captación de 
socios. La Junta Directiva la for
man entre otros Vicente de Gre
gorio como presidente, vicepre
sidente Pablo Arias y secretario 
Gonzalo Manzanares Lillo.
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Si tú o algún familiar o amigo tuyo tenéis 
algún problema de drogas y deseáis 
recibir información clara y real, llámanos. 
No te costará nada.

FUNDACION DE AYUDA 
CONTRA LA DROGADICCION

* Instituto de Documentación e Información sobre Drogodependencias; 
Patrocinado por: Óbra Social de la CAJA DE AHORROS DE MADRID.
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Jornada real en el País Vasco

Los Reyes de España, Juan Carlos y Sofía lle
garon ayer al aeropuerto bilbaíno de Sondica 
en su tercer viaje ofícial, de dos días, al País 
Vasco. Los Reyes, acompañados del ministro 
de Administraciones Públicas, Juan M. Eguia

garay, fueron recibidos por el lehendakari 
Ardanza, el Gobierno vasco en pleno y otras 
autoridades. Durante este viaje, los Reyes visi
tarán Guernica, San Sebastián y Azpeitia donde 
presidirán la clausura del Año Ignaciano. En

la puerta de la Casa de Juntas de Guernica^ 
más de un centenar de personas les tributo 
una calurosa acogida, mientras tanto, en la plaza 
de la Unión, simpatizantes de HB gritaban coa. 
tra el Rey y en favor de la independencia.

Doscientas personas reunidas ante uno de los lugares visitados acallaron, con aplausos y vivas al Rey, los gritos de independencia

Los Reyes visitan Guernica en un ambiente 
distendido y con el ‘eusko gudariak’ de fondo

El Rey animó a los vascos a participar en el ^^renacimiento de España y de Europa” permaneciendo fíeles a su propia historia

GUERNICA. (Efe).- Los 
Reyes visitaron la Casa de Jun
tas de Guernica (Vizcaya), jun
to al lehendakari Ardanza y 
diversas autoridades, en un 
ambiente distendido y con el 
“Eusko Gudariak” (himno al 
soldado vasco) sonando desde 
la sede de HB en esta localidad.

Don Juan Carlos y Doña 
Sofía, que llegaron a Guernica 
a las 11.35 horas, visitaron 
durante una hora los alrededo
res de la Casa de Juntas, con 
paradas ante el Arbol de Guer
nica, el Parque de los Pueblos, 
las esculturas de Henry Moore 
y Eduardo Chillida y el Museo 
de Euskal Herria.

Durante el tiempo que duró 
la visita se pudo oír, al igual 
que hace diez años, el “Eusko 
Gudariak", en esta ocasión a 
través de un equipo de mega
fonía instalado en la sede de 
Herri Batasuna en Guernica, 
situada a unos cien metros de 
la Casa de Juntas.

Asimismo, diversos cargos 
electos de HB, entre los que 
se encontraban, entre otros, Jon 
Idígoras y Tasio Erkizia, se con
centraron, junto a unas doscien
tas personas, en el Paseo de 
esta villa con dos pancartas con 
los lemas “Errega kanpora" 
(Fuera el Rey) e “Independent- 
zia” (Independencia), con un 
cordón policial formado por 
miembros de la Brigada Móvil 
de la Ertzaintza a escasos 
metros.

A la llegada de los Reyes, 
miembros de Herri Batasuna 
soltaron una veintena de globos 
que elevaron una pancarta en 
la que se leía “Independentzia".

Unas doscientas personas se 
concentraron ante las puertas 
del Museo de Euskalerria y aca
llaron, con sus aplausos y vivas 
al Rey, los gritos de indepen
dencia.

En un ambiente distendido, 
los monarcas se dirigieron a 
visitar la escultura de Henry 
Moore “Large Figure in the 
shelter" (Gran figura en el refu
gio) y la obra del escultor 
donostiarra Eduardo Chillida, 
quien explicó personalmente a 
los monarcas la significación de 
su escultura “Gure aitaren 
etxea" (La Casa de nuestros 
padres), inaugurada en 1987 con 
motivo del 50 aniversario del 
bombardeo de Guernica.

La visita real finalizó con un 
recorrido por el Palacio de 
Montefuerte, donde se encuen
tra instalado el Museo de Eus
kal Herria, tras lo cual iniciaron 
viaje hacia San Sebastián.

Encuesta

Los españoles prefieren 
mayoritariamente ia Monarquía 
parlamentaria como forma de

Los Reyes de España, saludan a la gente a su llegada a la Casa de Juntas de Guernica.

9^

Los españoles prefieren mayoritariamente la Monarquía parlamentaria 
como forma de gobierno y creen que el Rey debería participar más 
activamente en política, especialmente en cuestiones internacionales, 
según una encuesta

^^Fieles a su 
historia ^^

gobierno y creen que el Rey 
debería participar más activa
mente en política, especialmen
te en cuestiones internaciona
les, según una encuesta del 
Centro de Investigaciones de la 
Realidad Social (CIRES) faci
litada ayer a Efe.

El informe de CIRES, enti
dad patrocinada por la Funda
ción BBV, la Caja de Madrid 
y la Bilbao Bizcaia Kutxa, sobre 
la "Cultura política de los espa
ñoles” define a los españoles 
como monárquicos, escasamen
te nacionalistas, satisfechos con 
la democracia y partidarios de 
la economía de mercado.

Según el estudio, elaborado 
a partir de 2.400 entrevistas, 
más del 55 por ciento de los 
encuestados prefieren la monar
quía (en el País Vasco se man
tiene el 40 por ciento), más de 
dos tercios consideran muy 
importante o importante el 
papel del Rey y la mitad cree 
que debería haber comisiones 

reales para ocuparse de asuntos 
como la corrupción política.

De un análisis sobre el grado 
de nacionalismo de los espa
ñoles se desprende que éste es 
poco intenso y más bien mino
ritario en el conjunto de España 
y sólo algo mayor en el País 
Vasco (en una escala del cero 
-muy nacionalista- al diez- muy 
españolista-, ocuparía el 4,3 
frente al 6,4 para el conjunto 
de los españoles).

La proporción de los que se 
consideran muy nacionalistas no 
supera el 5 por ciento en nin
guno de los segmentos en los 
que se divide la población por 
características económicas, 
excepto entre los de bajo estatus 
ocupacional (8 por ciento), los 
que se consideran más nacio
nalistas que españoles (12) y los 
residentes en Cataluña (6) y el 
País Vasco (14).

En relación con la indepen
dencia, menos del 8 por ciento 
de los entrevistados en cual

quier segmento se consideran 
"independentistas”, excepto los 
estudiantes (9 por ciento), los 
residentes en Cataluña (10 por 
ciento) y el País Vasco (11 por 
ciento).

En cuanto a las simpatías 
políticas, un tercio de los entre
vistados dice simpatizar más 
con el Partido Socialista Obrero 
Español, un 10 por ciento con 
el Partido Popular, un 7 por 
ciento con IU y un dos por 
ciento con el CDS.

En conjunto, más del 65 por 
ciento de los españoles está 
satisfecho con el sistema demo
crático, pero el grado de satis
facción decrece respecto al 
Gobierno (un 52 por ciento de 
satisfechos y un 40 de insatis
fechos).

No obstante, más de la mitad 
de los mayores de 18 años opina 
que no hay otro partido que 
pudiera gobernar en España 
actualmente mejor que el 
PSOE.

El Rey animó a los vas
cos a participar en el “re
nacimiento de España y 
de Europa" permanecien
do fieles a su propia his
toria. En el discurso de 
clausura del curso “Iñigo 
de Loyola y los vascos de 
su generación", destacó 
los valores de la demo
cracia y la paz. El Monar
ca advirtió que los que 
se alejan de ellos se des
marcan de la nueva Euro
pa y de su pueblo.

Por su aprte, varios 
cientos de personas se 
manifestaron anteayer en 
Bilbao, convocados por 
HB contra la visita del 
Rey al País Vasco. La 
manifestación iba encabe
zada por pancartas con 
los lemas “Independent- 
zia” (Independencia) y 
“Espaniar erregea kanpo
ra" (Fuera el Rey) y en 
ella se corearon gritos 
contra las Fuerzas de 
Seguridad, PNV, PSOE y 
el Rey y a favor de ETA 
y la independencia.
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EI Gobierno Balear expresa su repulsa y espera que se trate de un acto aislado

Se descarta la autoría de ETA en el
atentado que dejó 2 heridos en Palma

Las autoridades apuntan a una posible organización ^^mínima” en la isla como la responsable

Dos personas resultaron 
heridas leves a consecuen- 
cia de dos explosiones 
registradas en otros tantos 
diferentes lugares de Pal
ma de Mallorca. Las explo
siones se registraron sobre 
las seis de la mañana ante 
edificios de viviendas mili
tares.

PALMA DE MALLORCA. 
(Efe).- Las llamaradas provo
cadas por la explosión alcan
zaron la puerta de entrada y 
la escalera de un inmueble. 
La otra explosión ante un cha
let habitado también por mili
tares, produjo heridas leves en 
una mano a un alférez, según 
la policía.

El Gobierno balear ha mos
trado su total repulsa por las 
dos explosiones ocurridas en 
Palma, cuya autoría, según 
una nota que ha difundido, 
sólo puede corresponder a 
“personas incontroladas que 
quieren romper el clima de 
convivencia del archipiélago 
balear”.

En la nota del ejecutivo 
autonómico se añade que el 
presidente del Gobierno 
balear, Gabriel Cañellas, se ha 
puesto en contacto con las 
autoridades competentes y 
que los métodos utilizados en 
las dos explosiones -bombonas 
de gas- “inducen a pensar que 
podría tratarse de la acción 
de grupos organizados”.

“Dada la coincidencia de las 
dos explosiones -se señala en 
la nota-, no se descarta la 
intencionalidad de los hechos 
y su probable conexión, aun
que esta hipótesis no ha podi
do ser ratificada por las auto
ridades”.

El Consejo de Ministros extraordinario 
analizó los Presupuestos Generales del 92

MADRID. (Efe).- El 
Gobierno se reunió ayer por la 
tarde en consejo extraordinario 
para comenzar el debate de los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1992, cuyo texto 
deberá quedar aprobado en los 
últimos días de septiembre.

La reunión, que comenzó a 
las 18,30 horas, estuvo presidida 
por el presidente del Gobierno, 
Felipe González, y a la misma 
asistieron todos los miembros 
del gabinete, con excepción del 
titular de Administraciones 
Públicas, Juan Manuel Eguia
garay, que se encontraba acom
pañando a los Reyes en su viaje 
por el País Vasco, y del res
ponsable de Cultura, Jordi Solé 
Tura, de viaje en Australia.

Vacaciones

Este Consejo Extraordinario 
se produce tres días antes de 
que el Gobierno celebre su últi
ma sesión previa al inicio de

Uno de los heridos en las explosiones registradas ayer en Palma de Mallorca.

Dados los medios rudimen
tarios utilizados en las explo
siones, dijo un portavoz socia
lista, “esperamos que esto 
haya sido un acto aislado y 
que no se vuelva a repetir en 
esta Comunidad Autónoma”.

Fuentes del PP en Baleares 
manifestaron que lamentan 
que “desgraciadamente estos 
atentados hayan llegado a las 
islas justo cuando comienza el 
mes de agosto, fechas espe
ciales para el turismo auto
nómico y por la presencia de 
la Casa Real”.

Según el PP, “estas circuns
tancias hacen que actos como 
estos adquieran una notorie

las vacaciones de verano.
En su reunión de ayer los 

miembros del Gabinete abor
daron el análisis de las cuentas 
generales del Estado para el 
próximo ejercicio, con especial 
detenimiento en lo que deberán 
ser los capítulos de ingresos y 
gastos para el año 1992.

Los presupuestos del año que 
viene continuarán en la línea 
restrictiva de los últimos ejer
cicios e incluirán una primera 
subida del Impuesto sobre el 
Valor Añadido (IVA), todavía 
sin concretar, que llevará con
sigo un aumento de la recau
dación.

Este “exceso” de ingresos 
contribuirá a reducir el déficit 
público, que será objetivo prio
ritario de la política económica 
del Gobierno socialista, junto 
a la lucha contra la inflación 
así como la corrección del dese
quilibrio existente en la balanza 
exterior. 

dad negativa para los intereses 
de las Islas de Baleares”.

El PP condenó, asimismo, 
cualquier acto de violencia 
terrorista, no sólo en Baleares, 
sino también en toda España”. 
Las organizaciones empresa
riales también han expresado 
su repulsa por las dos explo
siones ocurridas esta mañana 
en Palma, que han puesto en 
peligro “la vida de profesio
nales y familias de las Fuerzas 
Armadas”.

La Comandancia General 
Militar de Baleares confirmó 
a Efe que el alférez que resul
tó herido leve, Rafael Nogue
ra Santamaría, de 24 años, lle
gó a Palma de Mallorca hace 

Felipe González, presidente del Gobierno.

un mes para cumplir su ser
vicio militar en el regimiento 
de ingenieros.

La otra víctima es José 
Matías Amengual, de 23 años, 
que resultó herido corw que
maduras leves en la mano y 
en la cara, como consecuencia 
de la explosión de un auto
móvil situado frente a una 
vivienda ocupada por quince 
familias de militares.

La Policía conirma que las 
explosiones ha sido un aten
tado. Se descarta la autoría 
de ETA, ya que el material 
utilizado es muy rudimentario 
y sencillo, y no es el habi
tualmente usado por la banda 
terrorista.

Las infracciones 
del conductor 
causan ocho de 
cada diez 
accidentes

MADRID. (Efe).- Cruz Roja 
Española recomienda a los con
ductores que vayan a viajar 
mañana y el próximo día 1, jor
nadas de la operación de tráfico 
de agosto, que conduzcan de 
manera “prudente y responsa
ble” ya que ocho de cada diez 
accidentes son consecuencia de 
infracciones cometidas por los 
automovilistas.

En un comunicado de prensa 
hecho hecho público ayer, Cruz 
Roja recuerda a los conductores 
que las infracciones “de las nor
mas de circulación, los errores 
en la conducción tanto involun
tarios como cometidos delibe
radamente, las distracciones, la 
fatiga, el sueño así como la 
velocidad excesiva y el alcohol, 
son algunas de las causas fre
cuentes de los siniestros de cir
culación”.

Por ello aconseja a los auto
movilistas descansar antes de 
emprender un largo viaje, supri
mir el consumo de medicamen
tos que provoquen somnolencia 
y que se abstengan de tomar 
bebidas alcohólicas, ya que el 
alcohol disminuye la capacidad 
visual y la sensación de peligro, 
además de retardar el tiempo 
de reacción ante posibles even
tualidades.

Asimismo, Cruz Roja reco
mienda evitar las comidas 
copiosas durante el viaje y no 
conducir más de tres horas 
seguidas así como guardar en 
todo momento las distancias de 
seguridad con los vehículos pre
cedentes y utilizar siempre los 
cinturones de seguridad ya que, 
en las colisiones, el riesgo de 
muerte es diez veces mayor si 
no se lleva puesto el cinturón.

Cruz Roja Española estable
cerá un dispositivo especial 
durante la operación de tráfico 
de agosto en el que participan 
9.500 voluntarios apoyados por 
2.100 ambulancias y distribuidos 
en 734 puestos fijos de primeros 
auxilios que serán reforzados 
por puestos móviles en los pun
tos donde hay un alto riesgo 
de accidentes.

Esta organización recuerda 
que en caso de siniestro debe 
señalizarse bien el lugar del 
accidente, quitar las llaves de 
contacto del vehículo y abste
nerse de fumar en las inme
diaciones.

Respecto a los primeros auxi
lios a las víctimas, la nota señala 
que “como norma general, se 
debe realizar un recuento del 
número de víctimas” y atender 
a los heridos teniendo en cuenta 
la gravedad de cada uno de 
ellos. “No se debe atender al 
que más grite, pues puede haber 
víctimas inconscientes que 
necesiten auxilio más urgente
mente”.

Otra de las normas básicas 
de atención a los heridos de 
accidentes de circulación des
tacadas por Cruz Roja es “no 
manipular ni mover a los acci
dentados, salvo en casos de 
absoluta necesidad como el ries
go de incendios” y, mientras se 
espera la llegada de los servicios 
de socorro, comprobar si el 
herido está consciente, si res
pira o si tiene pulso.
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-El máximo responsable del CDS califica de tontería sus declaraciones

Fernández Teixido es cesado 
tras pedir el cambio de Caso 

El CDS cierra su primera etapa de renovación para relanzar el partido

El máximo responsable 
del Centro Democrático y 
Socialf José Ramón Caso, 
cesó ayer al portavoz 
nacional del partido cen
tristas veinticuatro horas 
después de que Antoni 
Fernández Teixidó hubie
se manifestado publica
mente su opinión favora
ble a un cambio en la 
secretaría general centris
ta.

MADRID. (Efe).- ”Ex¡ste 
una clara discrepancia entre 
la estrategia política y de 
comunicación que está mar
cando el secretario general y 
la que marca con sus decla
raciones el señor Teixidó”, 
afirmó Caso en rueda de 
prensa convocada para expli
car los trabajos del Comité 
Nacional que anteayer aprobó 
los documentos que se deba
tirán en el congreso extraor
dinario de septiembre.

El dirigente centrista asu
mió personalmente el cese de 
Fernández Teixidó por las 
atribuciones que le confieren 
los estatutos del partido, y 
añadió que ni Adolfo Suárez 
ni el Comité Nacional tenían 
concocimiento previo de esta 
decisión.

Caso recalcó que Fernán
dez Teixidó no era el portavoz 
del partido, sino un colabo
rador del presidente y el 
secretario general del partido 
“nombrado a dedo” para 
auxiliarles en la difusión de 
las posiciones políticas que 
marca la dirección” de la for
mación centrista.

El presidente en funciones 
del CDS explicó que el cese 
se ha debido a una pérdida 
de confianza en la labor de 
Fernández Teixidó como 
secretario de comunicación 
del partido a raíz de sus 
declaraciones en favor de una 
renovación en la dirección y 
la secretaría general del par
tido.

£1 Gobierno considera esencial 
el proyecto para reutilizar la 
infraestructura de la Expo‘92

SEVILLA. (Efe).- El minis
tro de Relaciones con las Cor
tes, Virgilio Zapatero, aseguró 
ayer en Sevilla que el proyecto 
Cartuja 93, con el que se pre
tende reutilizar las inversiones 
de infraestructura de la Expo 
92 en un polígono de alta tec
nología, es para el Gobierno un 
“objetivo esencial”.

Virgilio Zapatero asistió ayer 
a la reunión del Comité de 
Dirección de la Expo 92, for
mado por el ministro de Rela
ciones con las Cortes, el comi
sario general, Emilio Cassinello, 
y el presidente de la Sociedad 
Estatal, Jacinto Pellón, la pri
mera vez que se reúne 'este 

.organismo tras la remodelación

José Ramón Caso, máximo responsable del CDS.

Caso calificó de “incon
gruencia, estupidez y tonte
ría” desde el punto de vista 
político las declaraciones del 
hasta ahora portavoz centrista 
respecto a la necesidad de un 
cambio en la secretaría gene
ral del partido.

Fernández Teixidó dijo que 
“si variáramos la composición 
de los órganos de dirección 
tratando de dar una imagen 
de profunda renovación y la 
secretaría general no variara, 
esa percepción que queremos 
transmitir quedaría en entre
dicho y ese es un riesgo lo 
suficientemente importante 
como para que no lo corra
mos”.

En este sentido. Caso seña
ló que la opinión de Fernán
dez Teixidó “es como afirmar 
que todo el proceso de refor
mas políticas que arranca de 
la “perestroika” y de la “glas
nost” en la URSS carece de 
credibilidad y queda en entre
dicho si lo lleva a cabo el 
señor Gorbachov, y no su 
ministro de propaganda”.

El secretario general del 
CDS, que aún no ha decidido 
quién se hará cargo de la 
secretaría de comunicación, 
recalcó que el proceso de 
renovación sobre la estrategia 
política y el modelo de orga

de los máximos responsables de^ 
la Expo. El Gobierno dedicará 
“todo su esfuerzo” a agilizar al 
máximo lo relacionado con Car
tuja 93 con la idea de que las 
inversiones dedicadas a la Expo 
92 no terminen en octubre del 
año próximo, con la clausura 
de la Exposición, explicó el 
ministro en rueda de prensa.

Zapatero aseguró haberse 
dado de plazo hasta septiembre 
para, con la Junta de Andalucía 
y el Ayuntamiento de Sevilla, 
constituir la sociedad que ges
tione Cartuja 93, algo que ya 
ha pedido la asociación que 
agrupa a las empresas y orga
nismos que ya han asegurado 
su presencia en este proyecto. 

nización del partido en el 
futuro no puede cuestionarse 
por el simple hecho de quien 
figure al frente de la dirección 
centrista tras el IV congreso 
del partido.

Después de que anteayer 
el Comité Nacional cerrara la 
primera etapa de la renova
ción del CDS con la elabo
ración de una plataforma teó
rica común para el relanza
miento del partido, Caso se 
mostró dispuesto a afrontar 
ahora la discusión sobre 
“quiénes son las personas más 
capacitadas para dirigir ese 
proceso”.

El máximo responsable del 
CDS puntualizó que “no se 
trata de lanzar una candida
tura de José Ramón Caso ni 
de ninguna persona concreta, 
sino de generar una platafor
ma lo más amplia e integra
dora posible de personas 
capaces de dirigir ese proce
so”.

”Muchos pensarán que 
cometo una torpeza política 
porque le convierto (a Fer
nández Teixidó) en un már
tir”, comentó José Ramón 
Caso, quien negó que exista 
una plataforma de dirigentes 
territoriales que apoyen una 
candidatura del hasta ahora 
portavoz del partido de cara 
al congreso de septimebre.

Virgilio Zapatero.,-,^

Uno de los hermanos Izquierdo, Emilio, en el momento de ser detenido.

Usó a los autores de la matanza de Puerto Hurraco

Garfia protagoniza un motín 
en la prisión de Badajoz

BADAJOZ. (Efe).- Juan 
José Garfia, condenado a más 
de cien años de prisión por tres 
asesinatos, y otros dos presos 
peligrosos protagonizaron el 
intento de motín anteayer en 
la cárcel de Badajoz y utilizaron 
como parapeto a los presuntos 
autores de la matanza de Puerto 
Hurraco y del asesinato de la 
niña de Huelva.

Según informó ayer el dele
gado del Gobierno en Extre
madura, Angel Olivares, el 
intento de motín que se saldó 
con cuatro reclusos y dos fun
cionarios heridos leves, se pro
dujo sobre las siete de la tarde, 
en el módulo 7, donde se 
encuentran los presos más peli
grosos.

Explicó que los hechos se ini
ciaron cuando Salvador Vicente 
Estarlich, uno de los presos con
siderados como peligrosos era 
recluido de nuevo en su celda 
tras el paseo e intentó, con una 
navaja, que uno de los dos fun
cionarios que le custiodaban le 
entregara la llave maestra que 
abre las celdas del módulo.

Tras un breve forcejeo, el 
funcionario lanzó las llaves 
hacia la zona de seguridad, sin 
conseguirlo, y aprovechó que el 
preso fue a cogerías para situar
se en dicha zona junto a sus 
compañeros.

Estarlich abrió la celda de los 
reclusos Pablo Andrés Jiménez 
Moreno y Juan José Garfia 
Rodríguez, todos ellos también 
miembros de la Asociación de 
Presos de Régimen Especial 
(APRE).

La llegada de efectivos de la 
Guardia Civil terminó con el 
intento de motín, pese a que 
los tres miembros del APRE 
utilizaron como rehenes y para
peto a uno de los hermanos 
Izquierdo, presuntos autores de 
la matanza de Puerto Hurraco 
el verano pasado, y a José Fran
co “el Boca”, presunto asesino 
de la niña de Huelva, Ana 
María Jerez.

Cuatro reclusos heridos

Como consecuencia de los 
incidentes cuatro reclusos resul
taron con heridas, asi como dos 
funcionarios, aunque ninguno 
de ellos requirió asistencia 
médica fuera del centro peni
tenciario, según manifestó el 
Delegado del Gobierno.

El promotor del incidente, 
^alyaidqr Vicepte Estarlich, se 

encontraba en la prisión de 
Badajoz desde el pasado fin de 
semana en que fue trasladado 
desde el penal de El Puerto 
de Santa María (Cádiz).

Por su parte Juan José Garfia 
cumple una condena de más de 
cien años por los asesinatos de 
un guardia civil, un policía 
municipal y un paisano, todos 
ellos en la provincia de Valla
dolid, donde además protago
nizó una espectacular fuga de 
un furgón policial cuando era 
conducido a la prisión de esta 
ciudad, de donde es natural.

El delegado del Gobierno 
aseguró que en el módulo 7 
hay 24 celdas individuales, de 
las que únicamente hay ocupa
das 18, por lo que negó que 
el hacinamiento de las cárceles 
sea el móvil del intento de 
motín, sino el hecho de que 
sean presos conflictivos y peli
grosos.

Angel Olivares opinó que la 
navaja que utilizó Estarlich le 
fue facilitada desde otro módu
lo de la prisión, ya que los pre
sos son cacheados al entrar al 
módulo 7 después de pasear en 
solitario, vigilados por cuatro 
funcionarios.

El delegado del Gobierno en 
Extremadura destacó la alta efi
cacia demostrada por los fun
cionarios de la prisión de Bada
joz y la prontitud con la que 
acudieron al recinto los efec
tivos de la Guardia Civil y de 
la Policía Nacional que fueron 
desplazados nada más comen
zar el incidente, que fué solu
cionado en apenas unos minu
tos.

Críticas a Asunción

Por otra parte, los sindicatos 
CSIF, UGT y CC.OO recha
zaron las acusaciones vertidas 
contra los funcionarios de pri
siones por el secretario general 
de Asuntos Penitenciarios, 
Antonio Asunción, de no asu
mir sus responsabilidades 
durante los últimos incidentes 
registrados en las cárceles.

En unas declaraciones hechas 
este fin de semana, Antonio 
Asunción afirmó, en concreto, 
que los trabajadores de la pa
sión Cáceres II habían estado 
“calentando el ambiente hasta 
que al final se produjeron los 
conflictos”, que, a su juicio, pro
piciaron “desde la pasividad-

CSIF-Prisiones señala q^^ 
Asunción pretende descargar su 
responsabilidad sobre los tra
bajadores. ., , , .
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Manuel Fraaga, presidente de la Xunta de Galicia.

El presidente mostró su alegría porque el documento, ‘'bien hecho”, coincide con el de la Xunta

Fraga defiende el informe Abril sobre 
reforma del modelo público sanitario

Í----------------------
La Junta de Andalucía discrepa sobre algunas de las recomendaciones del polémico informe

El presidente del Gobierno gallego, Manuel Fraga, con
sideró ayer “bien hecho” el informe de la Comisión 
Abril sobre la sanidad pública y dijo que sus con
clusiones “coinciden en muchos puntos” con el modelo 
sanitario propuesto por la Xunta.

SANTIAGO DE COM
POSTELA. (Efe).- En la rue
da de prensa convocada tras 
la reunión del Ejecutivo galle
go, Fraga calificó al informe 
como “serio, bien hecho y muy 
consultado”, aunque reservó 
una postura oficial de la Xun
ta hasta que conozca en pro
fundidad el dictamen y el 
Gobierno central tome medi
das sobre el asunto.

El presidente del Gobierno 
gallego mostró su “alegría” 
por el hecho de que este infor
me “coincida con el que 
hemos propuesto nosotros”, 
basado en la privatización de

Los sindicatos descalifican al 
presidente de la patronal gallega
SANTIAGO DE COMPOS

TELA. (Efe).- Las centrales 
sindicales más representativas 
de Galicia, CC.ÓO, CIG y 
UGT, calificaron ayer las decla
raciones realizadas por el pre
sidente de la patronal gallega, 
Antonio Ramilo, como “anti 
democráticas” y “ultra derechis
tas”. Ramilo acusó a las cen
trales mayoritarias de ser “pa
rásitos de la sociedad española” 
y comparó las actitudes que 
éstas mantienen con problemas 
como “el terrorismo, la droga 
o la inseguridad cíüdádaná”. 

la sanidad pública y en la libre 
elección de médico y de cen
tro de salud.

Manuel Fraga destacó, ade
más, la presencia en la Comi
sión Abril, que recientemente 
emitió su dictamen, de téc
nicos “de una categoría excep
cional”, como el doctor Sego
via Arana.

La Comisión para la Refor
ma del Sistema Nacional de 
Salud, dirigida por Fernando 
Abril Martorell, establece 
medidas como el pago directo 
de una cantidad por parte de 
los usuarios y el abono por 
los pensionistas del 40 por 

El secretario general de 
‘ UGT-Galicia, Jesús Mosquera, 

anunció a Efe que la asesoría 
jurídica de esta central estudia
rá el contenido de las decla
raciones de Ramilo, para ver 
si son constitutivas de delito. 
Jesús Mosquera calificó las acu
saciones del presidente de la 
Confederación de Empresarios 
de Galicia (CEG) de “irrespon
sables” y dirigidas a crear “una 
confrontación social”.

El responsable de UGT-Ga
licia agregó que las declaracio- 
néá*de'Ramilo “soñ un' ’ekpó-

ciento del valor de los medi
camentos.

Junta de Andalucía

Por otra parte, la Junta de 
Andalucía no comparte alguna 
de las resoluciones del “infor
me Abril” sobre política sani
taria, aunque lo estudiará 
detenidamente en su próxima 
reunión, según ha asegurado 
el Portavoz del Ejecutivo 
autonómico, José Nevado.

El portavoz dijo que la Jun
ta no tiene aún una valoración 
global sobre este informe, 
dada su extensión y comple
jidad, pero adelantó que el 
Consejo de Gobierno compar
te las críticas vertidas recien
temente por el consejero de 
Salud, José Antonio Griñán. 
El consejero se mostró con
trario a las recomendaciones 

nente más de la extrema dere
cha que parece que inspira a 
la Xunta de Galicia y recordó 
el pasado político del presidente 
de la CEG, que fue “ex-alcalde 
franquista de Vigo, fundador de 
la organización fascista Unión 
Nacional Española y senador 
del PP”.

El secretario general de UGT 
en la Comunidad Autónoma se 
preguntó “qué le pasa a los del 
Partido Popular, que atacan a 
la monarquía, a los sindicatos 
y salen gritando en Salamanca 
Franco, Francd”.’ '

de que los ciudadanos abonen 
una parte de la asistencia 
médica y que los pensionistas 
paguen el 40 por ciento del 
precio de los medicamentos.

”La opinión del consejero 
y del Gobierno es que hay 
que presionar sobre la oferta, 
más que sobre la demanda de 
medicamentos”, explicó Neva
do.

El Ejecutivo autonómico 
defiende la aplicación de la 
nueva ley de medicamentos, 
que estipula una relación de 
productos básicos que deben 
seguir siendo gratuitos.

No obstante, Nevado ase
guró que, aunque la Junta dis
crepa de estas recomendacio
nes, considera que el “informe 
Abril” es un documento “Vá
lido para empezar a debatir” 
sobre el futuro de los sistemas 
sanitarios de España.

Manifestacioh slrtdical.‘ -' ' * ' '

Javier Rupérez.

Javier Rupérez 
lamenta 
públicamente 
sus afírmaciones 
sobre el Rey

MADRID. (Efe).- El dipu
tado del PP Javier Rupérez 
lamentó anteayer de manera 
pública lo “posiblemente desa
fortunado” de sus palabras 
sobre una presunta instrumen
talización de la figura del Rey 
por parte del Gobierno, mien
tras el secretario general del 
partido, Francisco Alvarez Cas
cos, dio por “definitivamente 
zanjada” la polémica abierta a 
ese respecto.

En rueda de prensa tras la 
reunión del Comité Ejecutivo 
Nacional del PP, el diputado 
y portavoz de este partido en 
la Comisión de Asuntos Exte
riores en el Congreso atribuyó 
a una ”mala interpretación” la 
citada polémica, y eludió pre
cisar si durante la reunión algún 
dirigente había pedido su dimi
sión como portavoz.

En está línea, Alvarez Cascos 
también declinó confirmar si 
algún integrante de la dirección 
del PP había pedido la dimisión 
a Rupérez o había pedido una 
sanción por sus declaraciones. 
Asimismo, negó que su partido 
vaya a enviar una nota de dis
culpa a la Casa Real, después 
de que la Zarzuela emitiera días 
pasados un comunicado en el 
que calificaba de "desilusionan
tes” las palabras de Rupérez.

Por su parte, Rupérez subra
yó que tanto él como su partido 
tienen como preocupación des
tacada “el engrandecimiento de 
la institución monárquica” y 
elogió el papel de don Juan 
Carlos, a quien expresó su “res
peto, admiración y lealtad”.

En esta línea, el diputado 
popular afirmó que el monarca 
es ”garantía de la libertad y 
prosperidad para todos los 
españoles” y destacó su papel 
en el fomento de la proyección 
exterior de España.

"Estas han sido siempre mis 
convicciones y son el fondo de 
mi pensamiento", según Javier 

‘ Rupérez, quien admitió que “tal 
vez hace unos dias no lo expresé 
como ahora, por mala capaci
dad comunicativa".

Asimismo, Rupérez recono
ció que su comparecencia ante 
los periodistas era obligada para 
aclarar esa, a su juicio, mala 
interpretación y mostró su agra
decimiento por la solidaridad 
que dijo haber encontrado entre 
strs- ‘córtipafibrós de partido.
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— Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (26973) (actual) 269‘51)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 3.575’00 3.595*00

B. Exterior 3.785*00 3.790*00

B. Central 4.280’00 4.295’00

B. Hispano 3.220*00 3.220’00

B. Popular 11.680*00 11.680*00

B. Santander 5.120*00 5.170*00

B. Valencia 1.485*00 1.470*00

Barclays Bank 710*00 715’00

B. Zaragozano 2.670’00 2.690’00

B. Cto. Batear 3.500*00 3.530*00

B. Bilbao-Vizcaya 3.090’00 3.115*00

B. Alicante 5.000*00 4.995’00

B. Vitoria 2.690*00 2.690*00

B. Andalucía 10.650*00 10.600*00

B. Castilla 31.010*00 31.010*00

B. Herrero 4.120*00 4.120*00

B. Pastor 6.760*00 6.760*00

B. Vasconia 4.150*00 4.150*00

B. Atlántico 2.780*00 2.780*00

B. Galicia 5.720*00 5.720*00

B. Fomento 2.030*00 2.100*00

Bankinter 8.300*00 8.370'00

B. Progreso 2.570*00 2.570*00

Aguas Barcelona 3:200*00 3.250*00

Catalana de gas 5.550*00 5.600*00

Eléct. Viesgo 2.520*00 2.520*00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.125’00 1.075’00

F.E.C.S.A. 731’00 736’00

Hidrocantábrico 1.720’00 1.725’00

Hid. Cataluña 410’00 410’00

Hid. Española - 535’00 544*00

Iberduero ■ 691’00 691’00

Saltos del Nansa 7.250’00 7.250’00

Sevillana Eléc. 630’00 635’00

Unión Eléc. Fenosa 542*00 542*00

Emp. Nae. Eléctric. 2.470’00 2.465*00

Eléc. Ribagorzana 1.810*00 1.800*00

Gas y Eléctric. 2.805’00 2.820*00

Unión Ind. Agrogan. 2.135*00 2.150’00

El Aguila 1.420*00 1.420*00

Azucarera 4.840*00 4.865*00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.925*00 2.950*00

Campofrío 11.350*00 11.350*00

Ebro Agrícolas 2.550*00 2.550*00

Tabacalera 5.300*00 5.310*00

Koipe 4.200*00 4.200*00

Finanzauto 1.270*00 1.245*00

Asland 2.565’00 2.575*00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.260*00 2.215*00

Portland Valder. 15.450’00 15.500’00

Valenc. Cementos 9.990’00 10.000’00

Uralita, S.A. 1.720*00 1.695*00

Cristalera Esp. 7.380*00 7.320*00

Dragados y Const. 2.355*00 2.350*00

Obras y Const. Ind. 8.230*00 8.590*00

Vallehermoso 3.045’00 3.040’00

Bami 955’00 975’00

Prima Inmobiliaria

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.540*00 5.500*00

Sotogrande 600*00 602*00

Inmob.- Urbis 1.650*00 1.665*00

Focsa 11.250*00 11.500*00

Hornos de Ibe. Alba. 2.505*00 2.490*00

Financiera y minera 5.010*00 5.000*00

Cubiertas 16.400*00 16.200*00

Huarte . - 2.210’00 2.215*00

Urbanizaciones y Trans. 625*00 629’00

Filo, S.A. 1.340*00 1.400*00

Corp. Fin. Alba 5.250*00 5.250*00

Cía. Gral. ínvers. 1:270*00 1.240*00

Cofir 1.690*00 1.695’00

Corp. Fin. Hispamer 3.250*00 3.270*00

Papelera Española 280’00 280’00

Sarrió, S.A. 743*00 740*00

Eppic -

Argón . 4.895*00 4.895*00

Ercros 840*00 834’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.260*00 1.250*00

Carburos metálicos - 4.550’00 4.540’00

Repsol 2.705*00 2.680*00

Cepsa 2.260*00 2.255*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA....................... 109’172 109’500
1-ecu........... ....... ........... ;..,... 128’3^ 428’750.
1 marco alemán ............./..... 62’545 62’733
1 franco francés.................. 18’385 18’441
1 libra esterlina................... 183’791 184’343
100 liras italianas................ • 8’365 8’391
100 francos belgas............... 303’466 304’378
1 florín holandés................. 55’477 55’643
1 corona danesa.................. 16’154 16’202
1 libra irlandesa.................. 167’197 167’699
100 escudos portugueses.... 72’869 73’087
100 dracmas griegas........... 56’879 57’049
1 dólar canadiense.............. 94’866 95’152
1 franco suizo...................... 71’658 71’874
100 yens japoneses.............. 79’265 79’503
1 corona sueca.................... 17’238 17’290
1 corona noruega................ 16’016 16’064
1 marco finlandés............... 25’944 26’022
100 chelines austríacos....... 888’733 891’403
1 dólar australiano.............. 84’891 85’137

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTURA

8.000’00

ULTIMO

8.050^00

La Seda de Barcelona

Sniace 305’00 306’00

Emp. Nac. Celulosa 2.220*00 2.280*00

Fosforera 2.130’00 2.240’00

Algodonera S. Antonio 710’00 671’O£

Tafisa Serie B 1.820*00 1.820*00

Corp. Mapfre 5.700*00 5.640*00

Unión y el Fénix 6.000’00 6.000’00

Azkoyen 2.950’00 2.940’00

Dimetal 3.550*00 3.500*00

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox 7.630*00 7.590*00

Asturiana Zinc 4.195’00 4.150’00

Esp. del Zinc 1.185’00 1.185’00

Mat. y Construcción 578*00 575*00

M. Montana Quiiano 215*00 215*00

Met. Duro Felguera 1.450’00 1.450’00

Amper 840’00 842’00

Tubacex 507*00 509’00

Zardoya Otis

Citroen Hisp.

Tudor 1.220*00 ^ 1.225*00

Nissan M. Ibérica 505’00 505’00

Telefónica 975’00 971*00

Autop. M. Nostrum 1.245*00 1.240*00

Autopistas C. Esp. 1.090’00 1.105’00

Prosegur 3.150’00 3.200’00 Í

Vidrala 2.500’00 2.500’00

Commerzbank 14.800’00 15.000’00

Volkswagen 22.400*00 22.400*00
*

Escasa actividad en la Bolsa
MADI^ID (Efe).- La Bolsa de Madrid inició la 

semana sin una orientación definida, en un ambiente 
de escasa actividad y pequeñas oscilaciones en los 
cambios. Las únicas variaciones significativas se regis
traron en el sector de contrucción,. cuyo índice de 
grupo avanzaba 4,07 puntos, y en alimentación y car
tera-inversión, cuyos indicadores sectoriales retroce
dían 1,28 y 0,75 puntos, repectivamente.

El Mercado continua huérfano de referencias sobre 
la evolución a corto plazo y las noticias que se reciben 
sobre la evolución de las magnitudes económicas no 
parecen contar con el suficiente atractivo para incen
tivar al dinero. En esta tesitura, los inversores locales 
se mantenienen a la espera de la apertura de Wall 
Street, con la esperanza de que los descensos de la 
pasada semana provoquen un repunte técnico que 
contagie al resto de los mercados.

El índice general definitivo de la Bolsa de Madrid 
subió ayer 1,54 puntos y quedó situado al cierre en 
269,73 enteros.

M.G.D.2022
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El tema lo planteó Bush en sus primeras palabras durante la recepción oficial celebrada en e¡ Kremlin

La cuestión cubana impide relaciones 
normales entre EE.UU. y la URSS

Washington concederá a la Unión Soviética el estatuto comercial de nación más favorecida

El presidente estadounidense, George Bush, indicó ayer 
a su colega soviético, MaaH Gorbachov, que el principal 
escollo para la normalización plena de las relaciones 
entre su país y la Unión Soviética es la ayuda soviética 
al “obsoleto régimen totalitario^^ de Fidel Castro. La 
cuestión cubana *^fue planteada por el jefe de la Casa

Blanca ya en sus primeras palabras durante la recepción 
oficial celebrada en el Kremlin, y retomó después el 
tema en su discurso ante varios cientos de intelectuales 
en la Academia de Relaciones Internacionales de Moscú. 
Nuestra habilidad para superar los obstáculos será la 
clave de la fuerza de nuestra cooperación”, señaló Bush.

MOSCU. (Efe).- Bush pidió 
que la URSS cese su ayuda 
militar y económica a Cuba 
al señalar que “es hora de que 
ustedes reduzcan su gasto 
militar, el mundo ha cambia
do”, y agregó que “la clave 
para la transformación econó
mica en la URSS es la des
militarización de la ecomo- 
mía”.

Fuentes del Kremlin dijeron 
a Efe que el tema de Cuba 
no fue tratado en el encuentro 
que tuvieron ayer por la 
mañana los dos presidentes, 
pero si lo discutieron el minis
tro de Asuntos Exteriores de 
la URSS, Alexánder Bess- 
mértnij, y el secretario de 
Estado norteamericano. 
James Baker.

Bush, que alabó el proceso 
de reformas que se desarrolla 
en la Unión Soviética y reiteró 
su respaldo al mismo, en los 
términos de asistencia técnica 
y no de “inyección de dinero”, 
tal como se acordó en la 
reciente “cumbre” del Grupo 
de los Siete en Londres, pare
ce decidido a lograr que la 
URSS deje de mantener a un 
régimen, el cubano, conside
rado hostil para los intereses 
de Washington.

El portavoz de la Casa 
Blanca, Marlin Fitzwater, ase
guró, no obstante, que Esta
dos Unidos “no condiciona” 
el asesoramiento técnico a la 
URSS al fin de la ayuda mili
tar soviética a Cuba, y añadió 
que el tema cubano será dis
cutido por los presidentes 
Gorbachov y Bush hoy.

El proyecto francés de flexibilización del 
embargo a Irak prevé un fuerte control

PARIS. (Efe).- El proyecto 
de resolución presentado por 
Francia a los otros cuatro 
miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU sobre la flexibilización del 
embargo a Irak prevé un “me
canismo de control muy elabo
rado”, explicó Daniel Bernard, 
portavoz del ministerio de 
Asuntos Exteriores francés.

El proyecto incluye autorizar 
“la venta de cierta cantidad de 
petróleo iraquí mediante un 
mecanismo de control”, dijo 
ayer Bernard.

Este mecanismo de control 
está destinado a “certificar que 
los medicamentos y los alimen
tos comprados gracias a esta 
venta serán repartidos de forma 
equitativa entre los diferentes 
elementos de la población ira
quí”, agregó.

Francia pidió el pasado lunes

En otro orden de cosas, el 
presidente norteamericano, 
George Bush, afirmó que 
Estados Unidos está dispuesto 
a prestar asistencia a la nueva 
revolución soviética y anunció 
que concederá a la URSS el 
estatuto comercial de nación 
más favorecida.

En un discurso pronunciado 
ante un grupo de intelectuales 
soviéticos, Bush dijo que 
enviará al Congreso nortea
mericano, una vez que regrese 
a Washington, el acuerdo 
comercial que fue firmado 
hace un año con su colega 
soviético, Mijail Gorbachov.

Bush no había enviado al 
Congreso tal acuerdo a la 
espera de que la URSS eli
minará las restricciones sobre 
libre emigración y señaló que 
el Sóviet Supremo ya levantó 
tales impedimentos en mayo.

El acuerdo comercial que 
Bush remitirá al Congreso 
contiene la claúsula de con
cesión a la URSS del estatuto 
comercial de nación más favo
recida que permitirá la entra
da de productos soviéticos en 
Estados Unidos con las tarifas 
arancelarias más bajas.

Firma del Tratado START

Los presidentes de Estados 
Unidos y de la Unión Sovié
tica, George Bush y Mijail 
Gorbachov, firmarán hoy en 
el Kremlin el Tratado de 
reducción de armas nucleares 
estratégicas, START, que está 
considerado el más amplio y 
complejo acuerdo de desarme 

consultas de “urgencia” para 
decidir una eventual flexibiliza
ción del embargo, a fin de evitar 
una catástrofe humana en Irak.

La decisión francesa respon
día al informe del príncipe 
Sadrudin Aga Jan, coordinador 
de la ayuda humanitaria de la 
ONU en el golfo Pérsico, en 
el que advertía del peligro de 
hambre para el otoño.

Las consultas, que según el 
representante francés en la 
ONU, Jean Bernard Merimee, 
han revelado “una opinión favo
rable” por parte de los miem
bros permanentes del Consejo, 
deben proseguir en Nueva 
York.

Talabani se reúne con Dumas

La situación en Irak también 
será estudiada en la reunión 
que celebrarán hoy en París el

Es ia cuarta cumbre que celebran los presidentes de EE.UU. y la URSS.

jamás negociado.
Las armas nucleares estra

tégicas tienen un alcance 
intercontinental y su capaci
dad de destrucción es tal que 
han asegurado la disuasión 
mutua y han evitado el desen
cadenamiento de un conflicto, 
dado que ambas superpoten
cias pueden destruir a la otra 
parte.

Con la firma del START 
termina una larga negociación 
de nueve años y toda una eta
pa en las relaciones bilaterales 
destinada a reducir la ame
naza de un holocausto nuclear 
provocado por el estallido de 
una guerra con estas mortí
feras armas nucleares. 

presidente de la Unión Patrió
tica del Kurdistán iraquí, Yalal 
Talabani, y el ministro de Asun
tos Exteriores francés, Roland 
Dumas.

Talabani, quien llegó a París 
después de visitar Londres, pro
bablemente comentará con 
Dumas las negociaciones entre 
el Gobierno iraquí y los diri
gentes kurdos sobre la autono
mía del Kurdistán y la demo
cracia en Irak.

Francia participa en la fuerza 
multinacional de protección a 
los kurdos iraquíes contra un 
eventual ataque del Ejército de 
su país.

Esas tropas francesas, unos 
5.000 hombres, están en Silopi, 
sureste de Turquía, con el 
acuerdo de las autoridades de 
esa nación.

El ministro iraní de Asuntos 
Exteriores, Alí Akbar Velayati,

En 1968, el presidente 
Lyndon Johnson y el líder 
soviético Leonidas Breznev 
acordaron comenzar a nego
cia! la limitación de sus res
pectivos arsenales, pero con 
la crisis de la primavera de 
Praga se rompieron las con
versaciones que sufrieron, a 
partir de entonces, todo tipo 
de vicisitudes.

Posteriormente, se firmaron 
dos acuerdos SALT para limi
tar las armas nucleares estra
tégicas y en 1982 comenzaron 
las negociaciones START no 
ya para limitar, sino para 
recortar el armííñento de 
mayor capacidad de destruc
ción que ha creado el hombre. 

se reunirá el próximo viernes 
en Ankara con sus colegas de 
Siria, Arabia Saudí y Turquía, 
en un intento de llegar a un 
acuerdo sobre seguridad en el 
Golfo Pérsico.

Estas conversaciones servi
rán, según señala en su edición 
de ayer el diario iraní “Teherán 
Times”, para clarificar las con
troversias sobre el papel que 
puede desempeñar Irán en una 
política de seguridad para el 
área.

A este respecto, las autori
dades iraníes han expresado sus 
recelos ante lo que consideran 
exclusión de Irán del nuevo 
orden defensivo para la zona 
estudiado por el Consejo de 
Cooperación del Golfo (Arabia 
Saudí, Omán, Kuwait, Qatar, 
Bahrein, Emiratos Arabes Uni
dos), Siria y Egipto.

Hosni Mubarak.

Para Egipto es 
incompatible la 
paz y los 
territorios 
árabes ocupados

EL CAIRO. (Efe).- El minis- 
tro egipcio de Asuntos Exte
riores, Amro Musa, aseguró 
ayer que es “inaceptable” por 
parte de Israel conseguir la paz 
y mantener, al mismo tiempo, 
los territorios árabes ocupados 
en las guerras de 1967 y 1973.

En declaraciones efectuadas 
ai final de las conversaciones 
con su colega israelí, David 
Levy, Musa recalcó la impor
tancia de que se cumplan las 
resoluciones 242 y 338 de la 
ONU que instan a Israel a reti
rarse de los citados territorios 
y expresan la fórmula de “paz 
a cambio de territorio”.

Asimismo, el jefe de la diplo
macia egipcia afirmó que el 
cumplimiento de dichas resolu
ciones fue “el asunto fundamen
tal” de la entrevista celebrada 
hoy con Levy.

Según Musa, “intenté suavi
zar la postura israelí” frente a 
la posición de este país respecto 
a la celebración de la Confe
rencia de Paz para Oriente 
Medio, puesto que el Gobierno 
de Israel se niega, en principio, 
a devolver los territorios árabes 
ocupados.

El ministro egipcio reiteró 
que las conversaciones celebra
das ayer se desarrollaron en una 
“atmósfera amistosa”.

Las reuniones son continua
ción de las mantenidas el lunes 
entre Levy y el presidente egip
cio, Hosni Mubarak.

La celebración de la Confe
rencia de Paz sigue siendo una 
incógnita después de que al 
mediodía de ayer James Baker 
telefonease desde Moscú a 
Isaac Shamir, y ambos esqui
vasen el espinoso tema.

En la conversación telefónica 
que mantuvieron ayer al medio
día el secretario norteamerica
no de Estado, Baker, y el pri
mer ministro de Israel, Isaac 
Shamir, no se planteó el asunto 
de la participación israelí en la 
Conferencia, puntualizó la ofi
cina del primer ministro.

Agregó que el motivo de la 
llamada de Baker fue el de 
anunciarle su posible visita a 
Israel hacia finales de esta 
semana.

De este modo, la fuente des
mentía noticias de la prensa 
extranjera según las cuales 
Israel respondería ayer positi
vamente a la propuesta.
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EI Gobierno 
malgache libera 
a la mayoría de 
los “ministros” 
de la oposición

TANANARIVO. (Efe).- El 
Gobierno malgache liberó ayer 
a tres de los cuatro “ministros” 
de la oposición que arrestó la 
semana pasada, escasas horas 
después de anular la orden de 
detención de los miembros del 
“Gobierno alternativo”, infor
mó la radio nacional.

Los miembros de la oposición 
fueron detenidos de manera ile
gal tras el estado de sitio decre
tado el pasado martes, 24 horas 
después de que los primeros 
“ministros” de la oposición 
tomaran posesión de sus cargos.

Fueron liberados, según la 
radio nacional, el primer minis
tro, el catedrático Albert Zafi; 
la ministra de Obras Públicas, 
Rahantavolona Andiamayato, y 
su colega de Telecomunicacio
nes, Jean-Jaques Rakotomiaina, 
y se desconoce la suerte del 
ministro de Industria, Minas y 
Energía, Jaonorivelo.

La ausencia de cualquier 
información acerca de Jaono
rivelo desde hace seis días pue
de confirmar la información de 
que uno de los secuestrados fue 
ingresado en un hospital horas 
después de su detención, ya que 
sufría de diabetes Sin embargo, 
la liberación de los ministros 
y las medidas anunciadas el 
domingo por el presidente de 
Madagascar, almirante Didier 
Ratsiraka, no parecen calmar la 
tensión en el país, ya que la 
oposición ha rechazado inme
diatamente las propuestas.

Amnistía 
para todos los 
líderes de la 
oposición 
mauritana

RABAT. (Efe).- Los siete 
líderes de la oposición clandes
tina de Mauritania, en prisión 
domiciliaria desde el mes de 
junio pasado, serán beneficia
rios de una amnistía “plena y 
completa” en favor de las per
sonas condenadas por “delitos 
contra la seguridad del Estado” 
y “delitos de prensa y reunión 
no autorizados”. Esta amnistía, 
de la que ayer, martes, informó 
la agencia marroquí MAP, fue 
promulgada el lunes por el pre
sidente del país, el coronel 
Muauiya Sidi Ahmed Uld Taya, 
en un texto que prohibe a los 
magistrados perseguir a las per
sonas beneficiarias de la amnis
tía. El coronel Muauiya, que 
encabeza el Comité Militar de 
Salvación Nacional -en el poder 
desde 1984- ya anunció una 
“amnistía total” para todos los 
detenidos políticos el pasado 
mes de mayo, que afectó sobre 
todo a los militares africanos 
negros detenidos tras diversos 
intentos de golpe de estado.

Sin embargo, días después de 
esta primera amnistía los siete 
líderes de los principales par
tidos de oposición fueron dete
nidos y puestos en prisión domi
ciliaria, horas después de que 
hubieran anunciado la creación 
de un Frente Unido Democrá
tico por el Cambio.................

El Ejército federal tiene situados en Croacia y zonas limítrofes a 100.000 hombres.

Las milicias croatas emprenden planes de respuesta a una guerra total

Croacia considera ‘‘iluso” el 
plan pacificador de la CE

Esta semana llega de nuevo a Zagreb y Belgrado la ^^terna” comunitaria

El ministro croata de Información, Hrvoje Hitrec, cali- 
fícó de “iluso” el plan europeo de enviar contingentes 
mixtos de tropas croatas y federales como fuerza de 
pacifícación en el sur de Croacia. La idea de enviar 
unidades mixtas de la “Guardia Nacional” croata y 
el Ejército federal es poco viable”.

ZAGREB. (Efe).- El vice
ministro croata del Interior, 
Milan Brezak, declaró que las 
fuerzas paramilitares del 
ministerio Croata del Interior 
ha emprendido ya planes de 
respuesta a una guerra total 
por parte de Serbia y del Ejér
cito federal, mayoritariamen
te serbio.

Los observadores políticos 
consideran que Croacia no 
puede hacer mucho militar
mente contra los enclaves ser
bios del sur de esa República, 
que proclamó unilateralmente 
su soberanía el 25 de junio 
pasado.

Zagreb, sede del Gobierno 
y la Presidencia croatas, 
intenta por ello internaciona
lizar al máximo la crisis para 
paralizar los supuestos planes 
serbios de utilizar sus enclaves 
de Croacia como cabezas de

Sc trata de los titulares de Defensa, el general Malan, y de Ley, Adrian Vlok

Dos ministros sudafricanos
cesados por el “Inkhatagate”

JOHANESBURGO. (Efe).- 
Dos nuevos ministros del 
Gobierno surafricano implica
dos en el caso de la financiación 
clandestina del movimiento 
conservador zulú “Inkhata” fue
ron depuestos ayer de sus fun
ciones, según un comunicado 
publicado por la Presidencia.

El ministro de Defensa, el 
general Magnus Malan, y el de 
Ley y Orden, Adrian Vlok, fue
ron depuestos de sus funciones 
en el Gabinete que preside Fre
derik de KJerk, aunque sin 
embargo continuarán en.el mis

puente para extenderse.
El presidente croata. Fran

jo Tudjman, declaró a la tele
visión suiza que lo que se 
necesita en Yugoslavia es una 
Conferencia Internacional de 
Paz. Se espera que esta sema
na llegue a Zagreb y Belgrado 
la llamada “terna” comunita
ria, formada por los ministros 
de Asuntos Exteriores de 
Holanda, Luxemburgo y Por
tugal, para tratar de imponer 
nn plan de alto el fuego entre 
serbios y croatas.

La prensa croata reproduce 
las declaraciones del ultrana
cionalista Vojislav Seselj, 
diputado al Parlamento de 
Serbia, al diario “Washington 
Post” en las que amenaza con 
que sus bandas armadas ultra- 
nacionalistas “chetniks” dis
pararían contra cualquier tipo 
de fuerza internacional.

mo, hasta el próximo 30 de 
agosto, agrega el comunicado 
presidencial, difundido tras una 
reunión del Consejo Nacional 
de Seguridad, encargado de 
investigar el escándalo de la 
financiación de “Inkhata”.

El general Malan fue nom
brado ministro de Vivienda y 
Trabajo, mientras Vlok fue 
designado como nuevo ministro 
de Prisiones.

Ambas designaciones se pro
ducen un día antes de que el 
presidente surafricano, Frede- 
drik de Klerk, haga una decla

Tudjman declaró el lunes 
que Zagreb está dispuesta a 
emprender una movilización 
total de sus tropas, que difí
cilmente podrían oponerse a 
los* 100.000 hombres que el 
Ejército federal tiene situados 
en Croacia.

Ejército serbio en Croacia

Se ignora de dónde viene 
el mítico “capitán Dragan”, 
pero se sabe a dónde va: a 
formar un ejército disciplina
do con los serbios de la Kra- 
jina croata, a los que ya ha 
afeitado sus anárquicas bar
bas y prohibido oler a brujo.

Con su cabeza puesta a 
precio por las autoridades 
crotas, en sus contadas entre
vistas televisadas aparece 
Dragan menudo, de mentón 
afilado, canoso prematuro e 
impecablemente ataviado con 
su traje de camuflaje, típico 
alumno de la escuela de 
comandos británica donde se 
asegura estudió. Nadie sabe 
como se apellida, pero ya han 
pasado por su ”escuela” 
30.000 guerrilleros. 

ración en la televisión con moti
vo de la financiación de “Ink
hata” y pocas horas después de 
que dimitieran otros tres minis
tros.

Los tres ministros que ayer 
anunciaron su dimisión para 
ocuparse de sus asuntos per
sonales fueron los de Educación 
de Negros, Stofel Van Der Mer- 
we; de Educación de Blancos, 
Gene Louw, y el de Aguas y 
Bosques, Gert Koetze, aunque 
no obstante afirmaron que 
seguirán en el Partido Nacional 
(NP), ,^n ,el pode,r desde 1948.

Dos muertos y 
seis heridos en 
un nuevo ataque 
israelí al sur del 
Líbano

BEIRUT. (Efe).- Al menos 
dos personas murieron y seis 
resultaron heridas en un ataque 
perpetrado por una unidad de 
las tropas israelíes, apoyada por 
fuerzas de la milicia ESL, con
tra tres coches en las cercanías 
de la localidad de Qaqaiyeh Al 
Yisr, en la zona meridional de 
Líbano.

Unidades del Ejército israelí 
y del Ejército del Sur de Líbano 
(ESL) dispararon el lunes por 
la noche con ametralladoras y 
lanzagranadas contra los ocu
pantes de tres vehículos, infor
mó ayer la prensa libanesa.

Los seis heridos fueron tras
ladados a centros sanitarios de 
la ciudad de Tiro, a 74 kiló
metros al sur de Beirut.

Este ataque es la respuesta 
a un atentado con explosivos 
contra una patrulla del ESL en 
la “zona de seguridad” y que 
ocasionó tres muertos y dos 
heridos en las filas de esa 
milicia.

El grupo prosirio “Amal”, 
dirigido por el ministro libanés 
de Estado, Nabih Berri, se atri
buyó la autoría de ese acto en 
un comunicado difundido en 
Beirut.

Tras esta operación, el Ejér
cito israelí bombardeó varias 
localidades del sur libanés e 
hirió a dos personas.

La “zona de seguridad” ocu
pa una franja de 1.000 kilóme
tros cuadrados contigua a la 
frontera entre Israel y Líbano.

Walesa: “Las 
élites bloquean 
las reformas 
democráticas en 
Polonia”

VARSOVIA. (Efe).- La 
democracia está fallando por
que las elites bloquean las refor
mas y no sienten lo mismo que 
la sociedad, afirmó ayer el pre
sidente de Polonia, L^ch Wale
sa, en su primera rueda de pren
sa desde que fue elegido jefe 
del Estado en noviembre de 
1990.

Walesa no quiso precisar a 
quién se refiere en sus acusa
ciones y se limitó a señalar que 
él mismo también se considera 
parte de esas élites.

El presidente polaco aclaró 
que sus declaraciones recogidas 
por el diario “Sztandar 
Mlodych” sobre la implantación 
de la ley marcial para con
trarrestar la anarquía fueron un 
malentendido.

“No pensaba en la situación 
concreta existente en Polonia y 
lo único que hice fue exponer 
lo que hubiese respondido en 
el caso de que me realizasen 
esa pregunta en Estados Unidos 
en relación con mi actitud gene
ral hacia el caos y la anarquía’, 
afirmó.

Walesa puso de relieve que 
no coincide con muchas de las 
opiniones de sus colaboradores 
de la Oficina de la Presidencia 
de la República. ,
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Las ilusiones del equipo no acaban en Tercera División

El Puertollano Industrial hizo su 
presentación ante afición y autoridades

No se ba podido hacer la concentración en Navas del Marqués

El presidente del 
At. Pedro 
Muñoz, contento 
por el ascenso 
del club
_____________ León MUÑOZ

En la tarde del lunes y ante 
unos docientos afícionados, 
el Puertollano industrial^ 
que militará la próxima 
temporada en Tercera Divi
sión, hizo su presentación 
ofícial ante afícionados y 
medios de comunicación. 
Asistió el alcalde, Santiago 
Moreno y otras autoridades

Paco SAURA

Tres hombres faltaron a esta 
primera cita en relación con 
la plantilla que ya les facilitaba 
LA TRIBUNA el pasado 
domingo: Trigueros que se 
encuentra ausente por motivos 
familiares.

Arias por motivos laborales 
y Cuchilero del que nadie sabía 
nada. Parece que el chaval se 
ausentará de Puertollano por 
estudios y que, probablemente, 
será baja.

Una vez efectuada la pre
sentación de los jugadores ante 
la tribuna, hizo uso de la pala
bra el presidente, Manuel Tole
dano, que comenzó agradecien
do la presencia del alcalde y 
autoridades que le acompaña
ban, así como a los aficionados. 
Tras las palabra de salutación, 
el presidente hizo un canto a 
los jugadores de la pasada tem
porada, cuya plantilla estuvo 
integrada prácticamente al cien 
por cien por hombre de Puer
tollano y que había sabido con
seguir, en tan solo una tem
porada, el retorno a categoría 
nacional. Señaló que “ha lle
gado la hora de la verdad para 
los aficionados, ya que son los 
que tienen que decir si que
remos fútbol de superior cate
goría”, para continuar solicitn- 
do un total apoyo para el resto 
de los equipos y para el deporte

El entrenador del Valdepeñas, Fernando 
Zambrano, confía en los afícionados

L. de LERMA

Femando Zambrano, 41 años, 
madrileño, que en la pasada tem
porada entrenó al Club Depor
tivo Colonia Moscardó de la ter
cera división, es como ya ade
lantó LA TRIBUNA, el nuevo 
técnico Valdepeñero, el cual en 
la primera entrevista quer nos ha 
concedido ha manifestado que 
es un paso muy importante para 
el centro de su carrera deportiva, 
y que confía plenamente en la 
afición valdepeñera, a la cual 
están dispuestos sus jugadores a 
ofrecerles buenas tardes de fút
bol.

Zambrano comenzaba comen
tando que esperaba no defraudar 
a la confianza que en él habían 
puesto tanto el presidente, Benit 
Sánchez Merlo, como la junta 
directiva y el secretario técnico, 
Ernesto Sánchez Macipe.

Los entrenamientos comenza
ron la semana pasada en sesiones 
de mañana y tarde. En principio 
al preparador físico, Jorge Ruiz

La nueva plantilla del Puertollani Industrial CANDI

en general. En cuanto a la junta 
directiva afirmó que “nuestras 
ilusiones no se acaban con la • 
militancia en Tercera Divi
sión”.

Incidió nuevamente en que 
la plantilla sigue estando inte
grada al cien por cien por juga
dores locales “y de la misma 
forma que hemos sabido dar 
ejemplo de humildad en regio
nal sin pestañear, sabremos 
afrontar el reto que supone la 
Tercera División”.

Terminó solicitando de los 
jugadores la misma entrega de 
la temporada anterior y soli
citando de los jugadores la mis
ma entrega de la temporada 
anterior y solicitando también 

está poniendo el equipo a punto, 
toda vez que ha quedado sus
pendida la concentración en las 
Navas del Marqués, que según 
Zambrano se no ha podido rea
lizar por falta de hospedaje, de 
ahí que se hayan inclinado por 
la Casa de Campo, que según 
Fernando Zambrano reúne unas 
condiciones muy buenas para 
realizar al menos la preparación 
física.

En cuanto a la plantilla decir 
que aún quedan tres o cuatro 
puestos por cubrir. A la relación 
de jugadores ya conocida por 
nuestros lectores y que incluimos 
en el recuadro final como recor
datorio ha habido que descartar 
a un hombre del centro del cam
po, concretamente a Angel, pro
cedente del Leganés y que según 
Zambrano por no poder asistir 
a los entrenamientos han rescin
dido el contrato.

Zambrano va inicialmente a 
la plantilla muy compensada, 
pues no hay que olvidar -dijogue 
queremos dejar al pabellón muy 

el apoyo y ayuda de la primera 
autoridd local, que con su pre
sencia había demostrado su 
interés por el deporte.

Paco Calderón

Seguidamente, el responsa
ble técnico, Paco Calderón , 
que consiguió de forma brillan
te retornar al equipo a Tercera 
División, pronunció unas bre
ves palabras para prometer la 
máxima entrega tanto suya 
como de sus hombres, para 
intentar colocar al equipo en 
las primeras posiciones. La 
temporada -significóva a ser 
difícil, pero nosotros lo vamos 
a intentar todo contando, claro 

alto y que altunos de los fichajes 
realizados se los había reco- 
menddo el propio Zambrano a 
su amigo y por aquél entonces 
técnico del Valdepeñas, Eduardo 
Caturla, hoy en el Mérida de 
Segunda A, que se presentó ante 
la afición el pasado viernes y 
en donde estará el ex-jugador 
Valdepeñero, Pedro Fernández 
Cuesta.

Un grupo muy difícil

El actual grupo tercero de la 
Segunda División B lo calalogó 
Fernando Zambrano como bas
tante difícil, sobre todo lo argu
mentó en el hecho de que hay 
equipos poderosos como Elche, 
Levante, Hecules, Benidor y 
Murcia entre otros, que tienen 
un presupuesto más elevado que 
el Valdepeñas. No obstante, 
Zambrano ha dejado bien claro 
que de comparsas nada y para 
asegurar esto se basa en el hecho 
de que van a luchar en el terreno 
de juego para intentar quedar 

está con el apoyo de los afi
cionados y el respaldo de la 
junta directiva a la que inten
taremos no defraudar. Poco 
más añadió Paco Calderón 
“porque lo nuestro no es 
hablar, sino trabajar”.

Concluía la oratoria y 
haciendo honor a sus palabras, 
Paco Calderón se uso a tra
bajar, dirigiendo unos ejerci
cios físicos para, posteriormen
te, montar un primer partidillo 
a lo ancho del campo para que 
los jugadores sudaran un poco.

Como final y en la plaza de 
Las Palmas, del Poblado, fue 
servido un agape al que las 
autoridades, dirigentes y plan
tilla de técnicos y jugadores.

lo mejor posible al final de 
temporada.

Copa del Rey

A juicio de Zambrano el inmi
nente inicio de la primera fase 
de la Copa del Rey, ha tras
tocado el esquema de la pre
temporada, y piensan entrenar 
a tope para comenzar al cien 
por cien y si es posible termi
naría de igual manera.

Se mantiene la presentación 
para el día 2 a las ocho de la 
tarde en el polideportivo muni
cipal, y dos días después pero 
a las nueve, partido amistoso, 
trofeo de feria, entre el Dunasjka 
Strada de Checoslovaquia. ’

Zambrano quiso aprovechar 
para hacer un llamamiento gene
ralizado a la afición pues según 
matizó “esta próxima temporada 
debe haber una reunión bastante 
grande ante todos, y necesitamos 
el aliento desde la presentación 
hasta finales”: ‘ ' ' ■ ' ■

Hoy traemos a nuestras pági
nas a Ángel Muñoz Muñoz, pre
sidente del At. Pedro Muñoz C. 
F. En primer lugar debemos dar
le la enhorabuena por la marcha 
del club que preside, al haber 
logrado dos ascensos consecu
tivos.

¿Cambian mucho las cosas 
en esta nueva etapa?

Cambiamos de categoría. Por 
lo demá^, espero que no cambian 
mucho las cosas, ya que espero 
contar con una buena junta 
directiva, entrenador y jugado
res.

¿La plantilla de la pasada 
temporada requiere la confianza 
del entrenador y de la directiva 
que usted preside?

Tienen nuestra completa con
fianza. Esto lo demuestra el que 
casi todos continúan un año más 
y van a ser tres temporadas las 
que visten nuestros colores, con 
el visto bueno del entrenador 
que es el que hace el equipo.

¿El entrenador José María 
Palacios tiene toda su confianza?

José María es una parte muy 
importante dentro de esta gran 
familia, integrada por todos los 
componentes de este club. Por 
eso, mi confianza en él es 
absoluta.

¿Con cuánto presupuesto par
te para la próxima temporada?

El presupuesto es mi mayor 
dolor de cabeza. El nuestro es 
muy corto si lo comparamos con 
esos monstruos de presupuestos 
que dicen tener otros. Nuestro 
presupuesto, como dice Angel 
Nieto, se eleva a doce más uno.

¿Cree que con este presu
puesto puede conseguir el equipo 
una buena clasificación?

Siempre espero lo mejor de 
mi equipo. Se que ellos son cons
cientes del trabajo que nos va 
a costar conseguirlo, lo mismo 
que se que ellos van a trabajar 
para conseguir lo máximo posi
ble.

¿Cuáles son las aspiraciones?

En el fútbol no se puede ser 
conformista; siempre hay que 
luchar por el puesto más alto. 
Un puesto en el centro de la 
clasificación colmaría mis aspi
raciones.

¿Si su equipo consigue el obje
tivo propuesto por su entrena
dor, que es el de estar clasificado 
entre los seis primeros para 
poder disputar así la Copa del 
Rey, sería su máximo objetivo?

Si mi equipo estuviese entre 
los seis primeros y disputásemos 
la Copa de Su Majestad el Rey, 
el entrenador y yo no nos con
formaríamos si no viésemos 
pasar por nustro campo a algún 
equipo de los grandes, como el 
Real Madrid, el Atlético de 
Madrid o el F. C. Barcelona.

El At. Pedro Muñoz nunca ha 
fallado en lo estipulado econó
micamente con sus jugadores. 
¿Seguirá la misma línea?

Espero no tener que llegar 
nunca a fallar en ésto. Para eso, 
deseo que tanto la directiva 
como los aficionados y las 
empresas a las que nos dirijamos 
para solicitarles ayuda, no nos 
cierren las puertá¿.................
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La plantilla del Manzanares juvenil

Ya se mueve el Fútbol en el José Camacho

El equipo del Manzanares C.F. juvenil 
se presentó ante los aficionados

Se han adelantado al equipo de Tercera División

El equipo juvenil de Manzanares se ha presentado ante 
los aficionados, ganando así de la mano al equipo grande 
de la localidad, que lo hará en breve. Las ganas de trabajar 
del entrenador quedaron de manifíesto en esta importante 
categoría del Fútbol juvenil de nuestra provincia.

RUIZ PEINADO

El pasado domingo el Man
zanares C.F. juvenil comenzó 
los entrenamientos con visitas 
a la temporada 1991-92 que 
militara en la Primera Divi
sión Provincial. A las órdenes 
de Julián Alcolea León rom
pían el juego los chavales juve
niles; como dato curioso todos 
los jugadores citados estaban 
presentes en un campo de los 
anexos de “José Camacho”. 
Las bajas por llegar a la edad 
límite de juvenil han sido las 
ya sabidas de Chuli, Juan 
Alberto, Solera, Pepe y Santi,

A un año de la muerte de
Dionisio García Casanova

Diego del MORAL

Mañana se cumple el primer 
aniversario de la muerte de 
Dionisio García Casanova, a 
quien todos conocíamos como 
Dioni, tal vez como “Dioni el 
de la Seat”.

Nosotros no pudimos alcan
zar a hablar de él en su muerte 
porque LA TRIBUNA aún no 
estaba en la calle; pero sentimos 
mucho su ausencia porque era 
in hombre joven, afable, depor- 
ista y amigo de sus amigos, 
’ que se llevó con prisas una 

habiéndose incorporado de la 
Escuela Municipal de Fútbol 
Chema, Camarena, Jesús, 
Rubén, y los porteros Luis y 
Taviro. Hora y cuarto aproxi
madamente duró el entrena
miento en el que todo el tiem
po lo dedicó alcolea a pre
paración física, sudando de lo 
lindo los chavales.

Julián Alcolea

Después del primer entre
namiento en la calurosa maña
na del pasado domingo el mis- 
ter Julián Alcolea manifestaba 
“parece que fue ayer el día 

cruel enfermedad, como si allá 
arriba hubiese desasosiego por
que Dioni no estaba entre ellos. 
Y quien esto escribe, que aca
baba de salir de un año de dura 
enfermedad, comprede, mas 
que nadie, si cabe, la muerte 
de un hombre joven.

Esta nota, recordatoria de su 
primer aniversario, podría estar 
en cualquier sección del perió
dico. Como deportista, entre
nador y jugador de Fútbol-sala 
aparece en esta sección de 
deportes, pero podría estar en 
la de local, porque en Ciudad 

16 de junio cuando jugábamos 
el último partido de tempo
rada después de este descanso 
el entrenamiento primero un 
poco duro, pero con ganas e 
ilusión de empezar una nueva 
temporada, posiblemente sea
mos unos de los primeros 
equipos en juveniles que 
empiezan los entrenamientos.

No ha faltado ninguno a la 
cita lo que te da moral y ganas 
de trabajar con ilusión, te pue
do decir que ha habido incor
poraciones a la Escuela Muni
cipal de Fútbol para cubrir las 
bajas de esos que cesan por 
edad, que como es lógico qui
tan potencialidad pero asi es 
el fútbol juvenil, ahora hay 
algunos que empiezan nueva 
etapa en el equipo de Tercera 
División, otros posiblemente 
sean cedidos ahora hay que 
empezar con nuevos plantea

Real desarrolló su actividad de 
empresario en la Ronda de San
ta María, en ese edificio que 
ahora precisamente se está 
demoliendo en aras de una
capital mejor; también en Val
depeñas saben de la vida y las 
obras de Dioni. Hemos prefe
rido su faceta de deportista para 
hacer el recuerdo de este amigo 
cuando mañana, dia 1 de agostó, 
se cumple el aniversario de su 
fallecimiento. En esta triste efe
mérides, pedimos por Dioni una 
oración a la Virgen del Prado, 
en esta su fiesta de la Pandorga. 

mientos, ahora hay que con
juntar un nuevo equipo, y que 
este año podamos tener un 
aventaja, para al final dejar 
hecho un equipo jóven y con 
mucha proyección.

El año pasado era de tran
sición tanto para los jugadores 
como para mí, ya que no nosd 
conocíamos tuvimos que par
tir de cero. Ya nos conocemos 
bien, la temporada pasada se 
dió bastante bien con un resul
tado muy positivo para final 
de temporada, pero esta que 
viene la tenemos difícil un 
equipo más jóven y en cate
goría superior, pero con tra
bajo, disciplina ganas e ilu
sión, lo podemos suplir.

COmenzó el balón a rodar 
para el juvenil manzanareño 
y como dato curioso comenzó 
antes el juvenil que el equipo 
grande.

Dionisio García Casanova

El máximo goleador jaime

Gran éxito en la 
organización del 
Trofeo de 
Fútbol-sala de 
Bolaños

JaimeFERNANDEZ

Con una formifable organi
zación y una deportividad sobre
saliente entre los equipos par
ticipantes, se celebró el pasado 
sábado y domingo el Trofeo de 
fútbol-sala Skol con la partici
pación de los siguientes equipos: 
Skol, Inalsa, Arcoil, Bar Valen
cia (todos éstos de Bolaños), 
Lady Gema, Pub Glass de Dai
miel, F. P. O. de Villarrubia y 
Tosfrit de Manzanares.

La primera eliminatoria ofre
ció estos resultados:

Inalsa, 3-Lady Gema, 7
Bar Valencia, 6-Pub Glass, 7
Arcoil, 6-F. P. O., 4
Skol, 2-Tosfrit, 4
Las semifinales dieron estos 

resultados:
Lady Gema, 1-Tosfrit, 10
Bar Valencia, 2-Arcoil, 5
Por el tercer y cuarto puesto, 

ante la incomparecencia de Lady 
Gema, el Bar Valencia se adju
dicó la tercera plaza. La final 
se disputó entre el Arcoil-6 y 
Tosfrit de Manzanares. Las ali
neaciones de los dos conjuntos 
son:

6 Arcoil: Contreras, Pedro, 
Gil, Rumer, Teote, Roberto, 
Angel, Antonio y David.

1 Tosfrit: Fernando, Juan, 
Antonio, Ignacio, Angel, 
Miguel, Vicente y Fernández.

Arbitro: M. Angel
Goles: Teote (2), Roberto (2), 

Rumer y Javi por el Arcoil. Fer
nández por Tosfrit.

Comentario: Partido muy dis
putado con una primera mitad 
sin goles pese a las oportuni
dades que tuvieron los dos equi
pos de adelantarse en el mar
cador. En la segunda, y a los 
nuee minutos de juego, fue el 
equipo de Arcail el que subió 
al máféador el uno a cero. A 
partir de ese momento el equipo 
manzanareño se lanzó desespe
radamente al ataque, lo que 
favoreció los rápidos contraata
ques del Arcoil. Estos le per
mitió al equipo local tomar dis
tancia en el marcador.

La sorpresa la dio el Inalsa 
al ser eliminado en el primer 
partido y además por goleada. 
Arcai dejó clara su gran calidad 
y la buena dirección de Toni 
en el banquillo, el cual esta 
poniendo al equipo en un buen 
nivel, lo que hace que dispute 
algunos torneos provinciales. 
trofeo para el máximo goleador 
fue para Maya, del Manzanares

.2022
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Este Verano 
Todos Eos Tiros De Drecio 

Son Inmejorables.

EiAT TiPO Desde 1.400.000 Rt^s.
TiPO 1.4 - 1.372 cc - 78 CV ^167 km/h - 5.4 L a 90 km/h • TiPO 1.6 - 1.581 cc - 86 CV - 177 k.m/h - 5.5 i. a 90 km/h.

sí

EiAT TiEO Diesel Desde 1.560.000 l ’ i vs.
TiPO 1.7 D -1.697 cc - 58 CV -150 KM/H - 4,9 l a 90 km/h • TiPO 1.9 D -1.929 cc - 65 CV -160 km/h - 4,9 l a 90 km/h.

Tipo TD -1.929 cc - 92 CV -175 km/h - 4,9 L a 90 km/h.

EIÍAT TIEO 16 AT 1.955.000 l ’ i AS.
1.756 cc-138 CV-204 km/h - De 0 a 100 en 8.5 seg-6.8 la 90 km/h

Este verano consiga su Tipo a un precio inmejorable y sin ninguna condición.

Puede elegir el 16V. el Diesel, el Turbodiesel o el Tipo 1.4 y 1.6 gasolina. Todo

ELLO CON LA TECNOLOGIA. EL DISEÑO Y EL EXCEPCIONAL EQUIPAMIENTO DE SERIE DE
TODA LA GAMA TlPO. Y CON CONDICIONES DE FINANCIACION A SU MEDIDA A TRAVES'DE |;v

PiAT Financiera, ademas, en el Tipo GTi.e. el aire acondicionado es gratis.

PkKC'IOS VALIDOS SOLO HAST.A ELN DE MES. IVA. TKA.NSPOKTE Y DESOl'E.NTO 1’HO.MOLIO.XAL LNCLI IDOS.

anera
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El corredor navarro afirmó que “ganado un Tour, se puede ganar un segundo’'

Gritos de ^^torero, torero” esperaban 
a Miguel Indurian en Barajas.
Sus principales objetivos serán el Tour de Francia y la Vuelta Ciclista a España

Miguel Indurain, ganador 
del TouF91, fue recibido 
este mediodía en el aero
puerto de Madrid- Barajas 
con gritos de “torero, tore
ro” por un centenar de afi
cionados que habían acu
dido para recibir al fla
mante vencedor del Tour 
de Francia.

MADRID (Efe).- Miguel 
Indurain afirmó que ya le 
habían informado del “jaleo” 
que le esperaba, y a su llegada 
a la capital ha sentido una 
gran emoción, “porque en la 
carrera”, dijo, “estás sufrien
do, luchando y no te das 
cuenta”.
' Preguntado acerca de si 
esperaba o no la victoria, 
declaró que al principio la vic
toria se plantea como un obje
tivo “aunque en los últimos 
días de la carrera”, señaló, 
“pensé que podía ser el triun
fador”.

Indurain no descarta que 
pueda ganar de nuevo el Tour 
“ganando uno, se puede ganar 
un segundo”, dijo- y cree que 
el público no tiene por qué 
exigirle más ahora.

“Siempre te exigen lo mis
mo, no sólo porque ganes”, 
dijo Indurain, “pero lo real
mente importante es exigirse 
uno mismo, luchar por supe
rarse”.

Esta victoria supondrá, 
según el navarro, que ya entre 
más en los planes de la carre
ra, pues ahora los corredores 
tendrán que tener en cuenta 
sus estrategias y su estilo a 
la hora de plantearse una 
competición.

El navarro citó el Tour y

“Miguel es un hombre sencillo y natural, respeta al prójimo, de quien jamás hará crítica alguna”

José Miguel Echávarri: “Miguel Indurain 
me recuerda mucho a Jacques Anquetil”

PARIS (Efe).- José Miguel 
Echávarri comentó antes de 
salir hacia Madrid que Miguel 
Indurain, “como Miguel'Una
muno, es un humanista”, y com
para al ganador del Tour con 
campeonísimo Jacques Anque
til.

“¡Cómo se puede juzgar a un 
hombre excepcional! Miguel de 
Unamuno, el escritor y poeta 
español, se definía como un 
hombre universal. Miguel Indu
rain es eso, un español univer
sal. Ama a todos los hombres, 
sean ingleses, japoneses, negros 
o pieles rojas, poco importa. El 
es español porque ha nacido en 
España, pero, ante todo, es un 
humanista”, dice Echávarri en 
declaraciones que ayer publica
ba “L’Equipe”.

Ex-ciclista profesional, que 
corrió una temporada con Jac
ques Anquetil (récord de vic
torias en el Tour, junto con 
Eddy Merckx y Bernard

Miguel Indurain fue aclamado en su llegada a Barajas.

la Vuelta Ciclista a España 
como sus principales objetivos 
e indicó que nunca ha hecho 
otras carreras, como por ejem
plo el Giro.

Entre las aspiraciones de 
Indurain está la de conservar 
el número uno con el que sal
drá el próximo año desde San 
Sebastián, nuevamente con el 
maillot amarillo.

Sobre si esta victoria podría 
’afectarle a su carácter de hom
bre sencillo, el ciclista declaró 
que el triunfo está muy recien
te. “Lo podré decir en tres 
o cuatro meses pero espero 
que no”, apuntó el corredor 
navarro.

Hinault, con cinco vueltas a 
Francia cada uno) en el equipo 
BIC, Echevarri dice textual
mente: “Indurain me recuerda 
a Anquetil”.

“He corrido una temporada 
con Anquetil. Demasiado poco 
para decir que yo podía conocer 
a fondo el campeón francés. 
Pero he retenido de él lo mejor: 
su nobleza y sentido profesional 
del ciclismo, virtudes esas de 
las que estoy orgulloso de 
haberlas inculcado a Miguel”.

Agrega Echávarri que Miguel 
es, además, un hombre “sencillo 
y natural, el más natural y sen
cillo que yo conozco. Hace las 
cosas como vienen, y no para 
que hablen de él. Además, 
Miguel respeta mucho al pró
jimo, a la gente, de quienes 
jamás hará crítica alguna”.

Analiza Echévarri el talante 
de Miguel cuando afirma que 
“no es exhuberante, ni tímido. 
Incluso el otro día hizo un dis-

Indurain no sabría -decir 
cuál ha sido el secreto de su 
victoria, pero, señaló como 
cuestión clave “haber estado 
pedaleando desde los siete 
años”, que es, según él, lo que 
le ha hecho llegar hasta aquí.

El director del grupo depor
tivo Banesto, Jose Miguel 
Echávarri, declaró a su vez 
que “es un poco prematuro” 
prever cambios para la próxi
ma temporada. “Pero, en cual
quier caso”, añadió, “quere
mos conseguir que Banesto 
sea el peso pesado del ciclis- 
mo .

Echávarri considera que 
puede haber un tercer gana

Echávarri compara a Indurain con el cinco veces ganador del Tour, Anquetil.

curso en la mesa. Miguel levan
tó el vaso y brindó en estos 
términos: “bebamos por el buen 
trabajo, el buen ambiente y la 

dor del Tour en el grupo 
Banesto. “Pedro puede ser un 
ganador y Miguel ha demos
trado que también puede, uno 
de los dos podría ser el tercer 
ganador”, explicó, y añadió 
con rotundidad: “Miguel ha 
ganado el primero de sus 
Tours”.

Respecto al análisis global 
de los equipos españoles en 
el Tour, Echávarri aseguró 
que “cada equipo merece un 
análisis especial sobre su 
actuación”.

“La ONCE ha sido un equi
po triunfador durante todo el 
año y en el Tour ya estaba 
cansado”, concluyó. 

victoria final que todos hemos 
conseguido: mecánicos, masajis
tas, chóferes y corredores. Toda 
la familia de Banesto”.

Maradona se 
incorporó ayer a 
los 
entrenamientos 
del Boca Juniors

BUENOS AIRES (Efe).- El 
futbolista argentino Diego 
Armando Maradona se incor
poró ayer a los entrenamientos 
del Boca Juniors, después de 
cuatro meses y medio de inac
tividad provocada por una sus
pensión deportiva y un proceso 
judicial por consumo de cocaí
na.

El reencuentro de Maradona 
con el balón tendrá como esce
nario el estadio “La Bombo
nera”, donde hace diez años dio 
la vuelta olímpica como capitán 
del conjunto boquense que 
ganó la liga de primera división, 
y sé despidió de su público para 
iniciar una prolongada y con
trovertida actuación en el fútbol 
europeo con Ias camisetas del 
FC Barcelona y el Nápoles.

Su representante, Marcos 
Franchi, anunció el lunes pasa
do que la directiva del Boca 
Juniors había aprobado la peti
ción del jugador para que le 
permitiesen entrenarse con la 
plantilla profesional, aunque la 
realidad indica que Maradona 
aceptó finalmente las numero
sas invitaciones que en ese sen
tido le formuló el presidente 
del club, Antonio Alegre.

“Esta es tu casa”, le había 
dicho en varias ocasiones Ale
gre, un veterano empresario y 
dirigente deportivo que, en el 
momento en que las críticas y 
los cuestionamientos a Marado
na se multiplicaban, pidió a la 
sociedad argentina y a los 
medios de comunicación que se 
sumaran para “ayudar” a quien 
hasta días antes habían idola
trado y elogiado hasta la exa
geración.

Maradona reapareció públi
camente la semana pasada en 
una entrevista de cinco minutos 
que concedió al periodista 
Mariano Grondona, de la cade
na estatal de televisión ATC, 
y el domingo presenció en “La 
Bombonera” el partido que 
jugaron Boca Juniors y Racing, 
correspondiente a la liguilla que 
clasificará a un equipo para la 
Copa Libertadores de América.

La decisión de dejar de lado 
sus solitarias sesiones de gim
nasia en los bosques del barrio 
de Palermo e incorporarse a los 
entrenamientos de la plantilla 
boquense, responde a los “no
tables progresos” en el trata
miento de recuperación por su 
adicción a las drogas al que 
Maradona es sometido bajo 
control judicial, señaló Franchi.

Agregó que el próximo 
domingo jugará un partido con 
el equipo del sindicato Futbo
listas Argentinos Agremiados 
ante un conjunto de la Sociedad 
de Actores, en el estadio del 
club Ferro Carril Oeste.

“Todo va bien y Diego está 
mucho mejor”, aseguró Franchi 
al comentar que Maradona tie
ne deseos de jugar al fútbol, 
una actividad que le divierte 
como ninguna otra.

Su sonrisa recuperada tam
bién ha vuelto a aparecer en 
las portadas de las revistas y 
los periódicos. Todavía debe 
cumplir un año de suspensión, 
pero la prensa argentina casi 
no habla de eso, sino de su 
reencuentro con el balón.
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Dimisión del presidente de ¡a Federación Española de Baloncesto
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Coello: “La gestión económica ha sido 
el punto flaco de Pedro Sust”

Cortés Elvira 
cree que la 
dimisión de Sust 
no afectará 
deportivamente
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La situación económica de la FEB era insostenible con un défícit actual de 300 millones de pesetas
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Felipe Coello, director 
deportivo del equipo de 
ACB, Juver-Murcia, dijo 
ayer que la dimisión de 
Pedro Sust como presiden
te de la Federación de 
Baloncesto, “ha sido por 
los graves problemas eco
nómicos que han podido 
con una positiva gestión 
deportiva ”

MURCIA (EFE).- Coello, 
indicó que Sust es y será un 
hombre de baloncesto, “aun
que se ha visto presionado”, 
explicó, “por los últimos acon
tecimientos de nuestro balon
cesto”.

El director deportivo del 
club murciano considera que, 
pese a todo, “su labor ha ser
vido para conseguir los mejo
res éxitos en este deporte y 
llegar a la época dorada del 
baloncesto nacional”.

Coello resaltó que los Jue
gos Olímpicos están cerca y 
que se debe “hilar fino”, para 
elegir a un presidente que 
iguale o mejore a Sust, ya que, 
dijo, “la vacante no debe estar 
mucho tiempo vigente”.

Jesús Poyato, presidente de 
la Federación Andaluza de 
Baloncesto, dijo ayer, en rela
ción con la dimisión de su 
homónimo de la española, 
Pedro Sust, que su gestión 
económica había sido “un 
desastre” ya que se había

La dimisión de Sust no afectará al equipo nacional.

pasado de tener superávit a 
un déficit actual de 300 millo
nes de pesetas.

Poyato añadió que esta 
situación económica era insos
tenible, y que si a eso se le

unen las malas relaciones de 
Sust con la ACB y últimamen
te con las territoriales, “todo 
ha hecho que no tenga más 
remedio que dimitir aunque 
él no quisiera”.

“Era 
necesaria ”

Eduardo Portela, 
gerente de la ACB, dijo 
ayer, en relación con la 
dimisión de Pedro Sust 
como presidente de la 
Federación Española de 
Baloncesto, que “duran
te su gestión pasó total
mente del baloncesto 
profesional”.

Portela insistió en 
que “el baloncesto pro
fesional estuvo alejado 
de su gestión, como lo 
prueba el que no estaba 
representado en su jun
ta directiva, por lo que 
no ha podido asumir 
ninguna responsabili
dad”.

Moncho Monsalve 
técnico del Oximesa, 
comentó que él trabajó 
con Sust cuando estuvo 
en la Federación Cata
lana y que su gestión ha 
evolucionado a peor “en 
particular”, dijo, “la 
económica y administra
tiva, que ha sido un 
desastre”.

La labor como presi
dente de Sust fue buena 
en sus comienzos “pero 
desde hace dos años”, 
concluyó, “no ha sido 
así”.

MADRID (Efe).- Rafael 
Cortés Elvira, director general 
de Deportes de Consejo Supe
rior (CSD), dijo ayer que la 
dimisión de Pedro Sust, presi
dente de la Federación Espa
ñola -de Baloncesto, no afectará 
deportivamente y que la selec
ción continuará normalmente 
su trabajo.

Cortés indicó que tras la “ne
fasta dirección económica” de 
Sust, la Federación tendrá que 
gastar menos y ajustarse al plan 
de viabilidad elaborado por el 
CSD, para disminuir el déficit 
que ahora tiene.

Manifestó también que el 
Consejo ya ha comenzado a 
librar a la Federación las can
tidades de la subvención hasta 
ahora retenidas, y que conti
nuará en esta línea si todo lo 
acordado en el citado plan de 
viabilidad, se cumple, dijo, “a 
rajatabla”.

”E1 baloncesto tiene que gas
tar menos dinero y ello alcan
zará a todos, incluidos jugado
res y técnicos, y la nueva direc
tiva que surja de las elecciones 
tiene que ser consciente de que 
hay que gastar con orden y
organización”. A

Sobre la continuidad de Díaz 
Miguel al frente de la selección, 
se mostró favorable a que todo 
siga su linea normal, “ya que 
gran parte del trabajo ya está 
hecho y sólo queda un año para 
los Juegos de Barcelona. Cam
biar las cosas a estas altura, no 
creo que fuese beneficioso”.

Sobre el mandato de Sust, 
opinó que “la gestión ha sido 
muy mala y ya es hora de sanear 
el baloncesto español”.
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:| El jugador americano se ha nacionalizado español

iMike Smith nuevo jugador
1 del Montigala Joventud

Pone en peligro la disputa de la liga esta temporada

Retirada de los equipos 
croatas en liga yugoslava
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1 BADALONA (Efe).- El 
3 Montigala Joventut presentó al 
1 norteamericano nacionalizado 
4 español Mike Smith como nue- 
| vo jugador verdinegro, que per- 
j manecerá ligado a la disciplina 
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de! equipo de Badalona por cin
co temporadas, y aunque no lo 
han querido desvelar se cree 
que percibirá la cifra de 400 
millones de pesetas.

El jugador norteamericano 
estuvo acompañado durante su 
presentación del presidente y 
vicepresidente del club. Luís 
Conesa y Francesc Cairó, res- 
pectivmente, así como del 
actual entrenador de la Penya, 
Lolo Sainz.

Smith, de 1,97 metros y 27
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años y que siempre interesó al 
Joventut si ocupaba plaza de 
español, se nacionalizó el pasa
do 18 de abril, día en el que 
obtuvo el pasaporte correspon
diente. Desde hace pocos días 
obra ya en su poder el per
tinente D.N.L

El Joventut de Badalona con- 
B fe en que el nuevo jugador pue- 
| da disputar la liga española 
| como nacional, pero lo más pro- 
| feble es que la ficha que de 
| ^like Smith envíe el club ver- 
§ dinegro a la ACB (Asociación 
ade Clubes de Baloncesto) sea 

rechazada, ya que en la última 
Asamblea, la Asociación deci
dió posponer la cuestión de los 
nacionalizados hasta la tempo
rada 1992/93.

Smith se mostró muy con
tento y dijo que sólo pensaba 
en "comenzar cuanto antes la 
temporada y jugar lo antes 
posible”.

”E1 Joventut es un gran equi
po, el actual campeón, y estoy 
aquí para intentar ayudar en lo 
que el equipo pueda necesitar 
y en lo que solicite Lolo Saiz, 
un magnífico entrenador”, seña
ló.

Lolo Sainz, técnico verdine
gro, manifestó que “con Mike 
Smith el equipo acaba de per
filar una extraordinaria planti
lla, que tendrá cuatro jugadores 
para dos puestos -los aleros 
Villacampa, Pardo, Presley y 
Smith-”. “Pero lo prefiero así 
puesto que los grandes equipos 
deben contar también con los 
máximos efectivos posibles”, 
precisó.

Lolo Sainz definió al nuevo 
jugador como “un gran defen
sor, buen reboteador y gracias 
a sus grandes cualidades puede 
jugar en la posición de alero 
alto y de escolta”.

BELGRADO (Efe).- La liga 
de fútbol yugoslava puede no 
llegar a disputarse esta tempo
rada después de que la Fede
ración de Fútbol Croata deci
diera que sus equipos de la pri
mera, segunda y tercera división 
no deben empezar la tempo
rada, este sábado, debido a los 
conflictos en la república.

“Mientras se asesina a per- - 
sonas cada día en nuestro país, 
nosotros no podemos aceptar 
la idea de jugar al fútbol”, mani
festó un portavoz de la Fede
ración Croata.

Zorislav Srebric, presidente 
del Hask Gradjanski Zagreb, 
antiguo Dínamo, declaró ante 
la grave situación que viven en 
estos momentos las repúblicas 
yugoslavas: “Hasta que la situa
ción en Croacia no sea normal, 
nosotros no jugaremos”.

Zdravko Rupnik, presidente 
del Osijek, localidad del oeste 
de Croacia donde tienen lugar 
la mayoría de las luchas 
inter-étnicas entre croatas y ser
bios, consideró “estúpido y fue
ra de toda lógica” jugar en esta 
situación. “No jugaremos cuan
do la guerra se desarrolla alre
dedor nuestro”, añadió.

Los combates en Yugoslavia, 
donde más de doscientas per

sonas han perdit^ la vida, se 
iniciaron como consecuencia de 
las declaraciones unilaterales de 
independencia de las repúblicas 
eslovena y croata el pasado 25 
de junio.

El único conjunto esloveno 
de la liga, el Olimpia Ljubljana, 
ya ha decidido no disputar sus 
primeros encuentros de la com
petición, ya que, según un por
tavoz, el equipo aún no está 
preparado después de los siete 
días de lucha en su república.

Representantes croatas y 
eslovenos en la Federación 
Yugoslava de Fútbol (FYF) evi
taron el comienzo de la com
petición, aunque no rechazaron 
el pasado sábado una reunión 
para dialogar sobre este pro
blema que afecta a esta nación 
en todos los aspectos.

“No hemos decidido qué 
hacer en una situación como 
ésta”, comentó Ante Pavlovic, 
secretario-general de la FYF, 
quien añadió que: “Con seis 
equipos, sobre dieciocho de la 
primera división, fuera de la 
competición, parece que no va 
a ser posible jugar. Estamos 
muy preocupados ante lo que 
puede ser un colapso en la pri
mera división”.

Ricliy Brown, 
segundo 
extranjero del 
Real Madrid, 
llegó a España

MADRID (Efe).- El nortea
mericano Ricky Brown, el 
segundo extranjero del Real 
Madrid para esta temporada, 
llegó al aeropuerto de Madrid, 
donde fue recibido por Rafael 
Rullán en representación del 
club madrileño.

Brown, de 2.07, se adelantó 
en una hora al horario previsto 
de llegada y manifestó que esta
ba muy entusiasmado con su 
incorporación al Madrid.

El pivote estadounidense 
reconoció que su fichaje “tiene 
muchísimo que ver con el téc
nico George Karl”, del que ase
guró que “tiene muchas ven
tajas para hacer bien su trabajo 
porque conoce muy bien a los 
jugadores americanos y tiene 
experiencia en la Liga ACB”.

Ricky Brown afirmó que no 
le asusta la presión que hay 
sobre el equipo, sino que “le 
estimula” y declaró que él es 
el jugador que necesita el Real 
Madrid.

El pivote dijo acerca de sus 
supuestos problemas disciplina
rios, que no son ciertos y que 
sólo los ha tenido en su etapa 
de jugador del Caja de Ronda.
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El Sevilla sigue buscando sustituto para Polster

El sevillista Manuel Herrero
fíchó por el Castellón

Jiménez: **EI año pasado no supieron entenderme”

Pilar Vargas, se presentó por la escuela andaluza

Luis Cuervas y Domingo 
TárregUf presidentes del 
Sevilla y el Castellón, res
pectivamente, llegaron 
definitivamente a un 
acuerdo para el traspaso 
del jugador Manuel 
Herrero al conjunto blan
quinegro, según confirma
ron ayer.

SEVILLA.-Cuervas confir
mó a Efe que se reunió con 
Tárrega ayer y tras la con
versación se llegó al acuerdo, 
“por lo que está resuelto solo 
a falta de que se firme el 
documento”, dijo.

El presidente sevillista indi
có que su entidad cobrará die
cisiete millones de pesetas por 
el traspaso de Herrero, quien 
ha militado en el conjunto 
andaluz durante dos tempo
radas.

Herrero, natural de Villena 
(Alicante), firmará por tres 
años con el Castellón después 
de haber destacado por la 
banda derecha en el Murcia 
y en su primer año de etapa 
como sevillista.

El jugador, de esta manera, 
ha abandonado la concentra
ción que realiza el Sevilla en 
un complejo turístico de Chi
clana de la Frontera (Cádiz).

Asimismo, Luis Cuervas 
afirmó que esta entidad “tra
baja y busca refuerzos sin pri
sa, pero sin pausa”. Cuervas, 
que no quiso comentar la 
situación de los fichajes de 
Pedro del Campo (Mallorca) 
y Antonio Mata (Málaga), 
indicó que ”cuando se quiere 
algo cuesta trabajo, porque es 
interesante, pero poco a poco 
se consiguen los objetivos”.

En el caso de Antonio 
Mata, el jugador se encuentra 
en las instalaciones de La 
Rosaleda para finalizar las 
negociaciones con los dirigen
tes sevillistas, ya que la pre
tensión del futbolista es fichar 
por el Sevilla y no por el 
Tenerife, el otro conjunto que 
quería hacerse con sus ser
vicios.

Sobre el sustituto del aus
triaco Anton Polster, el pre
sidente de la entidad sevillista 
señaló: “Se están viendo las 
posibilidades, pero ahora mis
mo se bajaran varios nom
bres. Está difícil, porque lo 
que se quiere es caro, lo que 
no impide que se trabaje sin 
pausa”.

Por otra parte. Cuervas se 
reunirá hoy, a partir de las 
13 horas, con Alejandro Rojas 
Marcos, alcalde de Sevilla, así 
como con Hugo Galera, pre
sidente del Real Betis, a par
tir de las 9 horas.

En estas conversaciones se 
abordarán las deudas que tie
nen ambos clubes, así como 
la posibilidad de que en años 
venideros se vuelva a disputar 
el Trofeo Ciudad de Sevilla.

Jiménez

Porsu parte, Manuel Jimé
nez, lateral internacional del 
Sevilla, manifestó hoy a Efe 

que afronta la temporada 
1991/92 con mucha ilusión, 
después de que “el año pasa
do, moralmente”, no le supie
ron entender.

”Quiero que este sea mi 
año, ya que la pasada cam
paña, por lesiones, nunca 
encontré la forma física y 
estuve casi cinco meses fuera 
del equipo”, afirmó.

Jiménez reconoció que 
pasó su peor momento des
pués del Mundial de Italia-90. 
“Fueron dos años intensos 
con muchos partidos jugados 
y después, moralmente, no 
supieron entenderme. A par
tir del Mundial no ha habido 
más que problemas para mí, 
que es cuando debían haber 
estados más orgullosos de 
mí”, indicó. No obstante, el 
lateral sevillano apuntó: 
“Quizá la culpa fue mía por 
infravalorar lo que hice. Pare
ce que iba y venía de la selec
ción de puntillas, sin hacer 
alardes por el camino”.

Una mujer, 
nacional de

MADRID.-María Pilar Var
gas Rodríguez es la primera 
mujer que consigue el título de 
entrenadora nacional de fútbol, 
tras haber aprobado el trigé
simo tercer curso, al que se pre
sentó por la escuela andaluza.

Del total de 526 aspirantes 
al título, 311 han aprobado el 
examen, lo que representa un 
59 por ciento, por los 215 sus
pendidos (41 por ciento).

Entre los aprobados están 
Manuel Delgado Meco, prepa
rador físico de la selección 
absoluta; el ex-internacional 
argentino Jorge Valdano; el 
ex-jugador del Burgos, Real 
Madrid y Málaga, Juan Gómez 
“Juanito”; el actual entrenador 
del Cádiz, José Manuel Blanco; 
el ex-internacional y miembro 
del cuerpo técnico del Real 
Madrid José Antonio Camacho 
y los ex-jugadores de la Real 
Sociedad Roberto López Ufarte 
y Perico Alonso.

La federación que más juga
dores ha presentado a estos exá
menes es la andaluza, con 68, 
de los que 53 han aprobado, 
y las que menos, la alavesa y 
la de Ceuta y Melilla, ambas 
con cuatro cada una, y tres y 
dos aprobados, respectivamen
te. La escuela vizcaína, que pre
sentó a 38, fue la que más sus
pensos cosechó con 23, seguida 
de la canaria, que presentó 31, 
de los que 21 suspendieron.

El brasileño Gilson, del 
Logroñés, cedido al Sabadell

SABADELL.-El jugador bra
sileño Gilson César Granzotto, 
perteneciente al Logroñés, ha 
llegado a un acuerdo con la 
directiva del CE Sabadell para 
jugar la próxima temporada en 
calidad de cedido.

Gilson, que tiene ficha con 
el Logroñes, ha sido incluido 
por la directiva d^ club riojano 
en la lista de jugaaores cedibles, 
al haber contratado al ex-juga
dor sevillista Anton Polster.

La operación de la cesión de 
Gilson a la entidad sabadellense 
se acerca a los veinticinco millo
nes de pesetas, a la vez que 
en el contrato se ha incluido 
una clausula que permitirá al 
Sabadell fichar al jugador bra

con el titulo 
entrenador

Fichaje del Español

El delantero argentino Alfaro 
Moreno llegó ayer vía Madrid, 
al aeropuerto del Prat de Bar
celona donde fue recibido por 
Daniel Solsona, secretario téc
nico del RCD Español,’ equipo 
con el que el jugador se com
prometió para las próximas dos 
temporadas con opción a una 
tercera.

Alfaro Moreno, que durante 
la pasada campaña marcó un 
total de doce goles en unos 
veinte partidos, debutó en la 
primera división argentina con 
el Platense y posteriormente 
jugó en las filas del Indepen
diente del Avellaneda.

El delantero argentino, que 
participó en los pasados Juegos 
Olímpicos de Seúl en represen
tación de su país, será presen
tado de manera oficial hoy, aun
que antes el jugador pasará la 
pertinente revisión médica.

Posteriormente se trasladará 
a la localidad francesa de Bag- 
neres de Luchón, donde el 
RCD Españaol se encuentra 
realizando la concentración de 
pretemporada. Alfaro Moreno 
se mostró muy contento con su 
nueva etapa españolista y dijo: 
“Ojalá tenga mucha suerte en 
este primer año, ya que aunque 
conozco al equipo, se que va 
a comenzar una liga muy dura, 
durísima. 

sileño en caso de que el Logro
ñes decidiera venderlo.

El presidente del Sabadell,. 
Rafael Arroyos, anunció que 
con la cesión del jugador bra
sileño se ha dado por concluido 
el capítulo de fichajes para la 
próxima temporada, aunque 
aún se intenta la contratación 
del jugador del Valladolid Ama- 
visca.

Por otro lado, el futbolista 
brasileño Mazinho llegó ayer al 
aeropuerto internacional de 
Munich donde fue recibido por 
los responsables del Bayern, con 
quienes negociará hoy su posi
ble fichaje. Los bávaros cuentan 
con este jugador en la agenda 
desde hace tiempo.
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TU AGENCIA DE CONFIANZA
SUPEROFERTAS CIRCUITOS-SALIDAS DE ALBACETE

BENIDORM:

TORREVIEJA 
GANDIA 
LA MANGA

HOTELES GARZAS/PELICANOS/OCAS SOL *** desde 3.850 Pts. P. completa NIÑOS 50%
HOTELES FENICIA/LUNA *** desde 2.990 Pts. P. completa - NIÑOS GRATIS
HOTEL VILLA BENIDORM *** desde 3.600 Pts. P. completa - NIÑOS GRATIS
HOTEL LA ZENA *** desde 4.600 P. completa - NIÑOS 50%
HOTEL VILLA LUZ *** desde 3.450 P. completa - NIÑOS GRATIS
HOTEL CAVANNA **** desde 5.375 P. completa - NIÑOS 50%
HOTEL DOBLEMAR **** desde 5.800 P. completa - NIÑOS 50%

GALICIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  39.000
ASTURIAS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  50.000
CANTABRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 40.000
LEON-ASTURIAS-CANTABRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . .  52.000
PIRINEO ARAGONES/LOURDES. . . . . . . . . . . . . . . . . 35.000
VALLE DE ARAN. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 40.000
PARIS CASTILLO LOIRA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 46.000
AUSTRIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  72.000
SUIZA-CATARATAS RHIN. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  75.000

ZARAGOZA-VALLE ARAN-ANDORRA. . . . . . . . .45.000
ANDALUCIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 34.000
SIERRA CAZORUl. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  29.000
COTO DOÑANA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 46.000
COSTA BRAVA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 37.000
PORTUGAL. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 43.000
PARIS/PAISES BAJOS. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  70.000
ITALIA. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 80.000

Paseo de la Libertad, 9. Tfno: 21 47 62 - 02001 ALBACETE Dionisio Guardiola, 43. Tfno: 23 88 51 02003 ALBACETE
i

.2022
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0 Farmacias ■■ Cines ^^^^^^^^^^^^^^^ ^H Radio ^^B
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON ENRIQUE FERNANDEZ, Avda. Pío XII, 14.
PARA MAÑANA: DON JOAQUIN HERNADEZ, Postas, 27.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA INMACULADA GARCIA, San Francisco, 
4.
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza 
de Palacio, 6.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DON ANTONIO LOPEZ-CASERO, Virgen de Crip
tana, 4.
PARA MAÑANA: DON ALBERTO GUIJARRO, Concepción, 34.

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DON SEBASTIAN RODRIGUEZ, Gralmo., 
28.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON NICOLAS ARENAS, Paseo San Gregorio, 18.
PARA MAÑANA: DOÑA M® LUISA ALVARO, Plaza Constitución.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, Paseo Cervantes, 
15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia, 37.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes, 20. 
PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de Junio, 
20.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO 

Hoy, a partir de las 8,30, sesión continua 
Pases: 8,30 y 11 

“GHOST” 
(Más allá del amor) 

PUERTOLLANO 
CINE ORTEGA (Terraza) 

Unico pase: 10,30 
“EL CADILLAC ROSA” 

CINE CORDOBA 
Pases: 7,15, 9 y 10,45 

“MIRA QUIEN HABLA TAMBIEN”
VALDEPEÑAS

CINE PARQUE Programación en cartelera

^B El tiempo -'“^-¿^

Presión: 706,8 m/m
Estado del cielo: algo nuboso
Dirección y velocidad del viento: oeste suroeste 

y flojo
Máxima: 25,8 grados
Mínima: 14,4 grados
Humedad: 36 por ciento
Evaporación: 5 m/m

M Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

55 55 Alcázar 54 58 07
55 55 Almodóvar 48 31 25
55 55 Malagón 80 13 36
55 55 Manzanares 6115 16
55 55 Puertollano 42 16 71
55 55 Socuéllamos 53 14 29
55 55 Tomelloso 51 34 09
55 55 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Policía Municipal

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 71 03 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 6110 80

Guardia Civil Ciudad Real 062
” ” 221100
” ” 221140

Subsector de Tráfico 22 10 81
” ” 221985

Piedrabuena 76 02 51
Puertollano 092
Socuéllamos 53 0013
Tomelloso 51 01 74
Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Seguridad Social

Ciudad Real 21 34 44
Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 71 01 80
Daimiel 85 28 50
Manzanares 61 08 30
Puertollano 42 11 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo....................
Agudo ................................... 18,15 horas Pedro Muñoz......................
Albaladejo............................ 13,00 55 55

55 17,00 55 Piedrabuena.........................
Almodóvar.......................... 13,30 55 55

55 19,00 55 55

Daimiel................................ 7,00 55 55

55 9,30 55 55

55 , 1L00 55 Porzuna................................
55 14,00 55 55

55 17,00 55 55

55 18,30 55 Puertollano..........................
55 19,30 55 55

Daimid-Moral ................. 12,00 55 55

Fte el Fresno ................... , 11,00 55 55

55 14,00 55 55

55 18,30 55 Pllano.-Vald.........................
55 19,00 55. 55

Horcajo................................ 15,30 55 Vald.-Pllano.........................
Malagón............................... 13,00 55 55

13,30 ” 
9,30 ” 

14,00 ” 
11,00 ” 
13,00 ”
15,30 ” 
18,15 ” 
19,15 ” 
13,00 ” 
15,30 ”
19,15 ” 
8,30 ” 
11,00 ” 
13,30 ” 
16,45 ”
19,30 ”
7,30 ” 

14,00 ”
8,30 ” 

16,00 ”

Socuéllamos........................  
Tomelloso............................

Torrenueva........................... 
Saceruela.............................

55

55

Villarta..............................
55

Valdepeñas..........................
55

Villarrubia...........................
55

55

55

Vald.-Cozar.......................... 
Navalpino............................. 
Salidas hacia Madrid:

14,00 ”
13,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
14,00 ”
18,15 ”
17,00 ”
19,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
7,00 ”

13,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
19,00 ”
12,00 ”
15,30 ”

7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

Horario de misas de abril a octubre 'i'-J—......... n , i ^^m

Días laborables
Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

sa.- Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

trices.
09,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaría.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.

09,00 Catedral.

. Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaría.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional. 
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional. 
14,00: La actualidad nacional. 
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Qnda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Qnce.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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--- Horóscopo h— •““-"; Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena

LIBRA
SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Sea más enérgico y no 
deje que la gente le ablande el cora
zón tan pronto
AMOR.- No sea tan frívolo

TRABAJO.- Hoy tendrá ocasión de 
. dar una lección a sus compañeros 
1 AMOR.- No siga fingiendo algo que 

J no siente

TAURO
SALUD.- Buena

\J TRABAJO.- Venza su timidez y no
VL J sea niño

AMOR.- Tranquilidad

ESCORPION
Ox SALUD.- Buena

TRABAJO.- Buenas noticias
AMOR.- La rivalidad de cierta pcr- 
sona le hará sentirsc molesto

GEMINIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Se sentirá satisfecho de

Jl^wL sus gestiones en este aspecto 

AMOR.- Ningún cambio

SAGITARIO
SALUD.- No sea tan aprensivo y olví-

J dese por completo He su salud
TRABAJO.- Escoja con má.s cuidado 
a sus colaboradores y no se fíe de 
las primeras impresiones
AMOR.- Experiencia agradable

CANCER
SALUD.- No abuse del café
TRABAJO.- Sus esperanzas aumen
tarán con motivo de una llamada 
telefónica
AMOR.- Riesgo de discusión

^ CAPRICORNIO
SALUD.- Procure tomar más el aire 
y no pase tantas horas en locales 

I Z cerrados, con ambiente cargado e
insano

* TRABAJO.- No se sentirá demasiado
satisfecho de su labor 
AMOR.- Felicidad

LEO
. SALUD.- Pasable

/ TRABAJO.- No intente convencer a
ir sus superiores, es mala política hacer

*®r que están equivocados
Con^U’^ta en el plano 

sentimental

ACUARIO
SALUD.- Excelente

’ TRABAJO.- No se vaya por las ramas
de ese modo y no disperse sus esfuer- 
zos en cosas vanales
AMOR.- No sea tan cruel con la per- 
sona amada y no la haga sufrir por 
divertirse

^^2L'

VIRGO
SALUD.- Dolor de garganta
TRAB/AJO.- No reaccione de forma 
violenta y no conceda tanta impor
tancia al dinero
AMOR.- Las palabras de la persona 
amada le llenarán de orgullo

PISCIS
SALUD.- Jaqueca
TRABAJO.- Progresos notables, que 
aumentarán el horizonte de sus 
posibilidades
AMOR.- Optimismo

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán tranquilos, pacíficos y eminentemente prácticos. No perderán el tiempo 
con cosas superfluas y jamás se enfrentarán con nadie de forma abierta

1 23456789 10 11

HORIZONTALES: 1: Dícese 
de la persona que ha sido echa
da de su patria, ordinariamente 
por causas políticas (Pl). 2: 
Conjunto de partículas disgre
gadas de las rocas. 3: Pronom
bre personal. Ave. zancuda, 
muy común en España. 4: Polo 
positivo de un generador eléc
trico. Al revés, pronombre 
posesivo. 5: Natural de cierta 
región de Alemania. Mineral 
terroso que se emplea en pin
tura. 6: Ata. Liguéis. 7: Entré
guele. Déjeme entrar. 8: Altar. 
Al revés, clase. Al revés, nota 
musical. 9: Te atrevieras. 
Entrega. 10: Individuo de la 
asamblea de patricios que for
maba el Consejo supremo de 
la antigua Roma (Pl). 11:

Labrase. I
VERTICALES: 1: Desvane | 

cida, hecha desaparecer. 2: | 
Cierto mes (Pl). 3: Al revés, 3 
terminación de infinitivo. Diese 3 
por nula alguna disposición. 4: 3 
Pato. Nombre de mujer. 5: Ciu- 1 
dad y provincia italianas, j 
Labrar. 6: Sin cocer. Dotada 1 
de alas. 7: Desafío. Acción y | 
efecto de usar mal o indebi- a 
damente de una cosa (Pl). 8: i 
Terminación de diminutivo. 3 
Distinta. Nota musical. 9: & 
Labor de incrustación o embu- f 
tido hecha con pedazos peque- a 
ños de chapa de madera, con- | 
cha, nácar, etc. Preposición. 10: £ 
Ajustabas, ponías fin a una § 
controversia. 11: Cierto gato S 
(Pl). 1

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1 §
Alejandría. 2: ecudA. 3: Os. Fracasar. 4: Logra. asU. 5: Bilbao. oreP. | 
6: Aráis. aparT. 7: Tina. Agosto. 8: esU. Afán. iS. 9: aramiL. aV. a 
10: sanallevA. 11: Areas. a

VERTICALES: 1: Combate. 2: Irisas. 3: Li. Llanura. 4: Fobia. Ana. 3 
5: Jergas. Amar. 6: Acaro. Afile. 7: Nunca. Agalla. 8: Dda. Opón. 1 
Es. 9: Rasaras. aV. 10: Asertiva. 11: Abruptos. a

[Letras desordenadas! Guía cultural ^m

J U I C I 0 B R E N 0 M J E R 9
R U D A S T I B L E C 0 M E R O
E N C A R N A B 0 S A L 0 J E Z
E M P A T I D I F A S A S T E 0
C U S 0 R R E U P F C 0 N G 0 I
C H A L E D I N T 0 S M 0 Ñ A S
U L C E P R 0 A L H I 0 Ñ E G I
G R A C 0 L T E R C A S I M I 9
M A N I L 0 S T R A X 0 P A S V
G R I F L A M A N C 0 A M B I 0
E M P R 0 A S A G L E C A D 0 3
0 U S I T 0 E N L A L U H I Z 3
T R E N A R 0 L F I L 0 C 0 C U
R E M A T I P U N T A L 0 N G tí
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CIUDAD REAL

MUSEO ELISA CENDRERO:
Exposición de pinturas de Eva Herce, hasta el 30 

de julio.
MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR:

Exposición de trabajos de la Escuela Taller Hernán 
Pérez de Pulgar.

GALERIA ARJANA:
Exposición fondos de galería.

MUSEO PROVINCIAL:
Exposición “Ciudad Real casi un siglo de Historia”.

SALA DE EXPOSICIONES DEL 
AYUNTAMIENTO:

Muestra sobre “Tibet de ayer y hoy”.
Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 

etc. (1), que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sena usted capaz de identificarlos, tenierxlo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Hortalizas.

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA

R.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
.2022
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Anuncios por palabras

RÉN^^ 
Ocas*®® Ti

31 Hasta laño de 
Bll garantía en toda 
^U la Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 2518 54

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

C. Real VARIOS, 205 GL 6 MESES,Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

MERFINSA

LEASING
CA entela, 4 ■ 1* B. 13001 Ciudad Real 

Teis.: 926 / 25 00 66 ■ 25 59 72 -

SE VENDE PISO 
CENTRO CIUDAD
C/ Alarcos, 16-2’ B. Salón, 
4 habitaciones, cocina, baño 
y aseo con calefacción y 
terrazas a calle principal. 
18.500.0(X) Pts.
RAZON 21 0411

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espúrtu Santo, tú que me aclaras todo, 
me iluminas todos los caminos, para que 
yo alcance mi ideal, tú que me das et 
don divino de personar y oMdar et mal 
que me hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmigo, yo quie
ro en este corlo diálogo agradecerte por 
todo y confirmar que nunca quiero sepa
rarme de ti. por mayor que sea la ilusión 
material, deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos, en ta gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos. (La persona deberá rezar 
la oración durante tres dias seguidos sin 
decir el pedido; dentro de los tres días 
será alcanzada la gracia por muy difici} 
que sea). (Pubitcar en cuanto se reciba 
la gracia). ESPIRITU SANTO GRACIAS 
POR EL GRAN FAVOR RECIBIDO-

• SE ALQUILA o vende 
nave 325 metros cuadrados. 
En Torralba de Calatrava. 
Tlfn: 22 37 87

SE ALQUILA
Piso en Avenida Alfon
so X El Sabio. Amplio, 
cómodo, de lujo, agua 
caliente y calefacción 
central. Teléfono de 
contacto: 21 22 37

abierta reserva de plaza.s 

plaza de la provincia,!
ciudad real, icl.: 22 40.12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

SE ALQUILA
Nave de 300 m^.
A estrenar, electrifica
da con parcela valla
da de 9.000 m^. 

Razón teléfono: 
22 31 81

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS

FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO

309 GASOLINA Y DIESEL, CON

UN ANO

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFEiR

0/ Paloma. 28 - Telf: 22 34 52 
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

0/ Cruz 9 - 11 Telf: 22 27 08
CIUDAD REAI-______________

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C.A. y C.C. - Soldadura MIO
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono: 21 39 34

LANCIA DELTA HF TURBO, EN

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER-

GRUAS CAMBRONERO, 
NECESITA

CONDUCTORES
CON CARNET C-2j

Se valorará experiencia en el manejo de grúas.

Los interesados pueden dirigise personalmente a:
Polígono Industrial. Crta. de Carrión, s/n (C. Real).

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44

FECTO ESTADO
PODRA VERLOS EN SU

Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

MHUTTE K LA C8VM 
(CajDAO REAL)

MVn»CtOH

SUPERMERCADOS

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
A.M.

GRACIAS 
ESPIRITU

SANTO POR 
ESCUCHARME.

GRACIAS
A.S.T.

1

11

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Teis.: 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

Parque de Maquinaria 
Ctra. n» 430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5° 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
Tlfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 2110 42

IMD^

AUTOMOCION MASER, S.L.
C/ MONTESA 9

-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo 
-Citroen BX 19 TRD.

1.300.000 Pts.
1.300.000 Pts.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

Peugeot 505 GTD Automático
■Peugeot 505 GTD
Renault 18 GTS Ranchera A/A

875.000 Full Equip
875.000 Full Equip
800.000 Full Equip

450.000 Pts.

VDA. DE HILARIO GARCIA
C/ PALOMAS. 15

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

-Renault 18 550.000 Pts.

-Citroen CX 25 Ranchera 300.000 Pts. "^CAMBRONERO
| Cíi;DAD REAL

EL CORTIJO
Especialidad en 

tapas variadas
C/ Libertad 12

-Mercedes 230 E
¡-Mercedes 300 D (1 Año de garantía)
-Nissan 300 ZX (1 Año de garantía)

1.500.000 Full Equip
4.200.000 Full Equip
3.500.000 Full Equip

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

MERFINSA
GESTION ri\l\ClERi

FINANCIACION

Cale entela. 4 -1' B. 13001 Ciudad Real
Teis.; 926 / 25 08 86 ■ 25 59 72

GARANTIA
AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

Puertas 
Cambronero S.L.

Wvnvács Bt'nz

CONCESIONARIO
OFICIAL

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

TeIfnos, (926) 21 08 86 
21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo Quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece la gra- 
cia alcanzada.B.G.H.
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"'■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,15.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- LOS VENGA

DORES
09,50.- UNA CIUDAD 

PARA VIVIR
10,45.- AVANCE 

TELEDIARIO
10,50. - DE PAR EN 

PAR
12,05.- AVANCE 

TELEDIARIO
12,10.- GENERACIO

NES
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - TELENOVE
LA: Yo compro esa 
mujer

13,55.- INFORMATI
VOS CENTROS 
TERRITORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - CHEERS 
15,00.- TELEDIARIO 

1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- NUESTRAS 

SERIES: EI loco del 
desierto

17,25.- AVANCE 
TELEDIARIO

17,30.- AVENTURA 
92

17,55. - LA VUELTA 
AL MUNDO DE 
WILLY FOGG

18,30. - EN LA COCI
NA DE ELENA: CON 
LAS MANOS EN LA 
MASA .

19,00.- LA PALMERA 
20,05.- EL HECHICE

RO
21,00.- TELEDIARIO 

2
21,35. - DE CARNA Y 

HUESO
22,05.- JOVENES 

JINETES
23,00.- GRANDES 

RELATOS: ELDORA- 
DO

00,05.- DIARIO 
NOCHE

00,35.- A PIE DE 
PAGINA

01,35.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- BABILONIA 

(rep.)
09,00.- BARRIO 

SESAMO
09,30.- DIBUJA-2
09,55.- NOTICIAS
10,00.- CINE PARA 

TODOS
“Salomé la embrujado

ra” (1945)
Dirección: Charlet 

Lamont
Intérpretes: Yvonne de 

Carlo, Rod Cameron
Una bailarina europea

Secuencia de la serie “Los jóvenes jinetes”.

se ve involucrada en una 
trama de espionaje por 
ayudar a un reportero en 
sus investigaciones de una 

"gran exclusiva periodísti
ca.

11,30.- UNIVERSI
DAD DE VERANO

12.30 - NOTICIAS
1 3,30.- LA HORA 

DE...
14,25.- NOTICIAS
14,30.- BABILONIA
15,30.- DIBUJA-2 
16,00.- WEBSETR
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“La cabaña del tío 

Tom” (1965)
Dirección: Geza Rad- 

vani
Intérpretes: Thomas 

Fritsch, John Kitzmiller
Un plantador de Ken- 

tucky, no puede hacer 
frente a las deudas con
traídas. Haley, traficante 
de esclavos, que ha com
prado los pagarés del 
plantador, le exige saldar 
la deuda.

19,00.- NOTICIAS
19,05.- BARCELONA 

OLIMPICA
19,30.- DEPORTES: 

TENIS
21,00.- CIFRAS Y 

LETRAS
21,30.- NOTICIAS
21,45.- MATRIMO

NIO CON HIJOS
22,10.- LAS COLEC

CIONES DE LA 2
“La calle de Varenne” 
23,40.- DOCUMEN

Los protagonistas de “Generaciones”. “Con las manos en la masa”.

TOS TV
00,35.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“Pressagio” (1974)
Dirección: Luis Alco

riza
Intérpretes: David 

Reynoso, Fabiola Falcón
A mamá Santos se le 

rompe una botella de 
vidrio y propaga que algo 
grande y malo va a suce
der en el pueblo. Un 
lugar rudo, inculto y 
superstiqjoso.

02,40.- DESPEDIDA 
Y CIERRE.

ANTENAS

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- COLEGIO 
LIBRE DE EMERI- 
TOS-AULA3

07,45.- NOTICIAS DE 
LA ECONOMIA

08,00.- LA GUARDE
RIA

10,00.- NOTICIAS 
10,03.- PASARELA
10,30.- PASIONARIA 
11,00.- VIVA LA 

VIDA
12,00.- NOTICIAS
12 .03.- SANTA BAR

BARA
13 .00.- BONANZA 
14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA 
- NOTICIAS REGIO

NALES
14,30. - COSAS DE 

CASA
15,00.- NOTICIAS
15,30. - TAN CON

TENTOS
- 16,30.- TELECINE: 
“Universidad estatal 

II”
19,00.- LA MERIEN

DA
20,00.- CHICAS CON 

CLASE
20,30.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
21,00.- NOTICIAS
21,30.- EL COCHE 

FANTASTICO
22,30.- “MADE* IN 

SPAIN”
“Los presuntos”
00,30.- NOTICIAS
00,45.- LOS INVEN

CIBLES DE NEMESIS 
01,30.- HOSPITAL 

GENERAL
02,15.- PASARELA
03.00.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS 
ANIMADOS-

09,50.- ¿HABLANDO 
SE ENTIENDE LA 
BASCA? (rep.)

10,15.- TELERRO- 
MANCE: “MARIA, 
MARIA”

11,00.- CINE CORA
ZON

“El lobo de mar”
12,50.- VACACIONES 

EN EL MAR
13,40.- DIBUJOS ANI

MADOS
14,05.- ARNOLD
14,35.- TELERRO- 

MANCE: INES DUAR
TE, SECRETARIA

15,25.- CINE VACA
CIONES

“¡Qué noche mucha
chos!”

17,10.- MISION IMPO
SIBLE

18,00.- SUPER GUAY 
19,30.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA 
BASCA?

20,00.- APARTA
MENTO PARA TRES

20,30.- HUMOR 
AMARILLO

20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- TELERRO- 

MANCE: “TOPACIO”
22,00.- CINE 5 

ESTRELLAS:
“Urban convoy”
24,30.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
01,00.- FUTBOLISI- 

MO
02,45.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL+

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

08,^.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

10,00.- CINE:
Entre salvajes (cod.)
12,03.- CINE:
Viernes 13 (VII) (cod.)
13,30.- LOS 40 PRIN

CIPALES

14,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

14,10.- DIBUJOS ANI- 
MADOS

14,35.- DIBUJOS ANI
MADOS: POPEYE Y 
SU HIJO (cod.)

15,00.- SESION ESPE
CIAL:

U2 Rattle and Hum 
(cod.)

16,35.- CINE
Amores informales 

(cod.)
18,00.- SESION DE 

TARDE: ,
El hombre del zapato ' 

rojo (cod.)
19,34.- TELECOME

DIA: PICHON, AGEN
TE SECRETO (cod.)

20,00.- AVANCE, r 
REDACCION

20,05.- TELECOME
DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

20,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: PRIMOS LEJA
NOS

21,30.- REDACCION. 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENOS 
CANAL +:

El hermano bastardo 
de Dios (cod.)

23,41.- SEGUNDA
SESION:

Zona cero (cod.) 
01,20.- SESION ESPE

CIAL V.O.:
Cielo líquido (cod.) 
03,05.- CIERRE (cod.)

CANAL SUR

12:00- El diario
12:05- Phyllis
12:30- Quédate con la 

copla
13:30Dibujos animados
14:00- Las tortugas nin- 

ja
14:30- El diario-1
14:55- El tiempo
15:00- La jugada
15:20- Rompeolas
16:35- Antología del 

cine español
“Noche fantástica*'
17:45Paraíso
18:45- Dibujos anima

dos
18:55- Top sur
19:20- Andalucía nues

tra
19:50- Los estrenos de

Canal Sur
“La historia de Johnnie 

Gibson“
21:30- El diario-2
22:00- El tiempo
22:05- Supersentidos
22:35- Puerta grande
23:05- Cine de verano 
“Ladrón"
01:10- Andalucía nues

tra (rep)
01:35Despedida y 

cierre

TELE ONDA

14:00- Dibujos
14:30- Cine de sobre

mesa
16:30- Telenovela
“Madres egoistas“
17:30- Dibujos
18:30- Sesión de tarde 
20:00- Informativo
20:30- Deportivo
20:45- Musicales
21:15- Tertulia taurina 
22:00- Guía del verano
22:15- Deportes
00:00- Informativo 

Í^’^P)
00:30- Cine de noche
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El heredero del trono británico y su esposa celebran esta semana su décimo aniversario de bodas

Las ‘‘tormentosas” relaciones entre
Carlos y Diana en “Documentos TV”

La compañía 
valenciana “La 
Burbuja de 
Teatro” triunfa 
en Alemania

"A pie de página^\ tendrá como invitados al sociólogo Salvador Giner y a la escritora A. Kristoff

Varios actos públicos, y 
otros íntimos pero airea
dos, han sido está semana 
los signos de celebración 
del décimo aniversario de 
bodas del heredero del tro
no británico y su esposa, 
unión que “Documentos 
TV” “diseccionará” hoy en 
“Carlos y Diana”,

MADRID. (Efe).- El 
reportaje, un repaso a la vida 
en común de los Príncipes 
de Gales durante estos pasa
dos diez años, está produ
cido por la BBC, que ha 
recogido las mejores imáge
nes de Carlos y Diana tanto 
en su vida pública como pri
vada.

Quinientos millones de 
personas vieron por televi
sión el 29 de julio de 1981 
cómo una “joven hermosa, 
tímida, noble y virgen” lla
mada Diana Spencer daba el 
“sí” en la catedral de San 
Pablo al heredero del trono 
británico y futura cabeza de 
la Iglesia de Inglaterra, el 
“maduro y serio” primogé
nito de la reina Isabel, Car
los.

Entonces, según las cró
nicas oficiales, la pareja se 
quería y, como en los cuen
tos, eran felices y comían 
perdices.

Ahora, aunque las perdi
ces siguen sin faltar, los 
medios de comunicación y 
la opinión pública británica 
especulan con su felicidad. 

1 En opinión de unos y 
1 otros, la pareja real se ha 
j distanciado porque las afi- 
| ciones y gustos de ambos no 
' son precisamente coinciden- 
| tes, y sus diez años de con-

Plácido Domingo: “Queda mucho por hacer 
en la pedagogía de la música española”

SANTANDER. (Efe).- El 
tenor Plácido Domingo declaró 

¡el lunes por la tarde a su llegada 
a la capital cántabra para par
ticipar en el Festival Interna
cional de Santander que aún 
hueda mucho por hacer” den- 
íra del panorama pedagógico 
líe la música española.
| Plácido Domingo, que señaló 
lüe es “increible que en España 

música no tenga la impor- 
Imcia que debería de tener”, 
Iñadió que esta materia debería 
Br obligatoria en colegios y uni- 
lirsidades y apuntó la necesi- 

id de crear una carrera 
Ísica como ya existe 
uchos países.
Plácido Domingo, que

de 
en

no
púa en Santander desde hace 
i años cuando vino para con- 
hmorar el veinticinco aniver- 
kio del FIS, representará el 
lóximo jueves el “Otelo” de 
erdi, uno de los personajes 

hn los que más se identifica 
11 e n o r.

‘Carlos y Diana, la primera década”, es el título del reportaje.

vivencia no han hecho más 
que agrandar las diferencias.

Algunos periódicos sensa
cionalistas británicos han lle
gado a asegurar incluso que 
la “velada íntima” que Carlos 
y Diana celebraron el pasado 
lunes en su residencia de 
Highgrove para celebrar el 
aniversario fue organizada por 
la propia reina Isabel II como 
una “operación de imagen”.

Su felicidad, según estos 
medios, se rompió hace ya 
tiempo, pero su delicada situa
ción oficial y la enérgica 
actuación de la Reina aquietó 
las aguas conyugales.

Sin embargo, los rumores 
de fuertes desavenencias se

”Otelo”, que representará 
junto con el Teatro de la Opera 
Kirov de Leningrado, es, en su 
opinión, una de las obras más 
maduras y difíciles de Verdi, 
donde mejor se combina lo 
vocal y lo dramático.

La soprano que acompañará 
al tenor español, a la que cali
ficó como una de las últimas 
promesas de este género, es la 
norteamericana Rallen Sperian 
con la que ya ha actuado en 
dos ocasiones, una en el Metro
politan de Nueva York donde 
representaron “La Boheme” y 
la otra en Paris donde ofrecie
ron “Otelo”.

El tenor manifestó que su 
supuesta rivalidad con Pavarotti 
no existe y que es solo “un mon
taje publicitario” de sus cola
boradores con vistas al concier
to que ofrecerá el cantante ita
liano en conmemoración de su 
.30 aniversario en el Covent 
Garden. 

volvieron a desatar con fuerza 
hace un mes, cuando la prin
cesa Diana celebró su treinta 
cumpleaños con sus amigos en 
Londres, mientras que el prín
cipe Carlos permanecía en la 
finca de Highgrove, a unos 150 
kilómetros al oeste de la capi
tal.

A partir de ahí, la prensa 
volvió a tomar el asunto de 
las frecuentes y largas sepa
raciones que vive la pareja.

"A pie de página

El programa de TVE dedi
cado al mundo de los libros, 
“A pie de página”, tendrá hoy 
como invitados “estelares” al 

Plácido Domingo.

sociólogo Salvador Giner y a 
la escritora húngara Agota 
Kristoff.

Giner será entrevistado en 
el apartado “Inquisiciones” 
con motivo de la publicación 
de su último ensayo, “El sen
tido de la libertad”, en el que 
se trata la tradición científica 
y moral anglosajona y sus dife
rencias respecto a la española.

La escritora húngara afin
cada en Suiza Agota Kristoff 
es autora, entre otras obras, 
de las novelas “El gran cua
derno” y ”La prueba”, por las 
que ha obtenido el premio 
ÁDELF de la Asociación de 
Escritores de la Lengua Fran
cesa.

TROISDORF. (Efe).- La 
compañía valenciana “La Bur
buja Teatro” obtuvo una exce
lente acogida en su segunda gira 
de actuaciones este año en Ale
mania, que la llevó a las ciu
dades de Dortmund, Augsburgo 
y Troisdorf.

”La Burbuja Teatro” recorre 
por cuarto año consecutivo 
tierras alemanas y nuevamente, 
según Juan Carlos Garrés, 
director artístico, “los especta
dores han reaccionado con gran 
entusiasmo”.

Garrés dijo a Efe que “los 
alemanes son más reservados 
que los españoles durante la 
actuación, pero al final se entre
gan por completo, pidiendo 
incluso repeticiones”.

“Este año presentamos en 
nuestra gira europea, que tam
bién nos llevará a Inglaterra y 
Escocia, las obras “Mascarada 
Medieval” y “El Brujo”, un rela
to sobre el mago Merlin, añadió 
Garrés.

“Mascarada Medieval” esta 
ideada “para plazas en ciudades 
medianas y pequeñas”, dijo 
Garrés y añadió que “El Brujo” 
contiene más elementos piro
técnicos, “por lo que la pre
sentamos únicamente en recin
tos amplios”.

“En la ciudad de Dortmund 
tuvimos más de 3.000 especta
dores en la “Westfalenhalle” y 
fue sensacional cómo se metió 
la gente en el espectáculo”, 
relató Juan Carlos Garrés que 
en 1982 fue cofundador de esta 
compañía valenciana.

“A los alemanes les encanta 
este tipo de obras, ya que en 
su país no existe la tradición 
del teatro callejero, típico del 
País Valenciano y de Cataluña”, 
explicó el director artístico y 
portavoz del grupo.

Nuevo filme de J. de la Loma

Por otra parte, el cineasta 
José Antonio de la Loma ini
ciará en septiembre el rodaje 
de su nueva película,“¡Qué me 
maten a ese chico!, una come
dia con reparto internacional 
que supone el abandono 
momentáneo del cine de acción 
que ha caracterizado sus últi
mos trabajos.

El filme, que se 
durante seis semanas 
celona, se inscribe en 
de internacionalidad 

rodará 
en Bar- 
la línea 
que el

director catalán imprime a sus 
filmes desde la realización de 
“Jugando con la muerte” en 
1982.

“El protagonista del filme 
-indicó a Efe el cineasta- es un 
muchacho hispano de unos 15 
años que intenta triunfar en una 
serie de televisión que se graba 
en unos estudios cinematográ
ficos de Los Angeles, en los 
que se desarrolla toda la 
acción”.

El realizador también reser
vará un especial protagonismo 
en la película a la confrontación 
entre las comunidades hispana 
y anglosajona en Los Angeles, 
tratada siempre en clave de 
comedia, debido a que “el 
empuje y el crecimiento de la 
comunidad hispana en esa ciu
dad es cada día mayor”.

: 2
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Sigue abierto el 
plazo de 
presentación de 
Ciudadano 
Ejemplar

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real recuerda a todos los veci
nos y asociaciones de la capital 
que aún está abierto j^el plazo 
de presentación de candidaturas 
para la elección de Ciudadano 
Ejemplar de 1991. Las candida
turas deberán presentarse en la 
concejalía de Festejos, hasta el 
dia 5 de agosto. •

Por otra parte, se informa de 
la instalación del teléfono per
manente de información muni
cipal, que será el número 21 10 
44, al que podrán llamar todos 
los vecinos que deseen cualquier 
tipo de información de los dis
tintos departamentos de la Casa 
Consistorial, o cualquier área 
del Ayuntamiento de la Capital.

Este teléfono puede ser ya 
utilizado por todos los ciuda
danos que lo estimen necesario 
y desde él les sarán resueltas 
sus dudas o informaciones de 
tipo burocrático o de cualquier 
otro tipo, ya que será desde aho
ra el más importante vínculo de 
unión entre el Ayuntamiento y 
los vecinos.

Robos en un 
supermercado de 
Socuéllamos y en 
un bar de 
Almagro

En el pasado día 29 se pro
dujo en Socuéllamos un robo 
en un supermercado, propiedad 
de A.C.C.. Los autores del robo, 
de los que se desconoce su iden
tidad, forzaron la puerta de 
entrada, y se apoderaron de una 
cantidad de dinero en metálico 
de 2.950.000 pesetas. El pro
pietario del establecimiento es 
vecino de Socuéllamos, y tiene 
44 años de edad.

También en la noche de ayer 
se produjo otro robo, esta vez 
en Almagro. El hecho se pro
dujo en el bar “La Comedia”, 
situado en la zona céntrica de 
la localidad. Los autores del 
robo se introdujeron en el local 
aprovechando unas obras que 
se estaban realizando en una 
casa contigua, tras recorrer 
unos 200 metros por los tejados. 
El dinero fue robado de las 
máquinas tragaperras del esta
blecimiento, en una cantidad 
aproximada de 50.000 pesetas.

El cobrador del frac. ¡Atense los machos los morosos!. Desde hace poco tiempo 
anda por las calles de Ciudad Real el famoso cobrador del frac, que se encarga de “recordar”, 
y de qué manera, las trampas de los que se demoran en sus obligaciones. Ante la poca 
importancia que hoy tiene devolver un talón o una letra, ahí va el hombre de negro, 
con su Seiscientos y su chistera, cartera en ristre, a intentar cobrar lo que no se paga
de forma normal._

T ^mtaz ^s
■ El Ayuntamiento capi

talino ha destinado un 
número telefónico para aten
der preguntas y reclamacio
nes de los ciudadanos. 
Curiosamente, ayer mismo 
nos pusimos en contacto con 
el 21 10 44, que de tal 
trata, y se nos dijo que 
podían informamos de 
que pretendíamos saber.

se 
no
lo

■ Quien atendió nuestra 
llamada, no de prueba, sino 
real, nos dijo que por la tar
de no había nadie y que las 
llamadas debían hacerse por 
la mañana.

* * *

■ Comprendemo.s que el 
horario funcionarial no con
templa el servicio de tarde, 
pero eso está en contrapo
sición directa con un servicio 
de información al ciudadano. 
Este tipo de servicios, si no 
se trata de una operación de 
maquillaje barato, debe con
templar, cuando menos, dos 
turnos: mañana y larde.

■ Lo demás, guste o no, 
no sirve. Claro que a lo

mejor pretenden hacer lo 
que en el cuartelillo de la 
Policia Local, que tampoco 
saben nada nunca por la tar
de y por la noche. Allí todo 
lo sabe el “cabo” y el cabo 
sólo va por la mañana y 
cuando el cabo no está, 
nadie sabe nada.

PAUL WHITE

La hormigonera

El asno de Buridán
CRASO

Cuando Buridán, el esco
lástico francés del siglo XIV 
estudiaba el problema de la 
razón del hombre planteaba 
la siguiente cuestión; un asno 
-animal y por tanto sin racio- 
cinioequidistante a dos mon
tones de paja ¿se morirá de 
hambre por no ser capaz de 
discernir en cuál le interesa 
comer?. ^'

Lorenzo Selas, que 
comienza ahora 4 años de 
gobierno dentro del PSOE, 
ha dado tantos saltos en su 
corta vida política, que, antes 
de afrontar las numerosas 
cuestiones que le plantee el 
desempeño de su cargo, se 
preguntará ¿en qué partido 
estoy?, ¿a qué electores

E
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La Caja de 
Toledo será el 
patrocinador de; 
Deportivo 
Manchego

La Caja de Toledo será el 
patrocinador del Deportivo 
Manchego para la próxima tem
porada, según ha manifestado 
a LA TRIBUNA el vicepresi
dente del club, Alberto Blanco.

La entidad toledana conce
derá al equipo de la capital una 
importante suma de dinero, que 
no se ha revelado, y en con
trapartida el equipo lucirá en 
sus camisolas el anagrama de 
la entidad de ahorro.

Tambien hemos sabido que 
en la tarde de ayer pasaron 
reconocimiento médico los 
jugadores Rodero y Zurdo, 
quienes estamparían su firma 
acto seguido, si es que los reco
nocimientos de los facultativos 
fueron favorables.

El inicio de temporada será 
el próximo dia 8 de agosto con 
la disputa del trofeo “Puerta de 
Toledo”

represento?. Una vez haya 
recompuesto mentalmente su 
situación empezará a pensar 
en los problemas de la ciudad 
y desde la ideología que hoy 
defiende intentará buscar una 
solución acorde con la mis
ma.

Como vemos un proceso 
psicológico harto complejo, 
bastante ineficaz y de unas 
consecuencias muy peligro
sas: ¿y si se levanta un día 
pensando que está en el Par
tido Popular y toma las deci
siones acordes a esa ideo
logía?

0 a lo mejor le pasa lo 
que al asno de Buridán que 
por no saber discernir deja 
que la ciudad muera de 
inanición.
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